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Obra da área 
coberta avança 

Primeiro arco 
foi instalado 
nesta semana. 
Prazo de conclusão 
da obra é até o 
dia 10 de abril

C O M P R O M I S S O  C O M  O  L E I T O R ,  C O M P R O M I S S O  C O M  A  N O T Í C I A

Acordos foram assinados 
nos últimos dias e 
agora as prefeituras e 
câmaras terão o 
prazo de 90 dias para 
regularização

Acidente tira a vida de 
três jovens maravilhenses
Camila Aline Foratti, de 23 anos; Denise Caroline Leida, de 
18 anos; e Mauricio da Silva, de 22 anos, faleceram no local. 
Andressa Monteiro, de 19 anos, foi socorrida e passa bem

Isabel Müller/O Líder Campo Ere.com

PÁGINA A/12

PÁGINA M/05

Ayrton Roman e 
Elessandro Vieira 
de Amorin são 
condenados por 
tráfico de drogas 

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO

Eles foram julgados pelo crime 
cometido em agosto de 2014, quando 
foram abordados transportando 1.100 
gramas de cocaína. Roman e Amorin 
ainda respondem por outros processos 
da Operação Ostentação  
PÁGINA A/19

Municípios assinam 
TAC com o Ministério 
Público para regularizar
o Portal da Transparência

PÁGINA A/12

Camelôs e lojas não 
especializadas neste tipo 
de comércio só poderão 
vender o produto 
contratando um 
profissional da área 
óptica e, ainda, precisarão 
assegurar a qualidade 
do produto ao consumidor

Venda de óculos 
sem nota fiscal é 
proibida por lei 

PÁGINA A/13
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RadaR
Com quem andas...

Com a Selic batendo em 13%, nos destacamos no top 
10 dos maiores juros do mundo. Time seletíssimo, que 
nos coloca lado a lado de economias como malawi (25%), 
Gana (21%), moldávia (13,5%), Nigéria (13%) e mongólia 
(11,5%). Sem falar dos (sub)emergentes rússia (em guer-
ra e sofrendo sanções do mundo todo) e argentina (caos).

mas não podemos ser criticados por não 
tentar. até tomamos referências de primei-
ro mundo, mas erramos na métrica:

Crescimento chinês (7%)? Temos na inflação.
Juros reais norte-americanos 

(-1%)? Temos no crescimento.

Dólar a mais de R$ 3. E agora?
Todos descobriram uma dificuldade há tempos apon-

tada: o ajuste fiscal sugerido por Levy encontrará grande 
resistência. Não se trata de uma questão de ciência 
econômica (o que fazer), mas de política econômica (im-
plementação). o dólar rompeu a marca de r$ 
3,00 e a Bolsa sofreu um tombo. o pior: 
pode ser só o começo do processo. Temos 
alertado há meses para a deterioração da 
economia brasileira. rigorosa-
mente todos os pontos se pro-
varam em velocidade espan-
tosa. agora parecem 
óbvios, mas há 
muito mais por vir.

IMUNIDADE TEMPORÁRIA
Quando questionam o porquê da não investigação da presidente, a resposta é que ela tem imu-

nidade temporária, ou seja, ela só pode ser processada por fatos atinentes ao seu mandato. Isso não 
significa uma declaração de inocência. ela pode ser investigada e denunciada no fim do mandato.

merCado ImoBILIÁrIo
o mercado imobiliário está tão em baixa que em Florianópolis nunca 

se viu tanta casa para vender. Gente precisando de dinheiro e morar em 
imóvel mais barato. Nas grandes capitais do Brasil, as grandes incorpo-
radoras fazendo liquidações que têm descontos de até 500 mil reais. É 
a nossa situação real. aqui em maravilha, como está? Faça você mesmo 
uma pesquisa. de repente tem bons negócios por aí. Uma oportunidade...

UTI DE MARAVILHA NA UTI
ouvindo atentamente à entrevista concedida pela Neiva Schefer para a equipe do pro-

grama atualidades da rádio Líder, a mesma afirmou que aquele velho e conhecido convê-
nio com o governo do estado de Santa Catarina, tão badalado na imprensa e que serviria 
para manter a nossa UTI, não está sendo cumprido. Simplesmente fica só na assinatura. 
Faz cinco meses que não repassam um tostão ao Hospital São José. Como diz a diretora, o 
estado tem o dever de cumprir, mas tudo fica só no discurso. Profundamente lamentável...

eSCreVemoS e aLerTamoS
enquanto que no Brasil prometiam um paraíso para o povo brasileiro durante 

as últimas eleições presidenciais, o que estamos sentindo são paralisações, greves, 
demissões, caminhoneiros fechando estradas, agricultura em fragmentação, 
economia menos que zero e ainda o enorme prejuízo na classe trabalhadora, o 
empresariado quase num caos. Há muito não se via um país tão conturbado. Isso, 
como dizem fontes, ainda não se manifestaram os sem-terra e os sem-teto. Passa-
dos quatro dias dessa nossa afirmação, na quarta-feira (11) milhares de mulheres 
campesinas e sem-terra invadiram a cidade de Porto alegre (SC), Tendência lógica.

GASOLINA 
TEM PREÇO 
REDUZIDO

mas não no Brasil, 
e sim nos postos da 
Petrobras no Paraguai. 
o motivo? Cotação do 
petróleo internacional. 
Uma lógica. Baixa o 
petróleo, devem baixar 
os derivados. o único 
lugar do mundo que não 
acontece é no Brasil. Por 
quê? Não sabemos...

Ilaine Rohden/O Líder

Um aposentado que vive em Porto alegre 
decidiu realizar um sonho antigo para expan-
dir o conhecimento acumulado ao longo de 85 
anos de vida: ingressou no curso de direito da 
Faculdade de desenvolvimento do rio Grande 
do Sul. agrônomo, jornalista e professor, Luiz 
alberto Ibarra agora se vê diante de um novo 
desafio. entre o Código Penal e estudantes bem 
mais jovens, muitos com menos de um quarto de 
sua idade, o calouro Luiz alberto tenta apren-
der aquilo que sempre desejou saber desde a 
década de 1940. e aqui em maravilha o curso 
oferecido à comunidade está carente de alu-
nos, com ameaça de fechamento. Que sirva de 
estímulo esse exemplo e leve aos estudos muita 
gente, o que vai agregar muito nas suas vidas...

Aos 85 anos, idoso vira calouro de Direito
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por Wolmir Hübner

LIçÕeS de VIda
O seu sucesso vai incomodar muita gente. Você precisa de uma boa dose de percepção para reconhecer os 
verdadeiros amigos entre aqueles que querem a sua caveira, mostrando-lhe falsamente um belo rosto angelical.

amIGa marTa
depois de dizer que o governo atual nega a realidade, a 

senadora marta Suplicy (PT) voltou a criticar a presidente, 
dilma rousseff (PT), quando assistiu, atônita e perplexa, 
ao pronunciamento. marta afirma que a presidente usou 
novamente justificativas ultrapassadas para explicar as 
dificuldades do país, citando explicitamente a questão 
da crise econômica mundial de 2008. Para ela, dilma 
negou novamente a gravidade e a dimensão dos pro-
blemas econômicos brasileiros, bem como a respon-
sabilidade que o seu governo teve neles. em seu pro-
nunciamento, dilma disse que a crise internacional 
era responsável pelo baixo crescimento da economia 
brasileira e que o ajuste fiscal proposto pelo ministro 
da Fazenda, Joaquim Levy, era apenas uma “travessia” 
e não “um fim em si mesmo”. marta também criticou o 
“grau de isolamento” do governo, que se distancia da 
sociedade. a marta foi muito amiga em seu comentário...

O CULPADO
Na operação Lava Jato, o verdadeiro vilão é o procurador-geral da república, rodrigo Ja-

not, e sua equipe. Isso de acordo com os denunciados, pois segundo versão deles, todos são 
inocentes, e tudo não passa de molecagem da equipe. Também nunca praticaram qualquer 
ato ilegal nesse país. o senador Collor disse “lamentar” a atuação “parcial” e “irretratável” 
de um “grupelho instalado no mPF que passou a premeditar a atuação do procurador-geral 
da república”. “Na prática da Justiça, listas de nomes sem provas não significam absoluta-
mente nada. [...] Que credibilidade e veracidade supremas podem haver nas palavras de 
notórios contraventores da lei?”, questionou o senador. o leitor faça seu próprio juízo...

3º ENCONTRO EMPRESARIAL DA MULHER
o evento realizado na terça-feira (10) pela CdL/associação empresarial de maravilha 

e pelo Núcleo da mulher empresária foi um sucesso. o convidado Fabio arruda  falou de 
forma simples e bem-humorada sobre atitudes do dia a dia nos mais variados ambientes, 
no trabalho, em eventos, com a família e amigos, destacando o tema “eficiente & elegan-
te – Comportamento e postura da mulher contemporânea”. Conforme a coordenadora do 
núcleo, Vandréa Filimberti, o evento foi em comemoração à passagem do dia Internacional 
da mulher e aberto a todos os interessados. Presença maciça da comunidade. Parabéns!

FraUdeS e FraUdeS I
estamos acompanhando, como todo o brasileiro, os grandes escândalos com corrupção, 

fraudes e todo o tipo de falcatruas que assolam o país. mas uma coisa é certa: não é só em ní-
vel de Brasília que acontece. a nossa região não está imune de corruptos, corruptores e frau-
dulentos. Por meio do eficiente trabalho e fiscalização do ministério Público, muita coisa está 
saindo de debaixo do tapete. está desencadeada uma operação para apurar fraude em licitação 
no município de Itapiranga, onde inclusive estão envolvidas empresas aqui de maravilha.

FraUdeS e FraUdeS II
Temos que nos conscientizar que o exemplo parte de casa. Por menor que seja a frau-

de, trata-se de negócio ilícito. e o que é ilícito é crime. o povo sabe que adquirir para reven-
der mercadorias por meio do descaminho ou contrabando do Paraguai é um ato ilegal. e isso 
prejudica a todos. Isto é sonegar, e a sonegação é que nos leva ao caos econômico e social. É a 
mesma coisa que nós vendermos publicidade sem termos autorização para tal. Só pode anun-
ciar em rádio ou televisão, por exemplo, quem é concessionário público e pagou sua conces-
são por meio de processo licitatório. Uma associação ou fundação tem o cunho social e visa o 
bem de seus associados, e não especulação financeira. e o que vemos? Crime é quem compra 
e quem vende. Ninguém é bobo e todos estamos apoiando os atos do ministério Público.

PoLÍTICoS aLVo 
de INQUÉrITo

Causou surpresa na relação de 
alguns dos políticos, mas certas figu-
ras eram dadas como certos os seus 
nomes incluídos. o detalhe é que eles 
vão continuar negando, pois qualquer 
delação os incrimina, e isso levará 
à perda do mandato, pois reconhe-
ceriam o delito cometido. Uma faca 
com dois gumes. a Lista de Janot não 
traz novidades quando dos vazamen-
tos ocorridos na operação Lava Jato, 
que por enquanto “não lavou nada”, 
e do jeito que prometem “um longo 
julgamento”, teremos dúvidas sobre 
uma possível “pizza” no Planalto.

É SO SEGUIR O 
DINHEIRO

Com essa frase o juiz federal Sergio moro, 
encarregado da operação Lava Jato, afirma 
que o dinheiro vai chegar sempre a quem 
tem o poder de controle sobre um grupo 
criminoso. essa afirmação deve-se ao fato do 
mesmo responder quando indagado como 
pegar a todos os envolvidos, pois ainda tem 
gente graúda blindada pelos corruptos...

maNCHeTe
Ferrovia do Frango vai (deve) 

sair do papel em 2016. Segundo o 
governador, raimundo Colombo, 
o projeto deve ser entregue no 
fim de 2016. até lá, muita água 
vai rolar debaixo da ponte.

CHeQUe eSPeCIaL
a taxa média do cheque especial 

está a 10,55% ao mês. Isso é mais que 
o rendimento da poupança do ano 
inteiro, aliás, quase o dobro! o que o 
banco te cobra num mês a tua pou-
pancinha leva quase 20 meses para te 
remunerar. É preciso ter muito cuidado 
nessa época de vacas magras e avaliar 
bem antes de contratar alguma linha 
de crédito. Todo o cuidado é pouco...

Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 14  de março de 2015

CHarGe

03

07

07

03

07

10

23 33 5432 4742 78

08

32

20

58

72

04

10

22

18

14

28

09

35

21

63

83

05

16

24

31

20

35

11

40

22

65

86

06

22

39

39

21

41

13

45

23

66

92

07

24

58

46

39

44

51

41

46

14

46

24

71

97

PREMIAÇÃO BILHETE $

10  25.642                      250.000
20   04.351                   16.300 
30   19.588               16.000
40  56.364                 15.800
50    08.207                     15.220

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIme do CoraçÃo
AMÉRICA/RJ
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terças e sextas
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

eu moro numa cidade pequena. Um dos 
meus trabalhos é entender pequenas empre-
sas de cidades pequenas.

estou na sacada do meu apartamento. É 
sexta-feira, fim da tarde. Tomo café com leite, 
sem açúcar. o início da noite é o meu horário 
preferido do dia.

Uma senhora passa na rua do meu prédio 
com um galão de 5 litros de água na mão es-
querda. Na mão direita, uma sacola de plástico 
grande. e uma bolsa no ombro. o peso parecia 
equilibrado. Levava, imagino, pelo menos uns 
9 quilos em compras (contando a água).

a rua em que ela passava é levemente in-
clinada. e uns 50 metros adiante começa um 
morro que não acaba nunca se você está a pé. 
deve ter uns 300 ou 400 metros de extensão.

eu imaginei o plástico do galão de água 
castigando a palma da mão esquerda. Quem 
já carregou um desses sabe que a alça não é 
nada anatômica. eu imaginei a sacola plástica 
pesada grudando na mão direita, entupindo 
os poros. Imaginei também a alça da bolsa 
incomodando o ombro. Não consigo ver o 
morro da minha sacada, mas me pergunto: 
será que ela teve que parar, colocar a água e a 
sacola no chão, trocar a bolsa de ombro, pegar 
a água com a mão direita, a sacola com a es-
querda e seguir viagem?

essa senhora mora numa cidade peque-
na. o pequeno mercado em que ela comprou 
fica a, no máximo, 2 ou 3 quilômetros de dis-
tância da casa de qualquer cliente – a cidade é 
pequena. Seria absurdo alguém da loja se ofe-
recer para levar a mulher até em casa?

mas estamos preocupados com os custos: 
imagine, dirá o gerente, ter que gastar gasolina 
para levar cada cliente que não tem um carro? 
É do mesquinho aumentar o problema e arru-
mar uma desculpa antes de refletir. ou ele vai 
dizer que é proibido transportar passageiros. 
ele conhece a lei que lhe convém, mas desco-
nhece uma gentileza eventual. e esse mesmo 
gerente é o que reclama que o consumidor só 
olha o preço. e ele, pensa em algo além dos 
custos financeiros?

a tendência é uma loja com mais tecno-
logia? Pode ser, mas eu acho que a tendência 
é voltar ao passado: chamar pelo nome, saber 
o que a pessoa gosta e precisa, fazer amigos. 
e eventualmente oferecer uma carona até em 
casa. Seria um momento interessante para 
conhecer o cliente, trocar ideias e transfor-
mar um estranho em um parceiro de longo 
prazo.

essa senhora, subindo o morro a pé no 
final do dia, representa o crepúsculo do va-
rejo como conhecemos. e isso é bom para o 
próprio varejo.

Uma senhora 
subindo o morro

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br

romper a barreira silenciosa da aceitação e da acomodação diante dos desmandos e da canalhice polí-
tica parece ser coisa do passado. as paralizações, as vaias virtuais e até os panelaços são os grandes indica-
tivos da mudança, manifestações que vêm crescendo silenciosamente e a largos passos e, diferente do que 
pregam os governistas, não estão atreladas a movimentos partidários.

as lideranças do governo federal e do partido que lhe dá sustentação acusaram o golpe, e atordoadas 
com o crescimento da insatisfação popular, protagonizaram mais uma desastrosa articulação marqueteira 
para a presidente, dilma rousseff, que em pronunciamento de homenagem ao dia da mulher, deu o ar da 
graça com aquela discursaria de como nunca antes neste país, de que as elites não querem o bem dos menos 
favorecidos e tantas outras falácias.

a resposta foi instantânea e de uma intensidade que surpreendeu nas redes sociais, dando mostras do 
que se pode esperar para o próximo dia 15, data marcada para mobilização nacional.

e mais uma vez os aloprados se entrincheiraram para travarem a batalha midiática, fiéis escudeiros da 
presidente dispararam o seu arsenal, com a farta munição de que foram manifestações isoladas, que acon-
teceram em redutos anti-petistas, que se tratou de um fracassado movimento da oposição, que a campanha 
já acabou e não tem terceiro turno, e por aí afora.

Se alguma polarização existe, não é mais aquela do período eleitoral, da continuidade e da mudança ou 
entre pobres e ricos, a grande polarização na atualidade é entre a moralidade e a improbidade, é entre os 
desmandos protagonizados pelo governo federal e as carências sociais que acometem a esmagadora parcela 
da sociedade.

as faces do governo dilma estampam, a um só tempo, desvios de bilhões de reais e milhões de pessoas 
na pobreza, para não dizer miséria; desperdícios de bilhões de reais com obras inacabadas e pessoas depo-
sitadas em macas por falta de leitos hospitalares.

Neste momento, se algum programa que faz sucesso, de acordo com a Coluna de augusto Nunes, é o 
programa minha Cara, minha Vaia. o Brasil espera por um domingo de muitas manifestações, ordeiras e 
com intensidade para ecoar em todos os cantos.

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

AS DUAS FACES
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da-feira (16). a aula inaugural está 
marcada para terça-feira (17).

de acordo com o coordenador, 
podem participar do curso pesso-
as que concluíram o ensino médio 
e têm interesse pela área, além de 
alunos que estão matriculados no 
segundo ou terceiro ano do ensino 
médio. 

o coordenador explica que a 
mensalidade do curso Técnico em 
eletrotécnica é de r$ 384,00. as 
aulas são realizadas de segunda a 
sexta-feira, das 19h às 22h, com-

portando ao todo 1.200 horas/aula. 
“além disso, o aluno depois tem a 
opção de realizar um trabalho de 
conclusão de curso ou mesmo um 
estágio. É importante destacar que 
o curso Técnico em eletrotécnica 
proporciona ao aluno a condição 
de encaminhar o registro no Creas”, 
frisa.

as inscrições podem ser reali-
zadas pelo telefone 3664 4059 ou 
diretamente na Unidade do Senai 
de maravilha, na avenida Sete de 
Setembro.

BraSIL Na Lama: a CaPa da THe eCoNomIST
  a revista The economist volta a 

dedicar a capa para o Brasil. Na edição 
latino-americana que chega às bancas 
nesta quinta-feira, 26, uma passista de 
escola de samba está em um pântano 
coberta de gosma verde com o título “o 
atoleiro do Brasil”. em editorial, a revis-
ta diz que a antiga estrela da américa 
Latina “está na maior bagunça desde o 
começo dos anos 1990?.

 a economist diz em editorial que, 
durante a campanha, dilma rousseff 
“pintou um quadro rosa” sobre o Brasil 
e a campanha teve o discurso de que 
conquistas como o emprego, aumen-
to da renda e benefícios sociais seriam 
ameaçados pela ”oposição neoliberal”. 
“apenas dois meses do novo mandato e 
os brasileiros estão percebendo que foi 
vendida uma falsa promessa”.

 Para a revista, “a economia do Brasil 
está em uma bagunça, com problemas 
muito maiores do que o governo admi-
te ou investidores parecem perceber”. 
além da ameaça de recessão e da alta 
inflação, a revista cita como grandes 

problemas o fraco investimento, o es-
cândalo de corrupção na Petrobras e a 
desvalorização cambial que aumenta 
a dívida externa em real das empresas 
brasileiras. “escapar desse atoleiro seria 
difícil mesmo para uma grande lideran-
ça política. dilma, no entanto, é fraca. 
ela ganhou a eleição por pequena mar-
gem e sua base política está se desinte-
grando”, diz a revista. 

a economist nota que boa parte dos 
problemas brasileiros foram gerados 
pelo próprio governo que adotou uma 
estratégia de “capitalismo de estado” 
no primeiro mandato. Isso gerou fracos 
resultados nas contas públicas e minou 
a política industrial e a competitividade, 
diz o editorial. a revista cita que dilma 
rousseff reconheceu parte desses erros 
ao convidar Joaquim Levy para o minis-
tério da Fazenda. “No entanto, o fracas-
so do Brasil em lidar rapidamente com 
distorções macroeconômicas deixou 
o senhor Levy com uma armadilha de 
recessão”.

 entre as medidas para que o Brasil 

retome o caminho do crescimento sus-
tentado, a revista diz que “pode ser mui-
to esperar uma reforma das arcaicas leis 
trabalhistas”. “mas ela deve pelo menos 
tentar simplificar os impostos e reduzir 
a burocracia sem sentido”, diz o texto, ao 
citar que há sinais de que o Brasil pode 
se abrir mais ao comércio exterior.

 o editorial termina com a lem-
brança de que o Brasil não é o único dos 
BrICS em apuros e a rússia está em si-
tuação pior ainda. “mesmo com todos 
os seus problemas, o Brasil não está em 
uma confusão tão grande como a rús-
sia. o Brasil tem um grande e diversifi-
cado setor privado e instituições demo-
cráticas robustas. mas seus problemas 
podem ir mais fundo do que muitos 
imaginam. o tempo para reagir é agora”.

 Financial Times vê 10 motivos para 
o impeachment de dilma.

 (Folha) Um artigo publicado no site 
do jornal britânico “Financial Times” 
lista dez motivos para acreditar que a 
presidente dilma rousseff pode não 
terminar seu segundo mandato. assi-

nado pelo editor-adjunto de mercado 
emergentes da publicação, Jonathan 
Wheatley - que foi correspondente do 
jornal no país entre 2005 e 2011 -, o texto 
cita entre as razões a perda de apoio no 
Congresso Nacional. 

 até mesmo alguns petistas, segun-
do o artigo, se voltaram contra a presi-
dente. “alguns membros [do partido] a 
veem [dilma] como uma intrusa opor-
tunista”, escreve. dilma filiou-se ao PT 
nos anos 1990, após começar a carreira 
partidária no PdT de Lionel Brizola. 

a maioria dos motivos menciona-
dos no texto são de cunho econômico 
(veja a lista completa no final deste tex-
to). apenas dois têm apenas relação in-
direta com a economia: a falta de água e 
possíveis apagões elétricos. 

 
DEZ MOTIVOS PARA ACREDITAR 

QUE DILMA PODE SOFRER 
IMPEACHMENT, SEGUNDO 

O ‘FINANCIAL TIMES’ 
 Perda de apoio no Congresso
escândalo da Petrobras

Queda na confiança do consumidor
aumento da inflação
aumento do desemprego
Queda na confiança do investidor
déficit orçamentário
Problemas econômicos no geral
Falta d’água
Possíveis apagões elétrico

Semanas atrás já foi informado nesta coluna que o divórcio pode ser realiza-
do de forma judicial, ou seja, em cartório, uma forma mais rápida para a resolu-
ção do conflito. 

mas o inventário também pode ser feito em cartório. Processos que no judi-
ciário podem levar anos para serem realizados, no cartório podem ficar prontos 
em menos de uma semana.

o inventário extrajudicial está tratado na lei 11.441 de 2007. a referida legis-
lação foi um dos primeiros passos para a descentralização do Judiciário, efetiva-
mente. Nesta, ficou estabelecido ser possível a execução dos trâmites de Inven-
tário e divórcio, extrajudicialmente por meio de escritura pública, ou seja, sem 
a intervenção do juiz de direito. apesar de limitar o procedimento com alguns 
requisitos de admissibilidade, a lei 11.441 de 2007 colaborou, tanto com aqueles 
que buscam a justiça, que louvam a rapidez e custo-benefício, quanto com o pró-
prio Judiciário, ao conceder a realização do certame a outros meios competentes, 
contribuindo para a diminuição de demandas. 

referente ao inventário, pode-se dizer que é o procedimento utilizado para 
apuração dos bens, direitos e dívidas do falecido para posterior transferência da 
titularidade aos herdeiros. em razão da lei 11.441 de 2007, o procedimento do in-
ventário foi facilitado na medida que, obedecendo aos requisitos, poderá ser feito 
em cartório. Produzindo os mesmos efeitos do inventário judicial, a distinção do 
procedimento se encontra nos quesitos do baixo custo, facilidade e liberdade ao 
escolher o tabelião, ficando os interessados a parte da burocracia do judiciário. 

os requisitos para prática do ato são: 
1) HERDEIROS: 
Todos devem ser maiores e capazes. Caso o filho menor seja emancipado 

(emancipação significa a antecipação da capacidade plena do menor), o inven-
tário poderá ser feito extrajudicialmente. 

2) CONSENSO : 
os herdeiros devem estar de acordo quanto à partilha dos bens, de modo que 

não exista empecilho insanável. 

3) INEXISTÊNCIA DE TESTAMENTO: 
 o falecido não poderá ter deixado testamento a ser aberto. Poderá ser feito 

extrajudicialmente caso o testamento seja caduco, revogado ou decisão judicial 
que o declare inválido. 

4) ADVOGADO: 
Prestará assistência necessária e assinará o ato. Preenchendo a esses requisi-

tos, estará autorizado o inventário extrajudicial.

INVENTÁRIO EXTRAJUDICIAL

Opinião
a/05

ÚLTIMA
por Luciane Mozer

os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Capacitação é aprovada pelo Conselho estadual da 
educação para 35 alunos e tem a duração de dois anos

Inscrições para curso Técnico em 
eletrotécnica encerram na 
segunda-feira 

SENAI MARAVILHA 

o curso Técnico em eletrotécni-
ca está sendo oferecido na unidade 
do Senai de maravilha e, de acor-
do com o coordenador da unidade 
do Senai de maravilha, adamastor 
Kammler, este é um curso alinhado 
com as necessidades do mercado 
de trabalho.

Conforme Kammler, o curso 
Técnico em eletrotécnica é apro-
vado pelo Conselho estadual da 
educação para 35 alunos e tem a 
duração de dois anos, sendo que as 
inscrições estão abertas até segun-

Ilustração



 -  MARAVILHA  -  S C, 14  de março de 2015

Política
a/06

No sábado (7) foram aprovados 
em segundo turno, na sessão da Câma-
ra de Vereadores, os projetos de lei nº 
08/2015 e nº 10/2015, além do projeto 
de lei legislativo nº 02/15.

deram entrada na Casa os projetos 
de lei nº 12/2015 e nº 13/2015, ambos 
de autoria do executivo municipal. o 
primeiro objetiva autorizar o Poder 
executivo a contribuir financeira-
mente com a Federação Catarinense 
dos municípios (Fecam); e o segundo 
autoriza o Poder executivo a escritu-
rar para os mutuários darci maria da 
Costa, Neli de Lina e Cristo maiko de 
Lima mario imóveis de propriedade do 
município, que foram adquiridos e qui-
tados por meio do Fundo municipal de 
Habitação.

Três indicações deram entrada 
na Câmara. a indicação nº 015/15, de 
autoria do vereador doraci Felisiak 

Próxima sessão será na segunda-feira (16), às 19h

Legislativo realiza duas ações na 
semana e aprova diversos projetos

CâMARA DE VEREADORES 

(PSd), sugere que o Poder Público re-
alize estudos com o objetivo de incluir 
no orçamento municipal recursos para 
a construção de uma creche no Bairro 
Padre antônio. as indicações nº 016/15 
e nº 017/15 são de autoria da vereado-
ra eliana maria Simionato (PT). a de 
nº 016 sugere que o Poder Público dê 
continuidade à canalização do riacho 
que passa às margens do Bairro Nova 
morada, extensão compreendida entre 
a reafrio e a rua São Francisco. a indi-
cação nº 017 solicita que o executivo 
elabore projeto para incluir postes de 
iluminação pública na avenida 27 de 
Julho, próximo ao entroncamento com 
a rua Hercílio Luz, no centro da cida-
de, e que também o realize na rua José 
Bonifácio, próximo das residências de 
Cleusa arend e márcia Vogel. as maté-
rias foram encaminhadas às comissões 
competentes.

No sábado (7) os vereadores es-
tiveram reunidos com o secretário 
de Indústria, Comércio e Turismo, 
Gelson rossetto, e com os assesso-
res jurídicos do município, Tânia 
Begrow e Igor damaren, na sala de 
reuniões da Câmara de Vereadores.

o objetivo, de acordo com o 
diretor-geral da Casa, Nei Guzatti, 
foi apresentar aos vereadores uma 
minuta de projeto que trata sobre 
a área industrial. “No futuro, em-
presas que possuem contrato de 
sessão de uso poderão vir a adqui-
rir essas áreas de terra por meio de 

uma permuta onerosa”, comenta 
Guzatti.

Para o presidente da Casa, 
odair José Batistello (PmdB), é 
um pedido que vem sendo feito há 
muito tempo pelos empresários do 
município. “além de esses empre-
sários poderem se tornar proprie-
tários definitivos, novos empre-
sários poderão receber auxílio do 
município para alavancar seu ne-
gócio”, explicou o presidente.

o projeto ainda será debatido 
na Casa quando chegar à sua reda-
ção definitiva. 

Vereadores e Executivo estiveram reunidos no sábado (7)

 Cleusa Regner/Ascom

a terceira sessão ordinária de mar-
ço foi realizada na segunda-feira (9). 
Foram aprovadas em primeiro turno as 
seguintes matérias: projeto nº 1/2015, 
de autoria do executivo, que trata so-
bre a alteração de vencimento do car-
go de fiscal de obras; projeto de lei nº 
11/2015, que tem o intuito de repassar 
em forma de contribuição financeira o 
valor de r$ 50 mil à associação empre-
sarial de maravilha, a fim de auxiliar o 
Projeto empreender 2015; indicação nº 
013/15, de autoria de vereadora eliana 
maria Simionato (PT), que sugere que 
o Poder Público providencie a instala-
ção de uma lombada estendida com 
faixa de pedestre em frente ao Hospital 
São José; indicação nº 014/15, do vere-
ador doraci Felisiak (PSd), que sugere 
que o Poder executivo providencie co-
locação de lombada física na rua Iná-
cio rambo, no Bairro Cohab.

Área industrial

Ambiental 

Vereadores participam de 
reunião com Executivo para 
tratar sobre minuta

Coordenadoria da Fatma 
será instalada em Maravilha 
em 60 dias

esta semana foi acertada entre a 
presidência da instituição, durante 
audiência com o deputado mauro 
de Nadal, o secretário regional, Valci 
dal maso, e o coordenador da Fatma 
de São miguel do oeste, deoclécio 
Zanatta, que em 60 dias a regional 
de maravilha terá instalada a Coor-
denadoria ambiental da Fatma. 

a medida vai dar agilidade na 
análise das licenças por parte da 
Fatma nos pleitos feitos por agricul-
tores e entidades ligadas à produção 
de frangos e suínos com a descen-
tralização dos serviços feitos em São 
miguel do oeste.

Segundo o deputado mauro de 

Nadal, essa nova coordenadoria em 
maravilha vai possibilitar o atendi-
mento mais ágil dos produtores e 
quem ganha com isso é a economia 
do estado, com o aumento da pro-
dução.

No Dnit
em audiência na superinten-

dência de SC do dnit, o deputado 
mauro de Nadal pediu ao superin-
tendente Vissilar Pretto que o dnit 
faça uma fiscalização mais rigorosa 
do material utilizado na operação 
tapa-buracos, pois as Brs que cor-
tam o oeste continuam em situação 
de difícil trafegabilidade.

 Assessoria de Impressa/Mauro De Nadal

Medida foi confirmada nesta semana em audiência

Conforme o Tribunal regional 
eleitoral, mais de 55 mil eleitores po-
dem ter o título cancelado em Santa 
Catarina. este é o número de eleitores 
que somam três faltas consecutivas em 
eleições. a situação pode ser regulari-
zada até o dia 4 de maio, nos cartórios 
eleitorais. 

Conforme o Tribunal, cada turno é 
considerado uma eleição. Caso o eleitor 
não tenha votado, nem justificado, nos 
dois turnos de 2014 e no último turno 
de 2012, já é considerado faltoso. a ex-
ceção é de eleitores que não são obri-
gados a votar, como os maiores de 70 
anos, os menores de 18 anos e os anal-
fabetos.

Para consultar se há alguma pen-
dência, é necessário procurar os cartó-
rios eleitorais, onde estão as listas com 
os nomes dos eleitores faltosos. Para 

regularizar, é necessário apresentar em 
um cartório eleitoral um documento 
de identidade oficial com foto, como 
rG, CNH ou CTPS, e comprovante de 
domicílio.

Consequências de ter o título can-
celado

além de não pode votar nas próxi-
mas eleições, o eleitor que não regulari-
zar a situação fica impedido de:

- Inscrever-se em concurso ou pro-
va para cargo ou função pública, inves-
tir-se ou empossar-se neles.

- receber vencimentos, remunera-
ção, salário ou proventos de função ou 
emprego público, autárquico ou para-
estatal, bem como fundações governa-
mentais, empresas, institutos e socie-
dades de qualquer natureza, mantidas 
ou subvencionadas pelo governo ou 

que exerçam serviço público delegado, 
correspondentes ao segundo mês sub-
sequente ao da eleição.

- Participar de concorrência pública.
- obter empréstimos nas autar-

quias, sociedades de economia mista, 
caixas econômicas federais ou estadu-
ais, nos institutos e caixas de previdên-
cia social, bem como em qualquer es-
tabelecimento de crédito mantido pelo 
governo, ou de cuja administração este 
participe, e com essas entidades cele-
brar contratos.

- obter passaporte ou carteira de 
identidade.

- renovar matrícula em estabeleci-
mento de ensino oficial ou fiscalizado 
pelo governo.

- Praticar qualquer ato para o qual 
se exija quitação do serviço militar ou 
imposto de renda.

Pendência

Decisão

Prazo para regularização do Título de eleitor 
termina em 4 de maio 

Norma que exigia emplacamento de tratores 
é anulada

Na terça-feira (10) foi anulada 
a resolução 429/2012, do Conse-
lho Nacional de Trânsito (Contran), 
pelo Plenário do Senado. a norma 
estabelece critérios para o registro de 
tratores destinados a puxar ou arras-
tar maquinaria de qualquer natureza 
ou a executar trabalhos agrícolas e 
de construção ou pavimentação.

a decisão tomada pelo plenário 
do Senado foi baseada no Projeto de 
decreto Legislativo (PdS) 124/2013, 
apresentado pelo senador Blairo 

maggi (Pr-mT). maggi lembrou que 
o Código de Trânsito Brasileiro (Lei 
9.503/1997) é bastante claro quanto 
a seu escopo: “o trânsito de qualquer 
natureza nas vias terrestres do terri-
tório nacional, abertas à circulação, 
rege-se por este Código” (artigo 1º).

Argumento
diante disso, argumentou o 

senador, o interior de fazendas e 
outras áreas privadas destinadas à 
produção agropecuária não estão 

abrangidos no conceito de “vias ter-
restres abertas à circulação”, logo, 
não são regidas pelo Código de 
Trânsito.

Na opinião do senador, o Con-
tran não pode regulamentar a cir-
culação de máquinas agrícolas 
utilizadas fora das vias públicas, 
exigindo-lhes Certificado de re-
gistro Veicular, como propunha a 
resolução.

o projeto seguiu para exame na 
Câmara dos deputados.
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o moToCÃo eSTÁ de VoLTa
É fim de semana de festa em São miguel do oeste. o 15º motocão está 

sendo realizado na cidade, com perspectiva de grande público, em um fim 
de semana de muitas atrações. Para quem participa do motogrupo Cães do 
asfalto, a exemplo deste colunista, é um fim de semana de muito traba-
lho. Todavia, um trabalho que certamente será gratificante. após termos 
passado “em branco” o ano 2014, por vários motivos, não foi fácil organizar 
o evento deste ano. mesmo assim, após reuniões, encontros, visitas, o mo-
tocão deste ano é uma realidade. digo a vocês, leitores, que não foi fácil. 
Quem simplesmente se dirige a São miguel do oeste e vai à área coberta 
da praça, não imagina o que é trabalhoso organizar um evento desta natu-
reza. e o importante também a se frisar é que o motocão é um evento tra-
dicional, conhecido internacionalmente, que traz pessoas de praticamente 
toda a américa do Sul para visitar o evento. em nome do motogrupo Cães 
do asfalto, na pessoa do presidente, Luiz Bard, de toda a diretoria e de 
nós, componentes, queremos agradecer aqui a todos que de uma forma 
ou de outra contribuíram para que o evento pudesse novamente se tornar 
realidade. e que outros tantos eventos possam ser realizados, em nome do 
entretenimento, do incremento ao comércio, e também do próprio nome 
do motogrupo Cães do asfalto e da cidade de São miguel do oeste. e para 
quem participar que realmente possa gostar, aproveitar e se divertir.

A HISTÓRIA DO TRANSPORTE NO BRASIL – SEM 
CAMINHÃO O BRASIL PARA MESMO

Fazendo hoje uma reflexão acerca dos movimentos de caminhoneiros de alguns dias atrás, e inclusive com perspectivas de novos movi-
mentos ou bloqueios, os poucos que não acreditavam hoje também pactuam da real ideia que “sem caminhão o Brasil para”. mas para que 
chegássemos a esta dependência, é preciso voltar no tempo e reviver a história. Vejamos: os estados Unidos da américa, cuja independência 
se deu em 1776, desde os primórdios da colonização, muito bem retratadas nos filmes de Faroeste, tinha o trem como o grande propulsor do 
transporte e do desenvolvimento. anos após, em 1822, o Brasil também se tornava independente. Todavia, praticamente sem infraestrutura 
de transportes e, por conseguinte, infraestrutura ferroviária. então, Barão de mauá criou a primeira ferrovia nacional, no ano 1854 (ligando 
Porto mauá a raiz da Serra, no estado do rio de Janeiro), ou seja, quase oitenta anos depois dos estados Unidos já estarem com as ferrovias 
firmes e fortes. mas a grande baixa do sistema ferroviário nacional se deu nos anos 60, com o presidente Juscelino Kubitschek de oliveira. 
Juscelino, no intuito de incrementar a indústria automobilística nacional, implantou a Fábrica Nacional de motores (quem não lembra do 
Fenemê?) e realmente conseguiu impulsionar nossa produção de veículos. Todavia, o preço nós pagamos até hoje. a frota cresceu e multi-
plicou. Contudo, as estradas não cresceram e se multiplicaram no mesmo compasso. Portanto, hoje o transporte ferroviário praticamente 
desapareceu e os caminhões não têm toda a estrutura para transportar a produção. Faltam estradas, os fretes estão abaixo da média, o custo é 
alto e o óleo diesel tem preço exorbitante à frente do que se paga em outros países, inclusive estados Unidos. então, somos dependentes vitais 
do transporte rodoviário, através dos caminhões. É o preço que estamos pagando hoje por deixar as ferrovias de lado, por não dotar com qua-
lidade nossa infraestrutura de transportes, por não sermos previdentes em dar sustentação ao transporte de cargas em nosso país. Por isso há 
tanta revolta e surgem tantos movimentos. o preço que pagamos hoje, caro leitor, não é coisa “de agora”, como se diz. É uma imensa herança 
de mau planejamento que já se atravessa por anos. e que o atual governo não tem mais como e nem competência para resolver. Por isso o 
descontentamento, e pelo mesmo motivo, novos protestos podem voltar a acontecer, por anos e anos à frente. É bom estarmos preparados. 

PROGRAMA FANTÁSTICO 
DA REDE GLOBO 
CONFIRMA QUE PAGAMOS 
AR EM VEZ DE ÁGUA

eu já havia levantado a questão há tempos, e até hoje a 
explicação não foi convincente. Inclusive, a Casan tentou, 
por meio de comunicados, fazer crer que o hidrômetro 
girava, mas não “marcava” o gasto. o Fantástico, progra-
ma da rede Globo, foi chamado por consumidores de 
São Paulo, onde a questão do abastecimento está muito 
complicada, e confirmou o que já sabíamos. o consumidor 
PaGa, SIm, pelo ar que faz o hidrômetro girar “em falso”, 
como se diz. Faturas altíssimas, excesso de consumo... 
de ar! É nada mais, nada menos, a confirmação que nós 
também pagamos pelo ar cada vez que falta água em 
nossas casas. o ministério Público do estado de São Paulo 
exigiu que a Sabesp, a companhia de águas dos paulista-
nos, tomasse providências e instalasse válvulas de alívio 
da pressão para reduzir o problema. e aqui? até quando 
continuaremos pagando pelo ar que entra nos canos cada 
vez que falta água? Inclusive, na minha “famosa” briga 
da troca do hidrômetro, posso afirmar com certeza para 
todos que este novo modelo não tem nada diferente do 
anterior, ou seja, gira da mesma forma quando tem ar nos 
canos. Gostaria que o ministério Público de Santa Catari-
na, instituição a qual destino o maior respeito, tomasse a 
mesma providência tomada em São Paulo. Pagar pelo ar 
é imensa afronta ao Código de defesa do Consumidor.

CHACRINHA DIZIA: 
NO RáDIO NADA SE 
CRIA, tUDO SE COPIA

a máxima dita pelo “velho guerreiro” é filosófica. 
Todavia, a arte de copiar também enseja competência. 
o Grupo WH Comunicações tem feito história, ditado 
regras, e consequentemente, somos copiados. e somos 
copiados com honra, diga-se. Vamos aos fatos: os fun-
cionários do Grupo WH foram homenageados no fim do 
ano, com uma bela festa, e foram agraciados com troféus, 
homenageando funcionários com 20, 30 e até 40 anos de 
casa. Uma empresa do mesmo ramo também homena-
geou seus funcionários. Não chegou ao “glamour” de 
agraciá-los com um troféu, mas deu uma “plaquinha”. 
o Grupo WH inovou no site, se tornando importante 
ferramenta de interatividade com nosso público, e esta 
“outra empresa” também fez o mesmo. Não com a mes-
ma qualidade, e com bem menos acessos... mas renovou 
seu site também. No site wh3.com.br, do grupo WH 
Comunicações, temos todos os dias uma interativa, com 
excelente participação. Só falta colocarem no site con-
corrente uma interativa também... dizia davi menezes 
Júnior: ou a ideia anda curta, ou o dinheiro anda escasso!

Fotos: Divulgação
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Novo diretor do deap conheceu as instalações da unidade 
de maravilha na última semana 

Cadeia Pública de maravilha 
passa a ser UPa a partir deste mês

Governo do estado investe mais de r$ 2,1 
milhões em transporte de alunos 

TRANSFORMAÇÃO

SDR Maravilha

ISABEL MüLLER

a Cadeia Pública de maravilha 
recebeu, na última semana, a visita 
do novo diretor do departamento 
de administração Prisional (deap), 
o agente penitenciário alexandre 
Camargo Neto, ex-diretor do Com-
plexo Penitenciário de São Pedro de 
alcântara, além do diretor de Inte-
ligência e Informação da Secretaria 
da Justiça e Cidadania (SJC), ale-
xandre Brum Silva, e da corregedo-
ra-geral da SJC, Carolini de Campos 
Vicente de Bona Portão.

Conforme explica o administra-
dor da Cadeia Pública, Josias agusti-
nho de oliveira, eles vieram conhe-
cer a unidade de maravilha porque 
está sendo bem vista em todo o 
estado, tanto por parte dos deten-
tos como pelos gestores de outras 
unidades. “este mês a Cadeia Públi-
ca passará a ser Unidade Prisional 
avançada (UPa). Só faltava a dispo-
nibilização do espaço físico da Polí-
cia Civil para o deap e isso foi con-
cretizado nesta semana”, afirmou.

o administrador ressaltou que o 
diretor do deap assegurou que até 
o fim do primeiro semestre de 2015 
passará de UPa para presídio regio-
nal de maravilha. “Neste primeiro 
momento será UPa, até porque só 
temos unidades prisionais no es-
tado e após todas as UPas passarão 
para presídio penitenciário”, enfati-
za oliveira. 

Novas viaturas também foram 
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dor destaca que hoje a unidade de 
maravilha está com déficit de via-
turas em virtude de atender quatro 
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nhalzinho, Itapiranga e maravilha, 
resultando em mais de 20 muni-
cípios. Também foram solicitados 
mais agentes penitenciários e a 
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Novo diretor do Deap, Alexandre Camargo Neto, juntamente com o 
administrador da unidade de Maravilha, Josias Agustinho de Oliveira

Agentes penitenciários de Maravilha receberam o novo diretor do Deap, o 
diretor de Inteligência e Informação e a corregedora-geral da SJC

unidade ganhou 30 plantões extras 
por mês, ou seja, podem ser escala-
dos 30 agentes de todo o estado por 
mês para reforçar os plantões. Com 
a mudança, maravilha não vai mais 

recolher mulheres e nem menores. 
Segundo oliveira, as mulheres se-
rão encaminhadas para Chapecó 
e os menores infelizmente acabam 
sendo soltos.   

Por que as mulheres 
bebem tanto?!

a porcentagem de mulheres que ingerem grandes 
quantidades de álcool tem aumentado pelo menos duas 
vezes mais rápido que entre os homens. essa é a conclu-
são do último levantamento do ministério da Saúde, que 
abordou o consumo abusivo de bebidas alcoólicas.

Para o mdS, consumo abusivo de bebida alcoólica é aque-
le que ultrapassa, para homens, cinco ou mais doses numa 
mesma ocasião em um único mês ou, para as mulheres, qua-
tro ou mais doses. Preocupante é o aumento da “bebedeira” 
entre mulheres mais jovens. Um estudo que reúne dados de 
mais de 500.000 pessoas indica que mulheres com idade en-
tre 21 e 23 anos são o único grupo cuja bebedeira aumentou.

muito preocupante. as diferenças físicas entre homens e 
mulheres desempenham um papel importante na maneira como 
o corpo processa o álcool. as mulheres têm mais gordura e menos 
água em seus sistemas, bem como níveis mais baixos de uma enzi-
ma importante na decomposição do álcool. Isso significa que elas 
experimentam os efeitos da bebida mais rapidamente e durante 
mais tempo que os homens e sendo que as mulheres são menores 
do que os homens, a mesma quantidade de álcool fica mais con-
centrada no corpo. Isso significa que quando um homem e uma 
mulher bebem a mesma quantidade de álcool, em geral, os órgãos 
internos da mulher ficam mais expostos do que os do homem.

as consequências de beber incluem diversos danos às 
mulheres. Por exemplo, lesões no fígado. as mulheres de-
senvolvem doença hepática induzida por álcool, incluin-
do hepatite e cirrose, durante um curto período de tempo e 
depois de menos consumo de álcool do que os homens. o 
hormônio feminino estrogênio pode aumentar os riscos.

outras lesões são as cerebrais. exames de ressonân-
cia magnética mostraram que certas regiões do cérebro 
são menores em mulheres alcoólatras do que em ou-
tras mulheres e homens que são alcoólatras, mesmo após 
as medidas serem ajustadas ao tamanho da cabeça.

a doença cardíaca também é uma ameaça. 
o risco de desenvolver câncer de mama também sobe dras-

ticamente para as alcoólatras. Uma grande análise mostrou que 
o risco de desenvolver a doença salta 9% para cada aumento de 
10 gramas de consumo diário de álcool por dia, até 60 gramas.

além disso, o risco de acidentes e casos violentos é muito 
maior. os hábitos de consumo não saudáveis colocam as mu-
lheres em maior risco para uma variedade de consequências 
adversas à saúde e socialmente. mesmo condições menos sérias, 
tais como sinusite ou infecções da bexiga, podem ser provocadas 
pelo abuso de álcool. algumas ex-alcoólatras relataram infecções 
crônicas no seio, desidratação, síndrome do intestino irritável, etc.

o alcoolismo pode ser muito “sutil”. muitas vezes as 
pessoas não conseguem perceber quando “cruzam a li-
nha” para a doença. aliás, muitas pessoas não sabem se-
quer que é uma doença: os sintomas são tão facilmente 
negligenciados. Por exemplo, em mulheres mais velhas, o 
álcool pode ser um “culpado oculto” que contribui para a de-
pressão, quedas frequentes, ou insuficiência cardíaca. 

mas porque esse aumento? de um ponto de vista antropológi-
co, com a quebra das barreiras de gênero, antigos hábitos mascu-
linos também passam a fazer parte do cotidiano das mulheres. a 
partir do momento em que as mulheres passaram a gozar de auto-
nomia, velhos hábitos associados aos homens ficam à disposição, 
até mesmo aqueles que trazem danos ou perigos à saúde. daquele 
psicológico, não basta ser uma boa profissional. No trabalho, a 
mulher acaba tendo que superar os homens e, apesar disso, ainda 
aceitar salários menores que os deles. Quando volta para casa, 
muitas ainda têm que se preocupar com limpeza, arrumação, 
alimentação e educação dos filhos ou o tédio/frustração se falta 
tudo isso: tamanha carga de responsabilidades e cobranças pode 
levar à busca por uma válvula de escape: o álcool. ou seja, a ma-
neira mais direita para transformar um problema em um drama. 

Por meio da Secretaria de estado 
de desenvolvimento regional (Sdr) 
de maravilha, o Governo do estado in-
vestirá r$ 2.194.455,00 no transporte 
dos estudantes de escolas públicas do 
ensino fundamental e médio de Bom 
Jesus do oeste, Flor do Sertão, Iracemi-
nha, maravilha, modelo, Pinhalzinho, 
romelândia, Saltinho, São miguel da 
Boa Vista, Santa Terezinha do Progres-
so, Saudades, Serra alta, Sul Brasil e 
Tigrinhos. 

“os recursos serão repassados aos 

municípios que realizam o transporte 
de todos os estudantes matriculados 
no ensino regular da rede estadual em 
nove parcelas, que vão de março a no-
vembro. o montante é calculado de 
acordo com o número de alunos e as 
distâncias percorridas”, explica o secre-
tário regional, Valci dal maso.

Tem direito ao transporte escolar o 
aluno que reside a mais de 3 km de dis-
tância da escola onde estuda. ao todo, 
são atendidos, nas 28 unidades escola-
res de abrangência da Sdr, 3.489 alu-

nos, sendo 2.276 do ensino fundamen-
tal e 1.213 do médio. a supervisora de 
apoio ao estudante, Veroni Carraro, lem-
bra que o pagamento da primeira parce-
la será realizado até o fim de março.

a gerente de educação, Zenaide 
Borre Kunrath, destaca que este recur-
so viabiliza o acesso dos estudantes ao 
ensino com segurança e sem maiores 
preocupações. “o trabalho feito em 
parceria representa qualidade e reverte 
em benefícios para a própria popula-
ção”, conclui.
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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Nada mudou
Quando alguém não tem caráter, o modo mais direto e imediato 

de “convencer” esse alguém é com dinheiro. o sem-caráter faz qual-
quer negócio por dinheiro, até mesmo tentar igualar os desiguais. 
e não há crime mais hediondo contra a ética, contra o bom senso, 
contra os valores mais excelsos do ser humano do que não dar a cada 
um segundo suas obras. Fechar os olhos para o mérito em troca de 
dinheiro é vilania abjeta. Sim, eu sei essa é a moeda mais forte a cir-
cular entre nós, no mundo moderno e, mais ainda, aqui no Brasil...

antes de dizer a que venho, faço à leitora, ao leitor, uma pergun-
ta: se você tivesse uma fábrica de sapatos e um dos seus vendedores 
vendesse mais do que todos os outros juntos, você premiaria todos 
os vendedores do mesmo modo ou daria a medalha de honra ao que 
vendeu imensamente mais? Bolas, nem é preciso responder.

o que me está irritando, leitor, sim, você homem que diz gostar 
de futebol, o que está me irritando é que querem mexer no mérito 
do Campeonato Nacional, querem acabar com os pontos corridos 
e igualar timecos na fase final. estão pensando num mata-mata fi-
nal, após a classificação de seis ou oitos times. e sabes o que pode 
acontecer? Isso mesmo, um time de qualidade  acabar a primeira 
fase com 40 pontos e mais tarde perder o título para um time que 
só somou 25 na fase inicial. Basta um lance de sorte nas finais e o 
mérito vai para o ralo. Toda essa movimentação em andamento visa 
a arrecadações maiores nas finais, dane-se, todavia, o mérito de todo 
um campeonato.

esse é o Brasil, onde em sala de aula bons alunos e vagabundos 
natos e hereditários são colocados por igual diante da professora, e ai 
da professora que chame um vadio de vagabundo, ai dela...

de fato, rui Barbosa tinha razão, quando no Senado, em 1914, 
disse que – “de tanto ver triunfar as nulidades, de tanto ver prosperar 
a desonra, de tanto ver crescer a injustiça, de tanto ver agigantarem-
se os poderes nas mãos dos maus, o homem chega a desanimar-se 
da virtude, a rir-se da honra e a ter vergonha de ser honesto”. Nada 
mudou, velho rui, nada.

SER
Fellini, o cineasta italiano, costumava dizer aos seus mais próxi-

mos que “você existe apenas naquilo que faz”. Só um enferrujado da 
mente pode discordar. e é por isso que digo às gurias que não sejam 
burras de trancar a matrícula na faculdade ou abandonar o trabalho 
em razão de um casamento. Casamento é hoje um bilhete de loteria 
“quase” que absolutamente garantido como bilhete branco... mas 
elas continuam apostando e achando que vão se dar bem junto ao 
dengoso. Só o trabalho nos dá um sobrenome e a dignidade que jus-
tifica a vida. Bom pensar nisso, gurias!

DESTINO
Já ouvi bons pensadores dizendo que metade de nossa vida se 

deve ao destino e que a outra metade a nós mesmo, por nossas de-
cisões e ações. discordo. Se houvesse destino, ele seria implacável, 
sem possibilidade de fuga... e se houvesse destino, haveria um deus 
mau-caráter a nos dá-lo. as avassaladoras diferenças entre os seres 
humanos eliminam a hipótese desse deus e nos acena com a úni-
ca saída: a do livre-arbítrio. Faz e assume, semeia e colhe. o mais é 
fantasia. 

FALTA DIZER
alguns idiotas querem forçar uma luta de classes no Brasil, quan-

do, na verdade, deviam lutar pela punição de velhos safados, sem-
vergonha na cara e que levam o Brasil à falência com seus assaltos ao 
dinheiro público. aos ferros do calabouço, já!

a Unoesc São miguel do oeste, 
por meio do curso de medicina Ve-
terinária, promoverá, nos dias 10 e 
11 de abril, o 1º Fórum de Produção 
ovina do extremo-oeste de Santa 
Catarina. de acordo com o coor-
denador do Fórum, professor José 
Francisco Xavier da rocha, o evento 
tem o objetivo de conscientizar os 
produtores rurais sobre a importân-
cia da criação de ovinos, que pode 
ser uma fonte de renda para diver-
sas propriedades. 

entre os assuntos que serão 
abordados estão o manejo repro-
dutivo, sanidade e nutrição animal. 
“Quem participar do Fórum conhe-
cerá o que há de mais moderno à 
disposição do produtor rural”, des-
taca o professor. Poderão participar 
das palestras acadêmicos, profissio-
nais e produtores. Para se inscrever 
é preciso acessar o site da Unoesc e 
clicar em “Calendário de eventos”.

Segundo da rocha, a ativida-
de ganha cada vez mais espaço nas 
propriedades. diversos produtores 
trabalham atualmente com a ovino-
cultura como atividade secundária, 
agregando renda. o professor expli-
ca que isso ocorre devido à capaci-
dade de produzir ovinos em peque-
nos espaços, além de a ovinocultura 
ter um investimento inicial não ele-
vado e um ciclo reprodutivo rápido. 

Programação:
dia 10 de abril: 8h abertura do 

evento; 8h30 palestra: “desafios no 
controle parasitário em tempos de 
resistência”, com o médico veteri-
nário e professor doutor da Univer-
sidade Federal do Paraná (UFPr) 
marcelo Beltrão molento; 10h pa-
lestra: “o aproveitamento do ovino: 
da carne ao pelego”, ministrada pelo 
engenheiro agrônomo e professor 
doutor da Universidade de Pas-

so Fundo (UPF), Helio rocha; 14h 
palestra “mortalidade perinatal de 
cordeiros”, ministrada pelo médico 
veterinário e professor doutor da 
Unoesc, ricardo Xavier da rocha; 
15h a médica veterinária da Germer 
Consultoria, marlise Germer, inicia 
a palestra “Importância da con-
sultoria na atividade ovina”; 16h30 
“Confinamento de alto grão em ovi-
nos confinados” será tema da ativi-
dade conduzida pela zootecnista e 
professora doutora da Universida-
de Federal de Santa maria (UFSm), 
ana Saccol. 

dia 11 de abril: 8h o médico 
veterinário da Nutrifarma Gusta-
vo Bastos abordará o “manejo nu-
tricional de ovinos jovens”; 9h30 
palestra “manejos reprodutivos 
na atividade ovina”, com o médico 
veterinário e professor doutor da 
Unoesc, José Francisco manta Bra-
gança. 

Unoesc 

Fórum debaterá produção ovina 
no extremo-oeste

 Lembrança ocorreu em decorrência dos 25 anos do 
Código de defesa do Consumidor

representante do Procon de 
maravilha é homenageado 

RECONHECIMENTO 

o Sistema estadual de defesa 
do Consumidor, por meio do Pro-
con/SC, departamento vinculado 
à secretaria de Justiça e Cidadania, 
realizou, na noite de segunda-feira 
(9), na assembleia Legislativa de 
Santa Catarina, sessão de homena-
gens aos procons municipais pelos 
25 anos de vigência do Código de 
defesa do Consumidor (CdC) no 
Brasil, sancionado em 11 de setem-
bro de 1990.

após homenagens e entrega de 
lembrança a cada Procon presente, 
foi ministrada palestra com um dos 
maiores especialistas em direito 
do Consumidor, ricardo morishita 
Wada, ex-diretor do departamento 
de Proteção e defesa do Consumi-
dor do ministério da Justiça.

de maravilha foi homenageado 
o responsável pelo Procon do muni-
cípio, marcelo Furtado. Para ele, foi 
um evento muito importante, onde 
todos os membros dos procons mu-
nicipais de Santa Catarina puderam 
receber a justa homenagem pelo 
serviço prestado em prol do consu-
midor.

ele ressalta que Santa Catarina 
possui maior número de municí-
pios que contêm Procon institu-
ído no  Brasil, o que faz do estado 
referência Nacional em defesa dos 
Consumidores finais.

Na terça-feira (10) participou do 
8° Fórum estadual Procons em de-
bate, realizado na arena multiuso 
São José, em São José (SC). “Na oca-
sião debatemos várias demandas 
que são enfrentadas no dia a dia. 
Cada Procon teve a oportunidade 
de explanar problemas que ocor-

rem em sua localidade, pois nem 
sempre a maior demanda de ma-
ravilha é a mesma de Joinville. em 
debate com demais coordenadores, 
sempre temos a chance de juntos 
arranjar meios de solucionar pro-
blemas enfrentados pelos consumi-
dores”, destaca Furtado.

Responsável pelo Procon de Maravilha, Marcelo Furtado, recebeu troféu 
de homenagem 

Divulgação 
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a expectativa do fechamento da 
inflação para 2015 pelos investido-
res e analistas do mercado financei-
ro voltou a ser elevada. Conforme 
o boletim Focus, pesquisa junto a 
instituições financeiras divulgada 
semanalmente pelo Banco Cen-
tral (BC), a inflação medida pelo 
Índice de Preços ao Consumidor 
amplo (IPCa) encerrará o ano 
em 7,77%, maior do que a previ-
são de 7,47% na semana anterior. 
os preços administrados, aqueles 
regulados pelo governo – como o 
da gasolina e da energia – subirão 
11,18%. anteriormente, a estimati-
va era 11%.

a previsão para o IPCa em 
2015 se aproxima da alta acu-
mulada pelo índice no período 
equivalente a um ano. Na semana 
passada o Instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (IBGe), res-

ponsável pelo indicador, divulgou 
que em fevereiro ele subiu 7,7% no 
acumulado de 12 meses. Levando-
se em conta apenas o recorte men-
sal, a alta da inflação foi 1,22% em 
fevereiro e havia ficado em 1,24% 
em janeiro. a meta de inflação es-
tipulada pela equipe econômica é 
4,5%, com teto de 6,5%.

a expectativa para fechamen-
to da Selic, taxa básica de juros da 
economia e principal instrumento 
do BC para controle da inflação, 
permaneceu em 13% ao ano para 
2015. Isso significa que o merca-
do espera que o Comitê de Política 
monetária (Copom) da instituição 
eleve a taxa mais uma vez este 
ano, em 0,25 ponto percentual. Na 
semana passada, o Copom subiu 
a Selic em 0,5 ponto percentual, 
e esta chegou a 12,75% ao ano. o 
patamar de elevação confirmou as 

previsões de analistas de mercado.
Com relação ao Produto Inter-

no Bruto (PIB), soma dos bens e 
serviços produzidos por um país, 
a projeção é que a economia terá 
retração de 0,66% contra 0,58% 
anteriormente. Já para a produ-
ção industrial é esperada queda 
de 1,38%, e não mais o recuo de 
0,72%, estimado anteriormente.

a projeção de câmbio passou 
de r$ 2,91 para r$ 2,95. a estimati-
va da dívida líquida do setor públi-
co atingiu 38% do PIB ante 38,2% 
da projeção anterior. a estimativa 
do déficit em conta-corrente, que 
mede a qualidade das contas ex-
ternas, permaneceu em US$ 79,1 
bilhões. o saldo projetado para a 
balança comercial caiu de US$ 5 
bilhões para US$ 4 bilhões. os in-
vestimentos estrangeiros estima-
dos seguiram em US$ 60 bilhões. 

Na terça-feira (10), em Flo-
rianópolis, o governador, rai-
mundo Colombo, esteve reunido 
com lideranças do Vale do Itajaí, 
quando foi discutido o projeto de 
engenharia do corredor ferroviá-
rio de Santa Catarina, a Ferrovia 
do Frango. o grupo solicitou ao 
governador que seja mantido o 
traçado original da ferrovia, que 
deve interligar o município de 
dionísio Cerqueira, no extremo
-oeste, com o Porto de Itajaí, no 
Litoral, passando pelas regiões 
do Vale do Itajaí, médio Vale do 
Itajaí, alto Vale do Itajaí, Planalto 
Serrano, Planalto Central, Planal-
to Sul, meio-oeste e extremo-o-
este.

o governador informou que 
a ferrovia é uma obra estratégica 
para o estado, pois vai melhorar 
a questão de escoamento, de cus-
tos e produtividade e integrará os 
portos. o projeto, autorizado em 
outubro do último ano, deve estar 
pronto em dezembro de 2016, e 
agora entra em fase de definição 
do traçado: onde a ferrovia vai ser 
construída, e em quais regiões.

“o projeto e uma obra des-
sa importância precisam ter um 
viés técnico muito preponderan-
te, não é uma decisão política, é 
uma decisão de viabilidade téc-
nica, econômica, operacional e 
ambiental, então é muito bom 

Governador, raimundo Colombo, disse que a obra é 
estratégica para Santa Catarina

Governo do estado discute 
projeto com lideranças

FERROVIA DO FRANGO

Grupo solicitou que o traçado original seja mantido

James Tavares/Secom

ouvir e reunir todos os elementos. 
Precisamos dessa obra, é urgen-
te e vai ajudar muito o estado no 
seu desenvolvimento”, disse Co-
lombo.

o presidente da associação 
empresarial de Itajaí, eclésio da 
Silva, salientou que o desenvolvi-
mento de Santa Catarina precisa 
assegurar um traçado ferroviário 
estratégico e central, que integre 
o estado, contemple uma visão 
social, planejamento eficaz e pro-
jetos de integração logística que 
atendam à população catarinen-
se.

a ordem de serviço para a ela-
boração do estudo de Viabilidade 

Técnica, a elaboração do estudo 
de Viabilidade Técnica, econômi-
ca e ambiental (eVTea) e o proje-
to básico de engenharia do corre-
dor foram entregues em outubro 
do último ano.

o vencedor da licitação é o 
Consórcio Prosul/Setepla/Ur-
baniza/Hansa, e o investimento 
será de r$ 46,5 milhões. o estu-
do e o projeto básico devem ser 
entregues em dezembro de 2016 
(sendo que dez meses serão usa-
dos para conclusão da pesquisa 
e o restante para o projeto). a 
Ferrovia do Frango é um empre-
endimento com 862 quilômetros, 
atravessando o estado.

Transparência dos órgãos públicos 

Municípios assinam TAC 
com o Ministério Público 
para regularizar o Portal da 
Transparência

Inflação
Porcentagem esperada pelo mercado 
para 2015 é de 7,77

ISABEL MüLLER

a Comarca de maravilha fis-
caliza com mais rigor dez órgãos 
públicos, sendo as prefeituras e 
câmaras de Vereadores dos muni-
cípios de Tigrinhos, São miguel da 
Boa Vista, Flor do Sertão, Iracemi-
nha e maravilha. 

de acordo com o promotor 
da comarca, Guilherme Pacheco 
Zattar, nove dos dez órgãos pú-
blicos, ou seja, cinco prefeituras 
e quatro câmaras de Vereadores, 
assinaram um Termo de ajuste de 
Conduta (TaC) com o ministério 
Público para regularizar o Portal 
da Transparência. “os portais às 
leis da Transparência e de acesso 
à Informação são para divulgar da-
dos e informações referentes à ges-
tão fiscal e possibilitar os pedidos 
de acesso a informações”, explica 
o promotor. o objetivo é fazer o 
monitoramento e a fiscalização do 
cumprimento da lei nº 12.527/2011 
e da lei complementar nº 131/2009 
por parte dos poderes executivo e 
Legislativo municipais.

o promotor enfatiza que a Lei 
de acesso à Informação do Portal 
da Transparência obrigava os mu-
nicípios a ter o portal com todos os 
requisitos que a lei determina há 
algum tempo e foi diagnosticado 
pelo ministério Público de Santa 
Catarina que poucas prefeituras e 
câmaras de Vereadores em todo o 
estado cumpriram efetivamente o 
que a lei determinava. então, foi 
feito um programa pelo ministé-
rio Público com a Federação Ca-
tarinense de municípios (Fecam) 
para que todos os órgãos públicos 
regularizassem a questão da Lei de 
acesso à Informação.

“em junho de 2014 os muni-
cípios receberam uma tabela dos 
itens que estavam irregulares para 
que regularizassem sem ação judi-
cial ou Termo de ajustamento de 
Conduta (TaC) e somente a pre-
feitura de Iraceminha cumpriu de 
forma espontânea todos os itens. 
os nove demais, todas as prefeitu-
ras assinaram o termo para regula-
rizar a situação no prazo máximo 
de 90 dias e das câmaras de Vere-
adores, somente a que se negou a 
assinar foi a Câmara de Vereadores 
de maravilha. essa é uma liber-
dade que o presidente da Câmara 
tem”, salienta.

os demais municípios se com-
prometeram com a transparência 

e para Zattar isso é muito positi-
vo, pois frisa que esse ainda que 
é o meio de controle mais efetivo 
contra a corrupção, que é o acesso 
à informação para a comunidade 
em geral. 

os acordos foram assinados no 
fim de fevereiro e alguns no início 
de março e agora as prefeituras e 
câmaras terão o prazo de 90 dias 
para regularização. “então, a pre-
feitura de Iraceminha está regular 
e com a exceção da Câmara de Ve-
readores de maravilha, que não se 
comprometeu, as demais terão o 
prazo de 90 dias para regularizar 
o Portal da Transparência. agora 
o ministério Público vai verificar 
as medidas a serem tomadas para 
que a ilegalidade seja encerrada, 
algo que a lei já exige algum tem-
po”, destaca Zattar.        

o promotor fez uma compara-
ção com a Suécia, que hoje é um 
dos países menos corruptos do 
mundo. Na Suécia até os e-mails 
públicos são acessíveis à popu-
lação. Zattar menciona uma en-
trevista com o promotor-chefe da 
agência Nacional anticorrupção, 
Gunnar Stetler, que é descrito na 
mídia sueca como o maior caçador 
de corruptos do país. Para Stetler, 
são três os fatores que mantêm a 
Suécia à margem das listas de paí-
ses gravemente corruptos: a trans-
parência dos atos do poder, o alto 
grau de instrução da população e a 
igualdade social. “ele tem um uma 
passagem muito boa onde fala que 
a transparência é o melhor comba-
te à corrupção ao lado da educa-
ção”, afirma Zattar.      

  
SAIBA MAIS 
Lei de Acesso à Informação
a lei nº 12.527, sancionada pela 

presidente da república em 18 de 
novembro de 2011, tem o propósi-
to de regulamentar o direito cons-
titucional de acesso dos cidadãos 
às informações públicas e seus 
dispositivos são aplicáveis aos três 
poderes da União, estados, distrito 
Federal e municípios.

a publicação da Lei de acesso 
a Informações significa um im-
portante passo para a consolida-
ção democrática do Brasil e tornar 
possível uma maior participação 
popular e o controle social das 
ações governamentais, o acesso da 
sociedade às informações públicas 
permite que ocorra uma melhoria 
na gestão pública.
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Henry David Thoreau

A bondade é o único 
investimento que 
nunca vai à falência.

a rede de fast food mcdonald's está planejando acrescentar couve ao seu cardápio neste 
ano. a informação foi divulgada pelos analistas da Janney Capital markets e publicada no site 
Business Insider, conforme a Veja.com. Segundo o analista mark Kalinowski, que diz ter ob-
tido a informação de uma fonte que não quis se identificar, o vegetal pode ser incluído não 
só em saladas, mas também em smothies. No começo de março a rede de fast food também 
anunciou que vai parar, gradualmente, de comprar nos eUa carne de frango que tenha rece-
bido antibióticos para combater infecções humanas. a rede concorrente Burger King também 
anunciou nesta terça-feira que retirou os refrigerantes dos menus infantis. a empresa decidiu 
introduzir as novas mudanças como parte de seus "esforços para oferecer aos consumidores 
opções que concordem com as necessidades de seu estilo de vida", disse alex macedo, presi-
dente de Burger King North américa, ao jornal USa Today. Serão oferecidos, no lugar, suco de 
maçã e achocolatado.

Empresários de SC estimam 
que vendas na Páscoa 

crescerão, em média, 6%

Conforme o diretor-executivo da associação Catarinense de Supermercados (acats), antô-
nio Carlos Poletini, a instituição realizou uma pesquisa para avaliar a expectativa do setor para a 
data, sendo que o levantamento apontou que 70% dos empresários acreditam que as vendas terão 
crescimento, em média, de cerca de 6% em 2015, quando comparadas a 2014. Para 23% dos em-
presários, o resultado será equivalente ao 2014; e apenas 7% consideram que haverá um  resulta-
do inferior ao do ano passado. a acats ouviu representantes dos 50 maiores estabelecimentos do 
estado. Caixas de bombons e ovos com brinquedo estão entre os itens mais procurados. 

“2/5 dos infernos”
Citamos alguns trechos de artigo publicado 
pelo contador e mestre roberto aurélio 
merlo: “...quando o Brasil era Colônia de 
Portugal, durante o século 18, pagava-se 
ao colonizador 20% (ou seja, 1/5) de tudo o 
que era produzido. Considerada altíssima e 
absurda, essa taxação recaía principalmente 
sobre a nossa produção de ouro e o “quinto” 
era tão odiado pelos brasileiros que tornou-
se sinônimo de tudo que é ruim, pois quando 
referia-se a esse tributo, a expressão utilizada 
na época era “o quinto dos infernos”. Segundo 
o Instituto Brasileiro de Planejamento 
Tributário (IBPT), a carga tributária brasileira 
ultrapassa a impressionante marca dos 37% 
ou praticamente 2/5 (dois quintos) de tudo 
o que é produzido. o maior volume - em 
torno de 63% - de tudo o que é arrecadado 
fica para a União e apenas 37% distribuído 
aos 27 estados (26 mais o dF) e aos mais 
de 5.500 municípios brasileiros, o que 
aumenta ainda mais essa distorção. e 
saber que em torno de 50% das empresas 
brasileiras, segundo o próprio IBPT, pagam 
mais impostos do que precisariam pagar, 
por isso, um bom planejamento tributário, 
orientado por profissionais de Contabilidade 
capacitados, é imprescindível nos dias atuais. 
Infelizmente, em matéria de impostos, já 
fomos para os dois quintos dos infernos!

 

as taxas de juros para pessoa física e jurídica 
voltaram a subir no mês passado, segundo 
levantamento divulgado nesta quarta-feira 
(11), pela associação Nacional de executivos 
de Finanças, administração e Contabilidade. 
Todas as seis linhas de crédito pesquisadas 
para pessoa física sofreram elevação: juros do 
comércio, de 4,9% ao mês em janeiro, para 
5,1% em fevereiro, e cartão de crédito, de 
11,2% para 11,6%, a maior taxa desde julho 
de 1999. apresentaram elevação também o 
crédito direto ao consumidor (de 1,9% para 
1,99%), empréstimo pessoal dos bancos (de 
3,7% para 3,9%) e empréstimo pessoal por 
financeira (de 7,4% para 7,5%). o cheque 
especial subiu de 9,1% para 9,4%, o maior 
desde julho de 2003. Na média, a taxa de 
juros para pessoa física ficou em 6,6% em 
fevereiro, a maior desde novembro de 2011.

o Procon de Florianópolis enviou, nesta semana, 
notificações a 27 postos de combustíveis da capital 

que, segundo o órgão, cobraram preços considerados 
abusivos em relação ao mercado. em alguns casos, os 
preços praticados para a venda de gasolina chegavam 
a r$ 3,59, segundo as planilhas do Procon. “os postos 

ainda estão recebendo as notificações. as empresas têm 
prazo de dez dias para apresentar defesa”, disse Gabriel 

meurer, diretor do Procon de Florianópolis. ele afirma que, 
conforme o andamento da questão, está sendo estudado o 
envolvimento do ministério Público e do Procon estadual.

o governo pôs no ar nesta quinta-feira (12) uma campanha 
de rádio, TV e internet para incentivar o uso consciente 
de energia elétrica. o objetivo das peças publicitárias é 

conscientizar a sociedade para evitar desperdícios e usar de 
forma adequada os aparelhos elétricos que mais consomem 

energia, como chuveiro elétrico, ar-condicionado, 
geladeira e ferro de passar. em janeiro a ministra do meio 
ambiente, Izabella Teixeira, disse que o governo também 

deverá promover campanhas de uso racional da água.

as exportações catarinenses acumulam redução de 11,8% 
nos dois primeiros meses de 2015, para US$ 1,09 bilhão. o 

desempenho é resultado, principalmente, da queda nas 
vendas dos três principais produtos exportados pelo estado 

no começo de 2014. o líder, frango, teve embarques 12,6% 
menores, enquanto os motores e geradores elétricos caíram 

25,2%, passando da segunda para a quarta posição, e os 
motocompressores sofreram tombo de 36,9%, recuando 

da terceira para a sexta colocação na pauta de exportações. 
os dados integram o levantamento Balança Comercial 

de SC, divulgado pela Federação das Indústrias de Santa 
Catarina (Fiesc). a redução nas vendas de frango se deve, 
principalmente, à diminuição nas encomendas de Japão, 
Holanda e reino Unido. os motores e geradores elétricos 

tiveram recuo nos embarques por conta da alemanha. 
Já os motocompressores acusaram menores pedidos 
por parte de China e estados Unidos. as importações 
que chegam ao estado tiveram uma redução de 3,1% 
no bimestre, ficando em US$ 2,63 bilhões. a lista dos 

principais produtos é liderada pelo polietileno, seguido 
pelos catodos de cobre e pelos laminados de ferro e aço.

Cartão de crédito cobra 
a maior taxa de juros 
desde julho de 1999

Procon da capital notifica 
postos com preços 

abusivos de gasolina

Governo lança 
campanha para 

incentivar economia 
de energia elétrica

Exportações catarinenses 
reduzem 11,8% no primeiro 

bimestre de 2015

Detox no fast food: McDonald’s 
deve vender couve e Burger 

King corta refrigerante

a/11
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Fato ocorreu quando os jovens voltavam 
de um baile, por volta das 5h30, na SC-
497, na Linha Boa esperança, em Santa 
Terezinha do Progresso

Acidente tira a 
vida de três 
jovens 
maravilhenses

TRAGÉDIA 

m
aravilha ficou em estado de luto no domingo 
(8). o dia da mulher foi comemorado com mui-
ta tristeza pela família de Camila aline Foratti, 
de 23 anos; denise Caroline Leida, de 18 anos; e 
mauricio da Silva, de 22 anos, quando um trági-
co acidente ceifou a vida dos jovens. 

o fato ocorreu quando eles, juntamente com andressa montei-
ro, de 19 anos, voltavam de um baile em Santa Terezinha do Pro-
gresso, por volta das 5h30, na SC-497, na Linha Boa esperança, e o 
veículo Fiat/Palio, com placas de maravilha, onde estavam, saiu da 
pista e em seguida capotou.

o Corpo de Bombeiros de maravilha fez os primeiros atendi-
mentos no local, socorrendo andressa monteiro, que se encontrava 
fora do veículo, consciente e desorientada, com lesões múltiplas, 
e em seguida foi conduzida ao Hospital São José de maravilha. Já 
os demais estavam todos em óbito. o local ficou aos cuidados da 
Polícia militar de Santa Terezinha do Progresso.

andressa monteiro inicialmente foi encaminhada para a Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI), conforme informações repassadas 
pelo clínico-geral eduart Grellmann, na terça-feira (10) ela deixou 
a UTI e passa bem. 

 “O que mais chamava a atenção nele era seu carisma 
e as brincadeiras”, ressalta um amigo de Mauricio

Conforme rodrigo Jacobsen, amigo de mauricio, na noite de 
sábado (7) mauricio, Camila e denise encontravam-se no centro 
de maravilha e mauricio teria postado uma foto numa rede social, 
dizendo que estavam em um estabelecimento e convidando seus 
amigos para irem também. rodrigo conta que quando os amigos 
chegaram não havia mais ninguém lá, então foram dar uma volta e 
encontraram mauricio, Camila e denise. “estávamos em cerca de 
dez amigos e ficamos cantando e tocando violão. a todo o momen-
to ele se encontrava alegre e brincando com todos. até que um mo-
mento mauricio falou: ‘estamos indo no baile em Santa Terezinha 
do Progresso”, cumprimentou todos os amigos e ainda brincou: “se 
encontramos lá”, mesmo sabendo que os amigos não iriam. Naque-
la noite seus pais e a irmã estavam em riqueza e iam passar o fim 
de semana lá, pois tinham familiares na cidade”, destaca. 

Conforme o amigo, mauricio da Silva era um garoto alegre, ex-
trovertido e brincalhão, seu sorriso sempre alegrava a todos. atual-
mente morava com seu pai, Leonir, e mãe, elenir, juntamente com 
seus irmãos Cristian e Yasmin, tinha também outra irmã, Taila, que 
mora em São Paulo.

mau mau ou mauri, como era chamado, não estava estudando, 
trabalhava juntamente com um amigo na área de pintura. “o que 
ele mais gostava de fazer era as diversas jantas com os amigos e 
familiares, jogar baralho e tomar cerveja, ir a festas e se divertir. 
ele estava sempre disposto e nunca dispensava uma partida de fu-
tebol com os amigos, adorava fazer tatuagens, tinha diversas em 
seu corpo, e tinha planos de fazer mais. Seu jeito era reconheci-
do por todos, sempre com o boné virado, sem camisa, bermuda e 
chinelo, ouvindo suas músicas sertanejas e de bandinhas, sempre 

humilde e muito simples. mau 
mau sempre valorizava muito a 
profissão de caminhoneiro de 
seu pai e nunca deixou de dizer 
que um dia poderia seguir nesse 
ramo. em casa ele sempre es-
tava feliz, era muito unido com 
sua família, fazia várias brinca-
deiras com todos e demonstrava 
que amava a todos. o que mais 
chamava a atenção nele era seu 
carisma e as brincadeiras”, lem-
bra o amigo rodrigo.

Denise Caroline Leida queria 
retornar aos estudos

denise Caroline Leida mo-
rava com o pai, Ivanir Leida, e 
os irmãos, daiane Carla Leida 
e denilson Cristiano Leida. de 
acordo com as primas Hanela 
maria raffler e ana Paula raf-
fler, em 2014 tinha começado 
a fazer o curso de Psicologia, 
mas havia trancado. atualmen-
te trabalhava na aracnomania e 
gostava de sair com os amigos e 
familiares. 

as primas destacam que ela 
estava se preparando para vol-
tar a estudar, queria ser alguém 
de sucesso e ajudar a família. 
elas descrevem denise como uma menina feliz, de grande coração. 
“adorava os avós, sempre tinha aquele sorriso lindo no rosto e gos-
tava de ajudar todo mundo”, destacam.

Camila Aline foratti era proprietária 
do Salão de Beleza Espaço Vip

Camila aline Foratti já era empresária, dona do Salão de Be-
leza espaço Vip. morava ela e sua mãe. Não tinha irmãos e o seu 
pai faleceu há 12 anos, por coincidência ou não, Camila faleceu no 
mesmo dia que seu pai. 

Conforme conta sua prima Larissa Travessini, atualmente so-
mente trabalhava, gostava de fazer festa, sair com os amigos, tra-
balhar, ir na casa da tia Vero e gostava de dormir abraçada com a 
sua mãe. Seus planos era melhorar seu salão e comprar outro carro.

Camila trabalhava na área há sete anos e era sua prima Larissa 
quem lhe ajudava no salão. Por um ano Camila teve o salão de be-
leza em Tigrinhos e há dois anos estava em maravilha.

Reprodução/Facebook

Denise, Maurício e Camila morreram na madrugada de domingo (8)

Parentes e amigos 
prestaram homenagens 
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Lei 243/2013 foi sancionada pelo governador, Raimundo Colombo, em janeiro deste ano. Camelôs 
e lojas não especializadas neste tipo de comércio só poderão vender o produto contratando um 
profissional da área óptica e, ainda, precisarão assegurar a qualidade do produto ao consumidor

Uma nova lei aprovada 
em Santa Catarina ani-
mou os empresários 
do ramo óptico. Basta 

agora saber se a lei será cumpri-
da. em dezembro de 2014, o ple-
nário da assembleia Legislativa 
de Santa Catarina aprovou, por 
unanimidade, em primeiro turno, 
o projeto de lei 243/2013, de au-
toria do deputado darci de matos 
(PSd), que restringe a venda de 
óculos sem procedência e nota 
fiscal. de acordo com o texto, a 
venda de óculos e a prestação de 
serviços ópticos só podem ser fei-
tas por estabelecimentos que fun-
cionam com licença do órgão de 
vigilância sanitária competente. 
em janeiro de 2015 o governa-
dor, raimundo Colombo, sancio-
nou a lei.

agora, todos os estabeleci-
mentos catarinenses que quise-
rem continuar a vender esse pro-
duto vão precisar investir em um 
profissional especializado para 
atuar na empresa. a lei prevê a 
comercialização de produtos óp-
ticos de qualidade, que tenham 
proteção e assegurem a saúde do 
consumidor, o que tira de circu-

lação todos os produtos ópticos 
pirateados.

Para o presidente do Sindicato 
do Comércio Varejista de mate-
rial Óptico, Fotográfico e Cine-
matográfico do estado de Santa 
Catarina (Sindióptica/SC), elon 
Grendene, a medida é importan-
tíssima para a saúde da popula-
ção, pois a venda de óculos de sol 
sem proteção contra os raios UVa 
e UVB pode provocar danos não 
só à pele da pálpebra, mas tam-
bém prejudicar a córnea e outras 
partes do olho, além de contribuir 
para o desenvolvimento de doen-
ças como a catarata. 

o deputado justificou que a 
comercialização de produtos óp-
ticos pressupõe requisitos técni-
cos e legais mínimos que devem 
ser observados em favorecimen-
to da saúde da população. “atu-
almente, cerca de 60% desses 
produtos são comercializados 
informalmente. essa situação é 
preocupante, uma vez que 85% 
das possibilidades de aprendiza-
gem do ser humano se dá através 
da visão. o uso de produtos de 
baixa qualidade pode colocar em 
risco a saúde visual, acarretando 

ônus ao processo educacional, ao 
desenvolvimento intelectual e à 
socialização”, afirma.

outra questão levantada pelo 
deputado é que o comércio infor-
mal permite que o estado deixe 
de arrecadar uma parcela signi-
ficativa do Imposto sobre Circu-
lação de mercadorias e Serviços 
(ICmS), cujo valor poderia ser re-
vertido em investimentos na área 
da saúde visual da população ca-
rente. 

O que dizem os médicos 
Conforme o oftalmologista 

marlos Basso miranda, a princi-
pal preocupação quanto aos ócu-
los solares é a origem dos mes-
mos, já que há muitos falsificados 
no mercado. “Procure adquiri-los 
na ótica de sua confiança. Há di-
versas marcas bem estabelecidas 
e confiáveis”, ressalta.

ele explica que quanto à cor, 
não há diferença na proteção en-
tre lentes verde, marrom ou cin-
za, sendo uma escolha pessoal. 
“Lentes mais escuras proporcio-
nam maior conforto nos dias de 
sol mais forte, mas a qualidade 
do material, ou seja, de boa pro-
cedência, é o que vai proteger os 
seus olhos. Óculos de boa proce-
dência têm lentes com proteção 
ultravioleta e qualidade óptica, 
evitando que a pessoa que os usa 
tenha que forçar a visão”, enfatiza.

o oftalmologista explica que o 
risco de se usar lentes sem prote-
ção é que, pela pupila estar mais 
dilatada do que quando não se 
usa lentes escuras, mais luz ul-
travioleta entrará nos olhos, le-
sando-os. “Portanto, é pior usar 
lentes sem proteção do que não 
usar nada. Procure certificados 
de garantia para seus óculos, os 
bons fabricantes prezam por seus 
produtos. o uso de óculos solares 

diminui a incidência de doenças 
que atingem os olhos com a ida-
de, além do belo aspecto estético 
e protetor. a aprovação desta lei 
vem ao encontro dos interesses 
da população”, finaliza miranda.

Empresários esperam que a 
lei seja cumprida 

Para os empresários que atu-
am há quase 32 anos na área, 
consultora óptica Isabel Bernardi 
Heydt e o bacharel em optometria 
Jurandir Walter Heydt, essa lei 
era um anseio de quem trabalha 
no ramo óptico de forma regular 
e que paga seus impostos. “Hoje 
muitos camelôs e lojas vendem 
óculos e nem sabem o tipo de 
lente que estão vendendo. Com 
os anos, a pessoa que usa óculos 
sem proteção ultravioleta, que 
não tem proteção UVa e UVB, 
acaba tendo problemas, como ca-
tarata”, enfatiza Heydt.

eles destacam que os óculos 
solares e também os de grau são 
usados como acessórios e estão 

sendo comercializados em diver-
sos locais, como lojas de confec-
ções, bazares e nas ruas, sendo 
de fácil acesso. “Para nós termos 
um estabelecimento comercial no 
ramo óptico temos que ter cursos, 
ter um responsável técnico e se 
aperfeiçoar constantemente, en-
quanto outros estão vendendo 
produtos pirata, sem procedên-
cia, com 99% a menos do valor do 
produto original que é testado e 
com proteção UVa e UVB. eu la-
mento a questão de que nós, que 
estamos estabelecidos, temos que 
ter diversos documentos para 
poder ficar de portas abertas, pa-
gar impostos, então é uma carga 
tributária bem grande. Se eu sou 
fiscalizada em todos os sentidos, 
porque os outros não são fiscali-
zados?”, questiona Isabel.

os empresários acreditam que 
vai ser difícil acabar com a pira-
taria no ramo, mas afirmam que 
com a lei aprovada já é um grande 
avanço, basta ser cumprida e fis-
calizada.

Consultora óptica Isabel Bernardi Heydt e o bacharel em optometria 
Jurandir Walter Heydt, empresários há quase 32 anos na área

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Oftalmologista Marlos Basso 
Miranda

Divulgação
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Uma vez que tiver determinado “Isto é bom, é preciso ser feito”, passe 
para a prática, com coragem, convicto de que essa é a sentença final 

de deus que se aloja dentro de você. Habitue-se a colocar em prática o 
que determinou, considerando que se deixar de fazê-lo prolongar-se-á 

o tempo de sofrimento nesta vida. diante de uma firme determina-
ção, todos os obstáculos desaparecem e o caminho se torna plano.

Livro: Mensagens de Luz

Reuniões da Seicho-NO-IE
terças-feiras, às 20h 

quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

dIaNTe de Uma deTermINaçÃo 
JUSTa, Nada É ImPoSSÍVeL

Síndrome de Burnout
Conhecida também como síndrome do esgotamento profissional. 
Sua principal característica é o estado de tensão emocional e 

estresse crônico provocado por condições de trabalho físicas, emo-
cionais e psicológicas desgastantes. a síndrome se manifesta espe-
cialmente em pessoas cuja profissão exige envolvimento interpessoal 
direto e intenso.

É importante salientar que pessoas que já têm histórico de de-
pressão ou ansiedade são mais vulneráveis, assim como aquelas que 
têm o trabalho como a principal fonte de bem-estar, realização e au-
toestima

o sintoma típico da síndrome de Burnout é a sensação de esgota-
mento físico e emocional que se reflete em atitudes negativas, como 
ausências no trabalho, agressividade, isolamento, mudanças bruscas 
de humor, irritabilidade, dificuldade de concentração, lapsos de me-
mória, ansiedade, depressão, pessimismo, baixa autoestima. 

dor de cabeça, enxaqueca, cansaço, sudorese, palpitação, pres-
são alta, dores musculares, insônia, crises de asma, distúrbios gas-
trintestinais são manifestações físicas que podem estar associadas 
à síndrome. 

observe-se, e se sentir alguns desses sintomas de forma corriquei-
ra, não hesite em procurar ajuda. 

o diagnóstico leva em conta o levantamento da história do pa-
ciente e seu envolvimento e realização pessoal no trabalho.

o tratamento inclui o uso de antidepressivos e psicoterapia. ati-
vidade física regular e exercícios de relaxamento também ajudam a 
controlar os sintomas.

E D I T A L    D E     C O N V O C A Ç Ã O

NILVO JOSÉ DONDOERFER, Presidente da Sociedade Beneficen-
te Hospitalar maravilha, no uso das atribuições que lhe conferem os 
estatutos Sociais, convoca pelo presente edital todos os associados  da 
entidade para reunirem-se em assembléia Geral ordinária , nas de-
pendências do Hospital, no dia 21 de março de 2015, às 13:00 horas em 
primeira convocação com 50% (cinqüenta pôr cento) dos associados 
mais um; e as 13:30 horas em segunda e última convocação com qual-
quer número de associados, para deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia:

a) apresentação do Balanço exercício de 2014;
b) apresentação do Parecer do Conselho Fiscal;
c) aprovação ou não do Balanço do exercício de 2014;
d) apresentação do relatório de atividades do exercício de 2014;
e) assuntos Gerais.

Terá acesso a referida assembléia, somente o associado pertencen-
te ao quadro social da Sociedade Hospitalar, salvo quando convidados 
para comparecer pela diretoria.

Para que ninguém alegue desconhecimento, é expedido o presente
edital e publicado na forma da lei.

maravilha, SC, 06 de março de 2015.

------------------------------------
NILVo JoSÉ doNdoerFer 

Presidente 

Procedimento foi realizado no Hospital regional de São 
miguel do oeste e durou cerca de três horas na captura 
de fígado e rins

Família de maravilhense 
realiza doação de órgãos 

ATO NOBRE

a família de Jacir Zanivan, de 
38 anos, fez um dos mais nobres 
atos de um ser humano. de acordo 
com o Hospital regional Terezi-
nha Gaio Basso, de São miguel do 
oeste, Zanivan estava internado 
na Unidade de Terapia Intensiva 
do Hospital com diagnóstico ini-
cial de hipóxia cerebral e posterior 
evolução para morte encefálica.

desta forma, a família optou 
por realizar a doação dos órgãos, 
sendo que na manhã desta quinta-
feira (12) foi realizada a captação 
de fígado e rins, após três horas de 
procedimento. esta foi a sétima 
captação de órgãos feita no Hospi-
tal regional Terezinha Gaio Basso. 

a retirada dos órgãos, que é 
realizada como um procedimento 
cirúrgico normal e por cirurgiões 
com treinamentos específicos, 
contou com a participação de 
dois médicos da SC Transplantes, 

Ascom Hospital Regional SMO

Captação foi realizada no Hospital Regional Terezinha Gaio Basso

membros da Comissão Intra-Hos-
pitalar de doação de Órgãos e Te-
cidos para Transplante (Cihdott) 
enfermeiros e técnicos da UTI e 

Centro Cirúrgico do Hospital re-
gional. os órgãos doados seguiram 
de avião para a capital, Florianó-
polis.

Social 
Sicoob Credial firma parceria com 
apae de Cunha Porã

Um dos objetivos do Sicoob Cre-
dial, como instituição financeira que 
atua constantemente na sociedade, 
é que todas as pessoas cresçam com 
dignidade e aprendam desde cedo a 
valorizar tanto as coisas que ganham 
quanto as que conquistam. “apoiar 
entidades que trabalham em prol da 
sociedade é um dos nossos legados”, 
frisa o presidente da cooperativa, Her-
mes Barbieri.

desta forma, o Sicoob Credial fir-
mou parceria com a associação de Pais 
e amigos dos excepcionais (apae) de 
Cunha Porã, que atende atualmente 
cerca de 65 alunos com necessidades 
especiais. os alunos recebem atendi-
mento nas áreas de pedagogia, fisio-
terapia, fonoaudiologia, psicologia, 
terapia ocupacional, medicina e assis-
tência social de forma continua e siste-
matizada.

o Sicoob Credial está contribuindo 
para melhorias físicas na escola, bem 
como na compra de materiais didáti-
cos, visando sempre à melhoria do de-
senvolvimento biopsicossocial e peda-
gógico das pessoas que são atendidas 
pela instituição.

a diretora da apae, roseli Franz, 
agradece em nome da equipe de fun-
cionários e dos alunos a parceria fir-

Parceria foi firmada para melhorias da Apae de Cunha Porã

mada. “São instituições como o Sicoob 
Credial que permitem ampliarmos as 
condições e a qualidade do atendimen-
to prestado na escola, somos gratos pelo 
apoio que desde o início nos foi presta-
do, sendo de fundamental importância 
para a continuidade da escola”.

Para o presidente da apae, Luiz 
Carlos Hubner, “é gratificante fazer par-
te de uma diretoria como a da apae, 
com uma equipe unida e empenhada 
em atender nossos excepcionais da 
melhor maneira possível. agradece-
mos ao Sicoob Credial pelo apoio que 
é fundamental para as melhorias tão 
sonhas pela equipe de profissionais e 
alunos da apae”.

Conforme o diretor operacional, 
márcio Luiz Schmitt, “o Sicoob Credial 

tem apoiado diversas entidades filan-
trópicas em sua área de atuação. No 
entanto tem se solidarizado especial-
mente com as apaes, tanto em razão de 
seu apelo social, bem como pelas gran-
des dificuldades financeiras que en-
frentam para realizar seu trabalho com 
suas mais diversas demandas. Nesse 
contexto e considerando o excepcional 
trabalho realizado, estamos apoiando 
mais esse projeto, que visa dar maior 
sustentabilidade a essa associação”.

Barbieri destaca o trabalho realiza-
do em prol da apae. “Sou um dos fun-
dadores dessa entidade, nosso apoio é 
uma forma de agradecer pelo trabalho 
que a apae vêm desempenhando no 
nosso município”, finalizou o presiden-
te do Sicoob Credial.

Sicoob Credial/divulgação
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a 
ejaculação retardada, 
também denominada 
demorada, é a difi-
culdade em ejacular 
mesmo com uma ere-

ção firme e estímulo sexual su-
ficiente. a ejaculação retardada 
ocorre em 1-4% dos homens.

Pode-se classificar a ejacu-
lação retardada em primária ou 
secundária. a ejaculação retarda-
da primária acontece quando o 
homem demora a ejacular desde 
o início de sua vida sexual. Já a 
forma secundária ocorre quando 
o homem começou a ter dificul-
dade após um período no qual 
ele conseguia ejacular sem uma 
demora importante.

a ejaculação retardada geral-
mente ocorre em relações sexu-
ais, mas é bastante incomum du-
rante a masturbação. Na verdade, 
85% dos homens com ejaculação 
retardada são capazes de atingir 
o orgasmo com a masturbação. 
em alguns casos, a ejaculação 
retardada ocorre em ambas as 
situações e, consequentemente, 
o homem é incapaz de ejacular 
ou só o faz após estímulo sexual 
prolongado, seja esse estímulo 
sexual ou masturbatório. esse 
problema pode ser frustrante e 
causar aflição em ambos os par-
ceiros envolvidos.

É importante ressaltar que, 
em algumas circunstâncias, o 
homem pode atingir o orgasmo 
e não ejacular. Isso costuma ser 
denominado “orgasmo seco”, 
ou anejaculação. Há também a 
ejaculação retrógrada, quando o 
sêmen é projetado para a bexiga, 
e não através da uretra, e a partir 
dela, para fora do corpo.

Quais são as causas da ejacu-
lação retardada?

através da história médica 
e sexual, assim como do exame 
físico, o médico (mais frequen-

O que é a ejaculação retardada 
(ou demorada)?

temente um urologista) pode de-
terminar a causa da ejaculação 
retardada.

As causas mais frequentes 
de ejaculação retardada são:

efeitos colaterais de medica-
mentos: remédios para o trata-
mento da depressão, da ansie-
dade e da hipertensão arterial 

podem lentificar a resposta eja-
culatória. a ejaculação retardada 
ocorre em 16-37% dos homens 
que fazem uso dos inibidores se-
letivos da receptação da seroto-
nina (um tipo de antidepressivo). 
algumas pesquisas sugerem que 
as drogas utilizadas contra a dis-
função erétil podem retardar a 
ejaculação, em alguns casos.

Uso de álcool ou drogas ilíci-
tas.

Lesões neurológicas: os danos 
neurológicos por traumatismos 
da coluna ou acidentes vasculares 
encefálicos (popularmente cha-
mados de derrame) ou outras do-
enças, como a esclerose múltipla, 
podem dificultar a ejaculação.

Causas psicológicas: ansie-
dade de performance, depressão, 
problemas de relacionamento, 
entre outros problemas, podem 
ser a causa da ejaculação retar-
dada.

o condicionamento pelo uso 
de estímulos sexuais diferentes 
também pode fazer com que o ho-
mem apresente ejaculação retar-

dada. esse paciente pode não re-
ceber estímulos suficientes para 
obter a ejaculação durante o ato 
sexual. Como exemplo, podemos 
citar um homem acostumado a 
masturbar-se com movimentos 
muito rápidos, que poderia ter di-
ficuldade para ejacular com o ato 
sexual, que é naturalmente mais 
lento.

a maioria dos especialistas 
acredita que a maioria dos pa-
cientes que apresentam ejacula-
ção retardada não possui um pro-
blema físico que a justifique, uma 
vez que 85% dos homens atingem 
normalmente o orgasmo através 
da masturbação. Por isso, é mui-
to provável que esses homens não 
apresentem um problema físico 
que cause a ejaculação retardada, 
mas sim um problema psicológi-
co que deve ser abordado.

A ejaculação retardada tem 
tratamento?

Há diversos tratamentos para 
a ejaculação retardada. o trata-
mento será escolhido com base 

na causa mais provável do proble-
ma.

Se um remédio é a provável 
causa, a troca desse remédio, com 
orientação médica, pode resolver 
o problema. alguns remédios não 
podem ser trocados nem suspen-
didos, por isso nunca pare de to-
mar um remédio sem consultar o 
médico que o prescreveu.

Uma vez que a ejaculação re-
tardada e a disfunção erétil são 
comuns entre homens que bebem 
em excesso, a solução é limitar a 
ingestão de álcool. o mesmo se 
aplica aos usuários de drogas ilí-
citas.

Já que muitos especialistas 
afirmam que a maioria dos casos 
de ejaculação retardada tem cau-
sas psicológicas, a psicoterapia é 
o tratamento principal para que 
se possa recuperar totalmente a 
função sexual.

Fonte: http://www.
sexhealthmatters.org/

delayed-ejaculation/delayed-
ejaculation-overview
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A ExPERIêNCIA DE fABIO ARRUDA

apresentador e consultor de etiqueta e comportamento, Fa-
bio arruda nasceu no rio de Janeiro, mas se criou em São Paulo. 
após cursar administração nos estados Unidos, morou e estu-
dou na espanha. Fluente em inglês e espanhol, se interessou 
pelos diferentes costumes dos lugares onde viveu e começou a 
pesquisar sobre comportamento e etiqueta.

Participou de programas como Jô Soares, Fantástico, Hebe 
Camargo, amaury Jr., Gugu Liberato, adriane Galisteu, Super 

Pop, Sem Censura e TV Fama. além disso, teve quadros em di-

versas emissoras, como SBT, rede TV, record, Band e TV Gazeta. 
em 2009 participou da primeira edição do reality show a Fazenda, 
transmitido pela rede record.

atualmente é apresentador do reality show “The Bachelor – em 
busca do grande amor”, sucesso em mais de 30 países, pela rede 
TV, da qual é contratado. além disso, Fabio arruda é palestrante, 
mestre de cerimônias e autor de cinco livros: “Sempre, às vezes, 
nunca – etiqueta e Comportamento”; “Chique & Útil – Como orga-
nizar e como frequentar eventos”; “eficiente & elegante – Um guia 
de etiqueta profissional”; “Faça a festa e saiba o porquê”; e “a eti-
queta não tira férias – Guia de boas maneiras para viajantes”.

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

evento organizado pelo Núcleo da 
mulher empresária trouxe para maravilha 
o consultor e apresentador Fabio arruda

Dia Internacional da 
Mulher é comemorado 
em grande estilo 

HOMENAGENS

ILAINE ROHDEN

Homenagens, palestra e presen-
tes às mulheres tornaram o 3º encon-
tro empresarial da mulher sucesso. o 
evento foi promovido pelo Núcleo da 
mulher empresária, ligado à CdL/as-
sociação empresarial de maravilha, e 
realizado no maravilhas Park Hotel, na 
terça-feira (10).

Visando comemorar a passagem 
do dia Internacional da mulher, o even-
to teve o patrocínio oficial do Sicoob 
Credial e apoio da prefeitura de mara-
vilha, Clínica Interagir, Grupo oliveira 
e Clínica Pasqualotto, reunindo mais de 
650 pessoas.

os participantes foram recepcio-
nados com o som da violinista Cássia 
Hellen e do tecladista Lucas Schiewe. 
em seguida, a cantora elis Bueno se 
apresentou em homenagem às mulhe-
res. o evento foi prestigiado pelo presi-
dente da CdL/associação empresarial 
de maravilha, Jeovany Folle; coordena-
dora do Núcleo da mulher empresária, 
Vandréa Filimberti; prefeita, rosimar 
maldaner; vereadoras eliana Simionat-

to e marclei Grando; e pelo presidente 
do Sicoob Credial, Hermes Barbieri.

Nos pronunciamentos, as lideran-
ças destacaram e parabenizaram as 
mulheres pelo dia Internacional da 
mulher, comemorado no domingo (8). 
a prefeita leu uma mensagem desta-
cando as atividades e adjetivos das 
nucleadas, bem como da mulher em 
geral.

Comportamento e postura
o grande momento do 3º encontro 

empresarial da mulher foi a palestra 
com o consultor e apresentador Fabio 
arruda, que é conhecido por sua par-
ticipação em diversos programas de 
televisão. 

arruda abordou o tema “eficiente 
& elegante – Comportamento e postu-
ra da mulher contemporânea”, comen-
tando atitudes comportamentais do 
dia a dia da mulher nos mais variados 
ambientes. a postura profissional, os 
cuidados com a higiene pessoal e a 
prestatividade no atendimento foram 
os principais tópicos abordados. 

o palestrante ressaltou a evolução 

da relação humana, citando diversas 
situações cotidianas, como o atendi-
mento ao cliente, apresentação visual 
e educação, entre outros. “as pessoas 
que conseguem ter uma postura cor-
reta e um comportamento adequado 
têm muito mais chances de serem bem 
sucedidas. o sucesso traz respeito e re-
conhecimento”. a busca por informa-
ção também foi destacada pelo pales-
trante: “Ninguém é obrigado a nascer 
sabendo, mas você não pode morrer 
ignorante”, disse, referindo-se à necessi-
dade de aprendizagem constante.

arruda destacou alguns pontos 
fundamentais para o crescimento pes-
soal e profissional da mulher, como 
não levar o pessoal para o profissional 
e que não há elegância sem conforto. 
“Se você precisar diminuir o outro para 
crescer, é porque você é muito ruim”, 
frisa.

Para finalizar, arruda comentou 
sobre os cinco nãos de uma pessoa 
bem sucedida. “Uma pessoa, para ser 
bem sucedida, não aponta, não boceja, 
não coça, não cutuca e não se espregui-
ça”, pontua.

Geladeiroteca 
durante a programação tam-

bém foi realizado o lançamento do 
projeto social Geladeiroteca, – “Li-
vro vai, livro vem, você lê e eu tam-
bém”. a coordenadora do Núcleo da 
mulher empresária explicou que 
é uma geladeira personalizada e 

cheia de livros doados. a primeira 
geladeira ficará à disposição da co-
munidade junto à conveniência do 
auto Posto diamante 2. as obras 
poderão ser retiradas gratuitamen-
te para leitura, sendo posterior-
mente devolvidas ao projeto, per-
mitindo que outras pessoas possam 
usufruí-las. “o objetivo do projeto é 

permitir o acesso 
gratuito as mais di-
versas obras literá-
rias”, frisa Vandréa.

“aproveitamos 
para agradecer a 
todos que já con-
tribuíram com do-
ações e, quem tiver 
outros livros e qui-
ser colaborar com 
o projeto, pode en-
tregá-los na CdL/
associação empre-
sarial, onde serão 
catalogados e pos-
teriormente inseri-

dos na Geladeiroteca”, enfatiza a co-
ordenadora do núcleo. de acordo 
com ela, a intenção é disponibilizar 
mais unidades em breve, em locais 
públicos e estabelecimentos com 
grande circulação de pessoas.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Lideranças prestigiaram o 3º Encontro Empresarial da Mulher

Mais de 650 pessoas participaram do evento

Fabio Arruda falou sobre atitudes 
comportamentais do dia a dia da mulher

Palestrante foi agraciado com uma lembrança 

Diversos brindes disponibilizados pelas empresas nucleadas foram 
sorteados

Projeto social Geladeiroteca foi 
lançado durante o evento
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Familiares, amigos, convidados, lideranças e 
participações especiais tornaram o evento sucesso

Gravação do Cd e dVd é marcada 
por várias participações especiais 

TRIO MARAVILHA

ILAINE ROHDEN

Um grande evento marcou mais 
uma conquista do Trio maravilha - 
Ivanor, magnos & maciel. a gravação 
do terceiro Cd e do segundo dVd do 
trio foi realizada na noite do último 
dia 6, no maravilhas Park Hotel. 

Ivanor machado, moacir roque 
Ferraz (o maciel) e magnos Nestor 
Helfensteler drewlo contaram com 
a presença de familiares, amigos, 
convidados, lideranças e muitas par-
ticipações especiais, que tornaram o 
evento sucesso. a gravação iniciou 
por volta das 21h, sendo que após foi 
realizado baile. aproximadamente 
800 pessoas acompanharam o even-
to. 

o título da obra ainda é desco-
nhecido, mas ao todo o novo Cd e 
dVd contarão com 16 faixas, sendo 
sete delas inéditas, compostas pelo 
integrante Ivanor machado, e nove 
regravações. as participações es-
peciais são dos vocalistas da Banda 
danúbio azul e do Grupo Chama, 
nas músicas “do jeitinho que você 
nasceu” e “estrada afora”, respecti-
vamente. 

durante o evento o Trio contou 
com a participação dos músicos 
Paulo muller, Hudson muller, Junior 
marques e Gabriel Tarouco. além 
destes profissionais, as filhas de Iva-
nor, Laís, marina e milena, gravaram 
com o trio a música “o que tiver que 
vir virá”, e do irmão de Ivanor Claor 
machado, com a gravação da músi-
ca “encontro de poetas”. de acordo 
com o Trio maravilha, para o dVd 
também será gravado um clipe em 
ambiente externo da música “Sin-
tonia”.

Conforme o Trio maravilha, a 
gravação desta obra é a realização 
de mais um sonho. “agradecemos 
a toda a população de maravilha 
por participar deste momento tão 
importante para nós”, frisam Ivanor, 
magnos e maciel. 

faixas musicais inéditas com-
postas por Ivanor Machado
Sintonia
do jeitinho que você nasceu
Sonhos em silêncio 
o segredo da cartola 
Baile bom
o homem da madrugada
estrada afora

Regravações 
Corpo e alma
Não às drogas
Lado a lado
o que tiver que vir virá; 
encontro de poetas
encontro de poetas
Pot-pourri – Salve a terceira 
idade, rosa Branca, Beiji-
nho doce e Velhas cartas
Pilares
pot-pourri – regresso de 
um carreteiro, a primei-
ra vez e Batendo água
pot-pourri – Santuário de 
xucros, Tirando meu chapéu 
pra deus, dia de festan-
ça, Sonhando na vaneira, É 
pra dançar e Vai que vai

Ivanor Jaci Machado 
Casado com derenice mathei ma-

chado, tem três filhas: Laís, marina e 
milena. machado iniciou sua carreira 
musical em 1977, com 14 anos, na cida-
de de maravilha. “muitos anos se pas-
saram, com muitas conquistas, sempre 
com muita responsabilidade e alegria, 
fiz muitas amizades por onde passei”, 
frisa. o músico e cantor animou mais de 
três mil eventos em 38 anos de carreira. 

Hoje muitos projetos estão em 
andamento, mas para machado, a gra-
vação do terceiro Cd e segundo dVd 
é o principal. “Família e amigos, sem 
dúvida, são a maior riqueza que tenho”, 
ressalta.

Moacir Roque Ferraz
o nome artístico de Ferraz é ma-

ciel. o cantor, que é a primeira voz do 
Trio maravilha, tem três filhos: Joce-
lita, Jardel e Jonas. maciel começou a 
cantar no início dos anos 80, na Linha 
Tope da Serra, sendo que já partici-
pou de diversos festivais da canção 
na região Sul, vencendo vários deles.

maciel dividiu o palco com o 
colega Ivanor por mais de 20 anos. 
“Hoje, juntamente com Ivanor e 
magnos, estou realizando mais uma 
conquista”, destaca.

Magnos Nestor 
Helfensteler Drewlo 

Natural de Crissiumal/rS, o can-
tor tem a musicalidade como um 
dom de deus e herança de seu pai, 
ernesto (em memória), que também 
era músico. aos quatro anos come-
çou a tocar gaita com seu pai, que 
sempre o incentivou, juntamente 
com sua mãe, Hilga. Com o passar 
dos anos, pai e filho começaram a 
tocar festas e casamentos.

o músico já atuou na Banda ex-
presso, Banda méxico Show de Três 
Passos/rS e no musical Calmon, 
onde gravou 13 Cds e um dVd, pas-
sando pelo Brasil afora, argentina e 
Paraguai.

em 1996, em um baile de ré-
veillon, conheceu sua esposa, na 
Linha Santa Fé, Iraceminha, sendo 
que em 2001 casam-se e magnos 
passou a morar na Linha Vila Nova. 
em 2013 Ivanor ficou sabendo que 
magnos não estava mais atuando 
em bandas, e aí então firmaram a 
parceria, e foi criado o Trio mara-
vilha. 

o maior sonho de magnos é fa-
zer uma faculdade de música, mas 
como na região não existe, resolveu 
fazer licenciatura em História, e se 
forma neste semestre. magnos tra-
balha como professor de música no 
município de Iraceminha e com o 
Coral de Idosos. “agradeço a todos, 
inclusive aos meus parceiros, Ivanor 
e maciel. estou muito feliz”, frisa.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Simone Hübner
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Um Toque de Requinte

S
im, depende! Não existe 
regra que diga que sim, 
nem que não. e sim, 
tem alguns eventos que 
precisam ter os lugares 
marcados. São os casos 

de eventos oficiais, eventos que 
tenham autoridades convidadas, 
jantares com serviço completo e 
afins.

e em eventos sociais, tipo ca-
samento, debutante, uma festa 
qualquer? Sim, pode. mas… É, 
esse “mas” é bem relevante, ele 
vem acompanhado de alguns de-
talhes bastante importantes. São 
eles:

- Só marque lugar se você real-
mente tem vontade e quer ter me-
lhor aproveitamento dos espaços. 
Não entre nessa só porque alguém 
falou que é bacana.

- Se resolver marcar, faça um 
mapa bem organizado e ordena-
do, de preferência com acompa-
nhamento do cerimonial ou das 
recepcionistas. o mapa deve ser 
eficientíssimo.

- Faça marcadores de mesa, 
com os números grandes, para os 
convidados se localizarem com fa-
cilidade, até mesmo sem ajuda de 
outra pessoa. Se achar necessário, 
coloque os nomes nos marcadores 
também.

- Use a criatividade para fazer 
os marcadores, busque alterna-
tivas na internet. Tenha cuidado 
para não deixar sua decoração 
desalinhada com qualquer tipo de 
marcação.

- evite que pessoas idosas fi-
quem próximas às caixas de som.

- Tenha muito cuidado ao dis-
tribuir as pessoas para cada mesa. 
atente-se para que pessoas com 
maior afinidade entre si, conheci-
das ou amigas, fiquem próximas.

- Coloque pelo menos dois ca-

espero que tenham gostado das dicas!
excelente fim de semana a todos!

sais que se conheçam com outros 
que não se conhecem. Facilita a 
interação.

- evite juntar casais com soltei-
ros; aquela sua amiga mais liberal 
com uma família conservadora; 
ou ainda um amigo político com 
uma amiga do trabalho que odeia 
política. Use o bom senso.

- Solicite ao bufê para colocar 
pelo menos 10% de lugares a mais 
em relação ao número de convida-
dos confirmados, assim você não 
corre risco de faltar lugar.

- Por fim, antes de decidir mar-
car lugares, analise muito bem 
se você está disposto a perder 
um bom tempo na elaboração do 

mapa e distribuição dos lugares e 
correr o risco de algum convidado 
reclamar e sair dizendo por aí que 
ficou em um lugar ruim. Sempre 

tem alguém que se sente injusti-
çado. enfim, o evento é seu, você 
decide. mas lembre-se sempre de 
fazer bem feito.

Divulgação
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Em Destaque
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Profissão: empresária 

Idade: 24 anos

Hobbies: Viajar, assistir fil-
mes e fazer caminhadas

Música: Quando deus criou você (Ta-
tiana Costa e Leonardo Gonçalves); a 
Thousand Years (Christina Perri)

Filme: P.S eu Te amo (richard LaGravenese)

Livro: a Cabana (William P. Young)

Esporte: Voleibol

Formação: Graduação em 
Ciências Contábeis pela Faculdade 
da Fronteira (FaF) 2008 -2012

Profissão: Nas diversas áreas que traba-
lhei, sempre prevaleceu o atendimento ao 
público. Vi na possibilidade de iniciar uma 
loja a oportunidade de continuar fazendo 
o que gosto. Faço toda a parte financeira da 
empresa, onde posso aplicar conhecimentos 
obtidos durante a graduação, e ainda atuo 
diretamente no atendimento ao cliente, onde, 
além de clientes, faço diversas amizades, 
pelas quais tenho um carinho muito grande.

Carreira: Comecei a trabalhar aos 13 anos, 
em um salão de beleza, onde durante esse 
tempo fiz estágios e diversos outros cursos, 
idiomas, informática, artes, especializações e 
outros. ao ingressar na faculdade, uma antiga 
cliente do salão em que trabalhei convidou-
me para fazer uma entrevista de emprego, 
assim, durante os quatro anos de faculdade 
trabalhei no Tabelionato de Notas e registro 
de Imóveis e Protestos de dionísio Cerquei-
ra (SC). Foi uma experiência incrível na 
minha vida, de onde trago muito aprendi-
zado. em 2012 vim morar em maravilha, 
eu e meu esposo, e aqui pensamos em 
algo onde pudesse fazer o que gostava 
e aplicar conhecimentos e experiên-
cias adquiridas. Nisso surgiu a ideia 
de abrir uma loja, mas precisava ser 
algo diferente. Fomos amadurecendo 
a ideia, levando em consideração o 
porte da cidade e outros quesitos. 
assim, em junho de 2014 inau-
guramos a loja Top Sport, a qual 
foi muito bem aceita e pouco a 
pouco conquistando a confiança 
e gosto de clientes e amigos.

Para o futuro: acredito que 
devemos traçar metas e buscar 
constantemente alcançá-las. 
Sendo a vida tão surpreen-
dente e imprevisível, espero 
poder aproveitar as oportu-
nidades que ela oferecer. 

Maravilha no futu-
ro: espero que a cidade continue em 
constante desenvolvimento, oferecen-
do sempre mais opções para o bem-es-
tar e qualidade de vida das pessoas.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

 (Charles Chaplin)
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Galeria
V/05

A ASSOCIAÇÃO AMIGOS DO TÊNIS DE MESA DE MARAVILHA 
(AATMM) PARABENIZA ATLETAS, EX-ATLETAS E COLABORADORES 

QUE FAZEM OU FIZERAM ANIVERSÁRIO NA úLTIMA SEMANA.

2/3 - Stefani Bueno de Camargo
7/3 - Felipe Padilha
8/3 - Bruno Eduardo Schenkel
9/3 - Fernando Moleda Pino - colaborador
10/3 - Adelar Cristiano Lopes Dilli
11/3 - Renan Smialoski de Moraes
11/3 - José Antônio Gazzola - colaborador
11/3 - Alexsandro Frandoloso
12/3 - Raniery Tavares de Oliveira
12/3 - Arilson Oliveira
15/3 - Mateus Luan Martini

Elesandro da Silva aniversariou na 
quarta-feira (11) e recebe a home-
nagem da esposa, Keli. Felicidades!

Nesta sexta-feira 
(13) quem come-
morou mais um 
ano de vida foi 
Marilene Gruber, 
colaboradora 
do grupo WH 
Comunicações. A 
homenagem é de 
todos os colegas, 
com desejos de 
muita felicida-
de e sucesso! 
Parabéns!

Os familiares de Danuza Lapazini 
deixam sua homenagem pela pas-
sagem de seu aniversário, na próxi-
ma segunda-feira (16). Parabéns!

Informar de maravilha completa 23 anos
Neste dia 10 de março a Informar Educação, Entretenimento e Eventos Ltda., de Maravilha, com-
pletou 23 anos de atividade, tendo Silvio José Zanin como diretor-administrativo.
Fundada em 1992, com o nome de Informar Informática, atuava como desenvolvedora de Software na Av. Sete 
de Setembro, em Maravilha. Em agosto de 2002, a Informar firmou parceria com o grupo CDI para ofertar cur-
sos livres de secretariado e informática, entre outros.
No ano 2003, já como franqueada da Unopar, iniciou a primeira 
turma de graduação em nível superior do curso Normal Supe-
rior. Atualmente são 15 cursos de graduação distribuídos em 
70 turmas, todas em andamento, entre bacharelados, licen-
ciaturas e tecnólogos, além de 17 cursos de pós-graduação em 
pleno funcionamento. Conta com corpo docente de 26 tutores 
e mais de 1.500 alunos oriundos de 28 municípios da região.
Nessa trajetória de 23 anos, a Informar/Unopar consoli-
dou-se como uma referência regional no ensino superior.

Colaboradoras do Hospital São José são homenageadas
 A direção do Hospital São José de Maravilha promoveu homenagens as 
suas colaboradoras para comemorar a passagem do Dia Internacional da 
Mulher, com entrega de bombom, mensagem e brinde. “O Hospital possui 
muitas mulheres como colaboradoras, e nada mais justo do que valorizar-
mos essas mulheres pelo trabalho e dedicação. Elas merecem muito mais 
que essa singela homenagem”, destaca a diretora, Neiva Rossa Schaefer.
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Área Vip

Uma homenagem pelo Dia Internacional da Mulher emocionou servidoras públicas de Maravilha. A prefeita, 
Rosimar Maldaner, compareceu em cada um dos departamentos e secretarias municipais acompanhada da 
violinista Cássia Ellen, oferecendo música e flores para as colaboradoras. 

Patrícia Bertollo/prefeitura de Maravilha
Fotos: Divulgação/ Facebook

Sucesso e alegrias a Liane Silveira, 
pelo aniversário que será festejado 
na próxima segunda-feira (16). 

A equipe do Vitalità Cabelo 
e Estética parabeniza Thalia 
Bittencourt pelo aniversário 
comemorado na última quarta-
feira (11). 

Parabéns à empresária Luciana 
Zanoto por mais um ano de vida 
que foi comemorado na quarta-
feira (11). 

Parabéns, Luciane Simonetti 
de Queiroz, pelo aniversário 
comemorado hoje (14). 
Felicidades!

As amigas da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha 
parabenizam a Maira Piccoli pelo 
aniversário que será comemorado 
na próxima segunda-feira (16). 
Felicidades!!!

Marcia Furtado... Felicidades pelo 
aniversário que será festejado no 
próximo dia 16. Sucesso!

Terça-feira quem comemora mais 
um ano de vida é a Maria Zenaide 
Broll. 

SUPER RECEPçãO 

O consultor e 
palestrante Fabio 
Arruda foi muito bem 
recepcionado, com 
almoços e jantares 
especiais, ao lado das 
empresárias do Núcleo 
da Mulher Empresária, 
ligado à CDL/Associação 
Empresarial de 
Maravilha. Este registro 
foi feito pela fotógrafa 
Suzana Ferrari, na 
residência da empresária 
Marli Simon. 

Suzana Ferrari
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E SE EU FICAR
aos 17 anos a musicista mia é uma adoles-

cente como tantas outras. Tem pais amorosos, 
uma melhor amiga e um namorado apaixonado. 
Sua vida, no entanto, não é livre de escolhas do-
lorosas, como decidir se permanece fiel ao seu 
primeiro amor – a música –, mesmo que isto sig-
nifique perder seu namorado e deixar todos os 
que ama para trás. em uma manhã de fevereiro, 
mia sai para um passeio com a família e, em um 
instante, tudo muda. a última coisa que lembra 
é estar no carro com seus pais e seu irmão mais 
novo, Teddy, em uma estrada repleta de neve. de 
repente, está em pé fora do seu corpo, ao lado dos 
cadáveres de seu pai e sua mãe, observando ela e 
o irmão serem atendidos pelos paramédicos.

LIVRAI-NOS DO MAL
em Livrai-nos do mal, o oficial da polícia de 

Nova Iorque ralph Sarchie (eric Bana) está lu-
tando contra sérios assuntos pessoais quando 
começa a investigar uma série de crimes pertur-
badores e inexplicáveis. ele se alia a um padre 
não-convencional (edgar ramírez), treinado em 
rituais de exorcismo, para combater as posses-
sões demoníacas assustadoras que estão aterro-
rizando a cidade. Inspirado no livro que detalha 
os apavorantes casos reais do policial Sarchie.

CINEMA EM CASA

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

Variedades
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Karine Müller Moda & Estilo

O destaque #jornalolíder 
desta edição vai para o 
pequeno Yago, que faz a 
alegria do papai, mamãe, 
demais familiares, e em 
especial da dinda Angela 
Menegassi Ciambroni. 

Fotos: Divulgação
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as formaturas vão chegando nova-
mente e nesta noite especial desejamos 
estar diferentes, lindas e poderosas. 
Cada mulher tem um gosto especial e 
um desejo único na hora de escolher 
seu vestido de formatura, ou vestido de 
gala para noites especiais. as tendên-
cias ditadas são importantes para nos 
inspirar e nos ajudar nestas escolhas.

Faz um tempo que as rendas estão 
sendo usadas em vestidos de gala, elas 
continuam sendo aplicadas, mas neste 
outono/inverno a promessa é de uma 
mistura de estampas florais com as 
rendas bordadas e pedras brilhantes.

além das estampas, as cores bási-
cas como o preto e o off White domi-
nam os tecidos leves, permitindo um 
look mais sóbrio e por vezes discre-

tos. a discrição é quebrada quando 
falamos da modelagem, costas nuas, 
decotes profundos e fendas enormes 
deixando o estilo sexy em evidência, 
mesmo em vestidos manga longa para 
o inverno. 

as gestantes têm preocupação na 
hora de escolher vestidos para ocasiões 
especiais. É um momento delicado, 
porém é lindo e ainda mais único, seja 
ousada e abuse do seu barrigão, saias 
longas com camisa social e um nozi-
nho vão ficar um espetáculo com um 
maxi brinco ou colar, e os vestidos sexy 
também podem ser usados, deixando 
as costas de fora, ou um decote mais 
profundo e ousado. 

observe as tendências, esqueça o 
passado e ouse na escolha!
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Livros
IMPULSOS DO CORAÇÃO 
- MôNICA DE CASTRO
ainda criança, augusto é 
bruscamente afastado de seu 
melhor amigo e forçado pe-
los pais a se tornar padre. o 
que no começo fora visto como 
obrigação, com o tempo passou 
a ser exercido com carinho e 
dedicação. mas sua vida muda 
completamente e seus sentimen-
tos mais íntimos são colocados à prova quando ele 
conhece rafaela, jovem engajada na luta contra a 
ditadura militar, que, após ter o namorado preso pela 
repressão, se vê sozinha e sem ter para onde ir.

PHILIA - PADRE MARCELO ROSSI
Philia é o amor dos pais por seus filhos, o 

amor entre irmãos, entre amigos. São 14 ca-
pítulos que buscam curar os males da alma - 
depressão, ansiedade, tristeza, pessimismo, 
medo, remorso, vício, desemprego, maledi-
cência, inveja, ciúme, ira, ingratidão e au-
toimagem. Padre marcelo trata as questões 
de forma simples e direta, com exemplos 
práticos e orações, apresentando caminhos 
de esperança e superação através do amor 
fraternal.

PANELINHA (RECEITAS QUE FUNCIONAM) - RITA LOBO
Panelinha é o site que rita Lobo criou no ano 2000 para ensinar a pre-
parar pratos saudáveis, revelando truques e manhas, de modo que 
qualquer pessoa consiga fazer. Para o livro, foram reunidas sugestões 
para variadas situações e ocasiões do cotidiano - jantares práticos, sa-
ladas elaboradas, massas rápidas, grãos para o dia a dia, comida de 
criança, pratos variados com peixes, aves e carnes, sobremesas saudá-
veis, bolos, pães integrais - tudo com o objetivo de facilitar a vida das 
pessoas que acreditam na boa alimentação como a base da vida.

Games Henrique Hübner

Alien: Isolation 

Variedades
V/08

É um jogo de ação furtiva 2014 em primeira 
pessoa survival horror. ele foi desenvolvido pela 
The Creative assembly e lançado pela Sega em 
7 de outubro de 2014 para microsoft Windows, 
PlayStation 3, PlayStation 4, Xbox 360 e Xbox 
one.

Parte da série estrangeira, o jogo se passa em 
2137, 15 anos após os acontecimentos de estran-
geiros e 42 anos antes de aliens. o jogo segue 
amanda ripley, que está investigando o desa-
parecimento de sua mãe. amanda é transferida 
para a estação espacial Sevastopol para encon-
trar o gravador de voo do Nostromo apenas para 
descobrir um estrangeiro que tem aterrorizado a 
estação e matou a grande maioria da tripulação.

Enredo
em 2137, 15 anos após os eventos do estran-

geiro, amanda ripley, filha de  ellen ripley, é 
abordada pelo sintético  Christopher Samuels, 
que a informa que o gravador de voo do Nostro-
mo  foi recentemente localizado por uma nave 
nomeada  Anesidora  e está a bordo de  Sevastopol, 
uma remota estação espacial - porto livre -  de pro-
priedade do Seegson Corporation, em órbita ao redor 
do gigante de gás KG348. Samuels oferece a amanda 
um lugar na equipe da megacorporação Weyland-Yu-
tani, enviada para recuperar a caixa-preta da nave de 
sua mãe, de modo que ela possa ter encerramento 
sobre o destino de tal desaparecimento. ripley, Sa-
muels e Nina Taylor viajam para Sevastopol a bordo 
da nave  Torrens, de propriedade do Capitão Verlai-

É isso aí, galera. Espero que tenham 
gostado dessa minha dica! Fiquem 

com Deus e um bom fim de semana!

abacate engorda?

Consumir tomate ou 
molho de tomate pode 
diminuir os riscos de 
câncer de próstata?

margarina é mais 
saudável que manteiga?

ne.  o grupo chega a Sevastopol e percebe que talvez 
a estação possa estar danificada.  ripley, Samuels e 
Taylor tentam uma caminhada espacial até a estação 
para investigar, mas seu cabo de segurança é rompido 
por escombros e ripley é separada deles e forçada a 
entrar na estação por conta própria para sobreviver.

mito. a margarina é menos saudável do que a manteiga por 
que possui gordura do tipo trans, já que para que se torne 
da consistência adequada ela sofre o processo 
de higrogenação, onde a gordura insaturada 
passa a ter a estrutura de gordura do tipo trans. 
este tipo de gordura aumenta o LdL-colesterol 
e diminui o HdL-colesterol, sendo assim, é mais 
prejudicial à saúde do que a manteiga, que por 
ser de origem animal somente aumenta o LdL-
colesterol. o ideal é consumir outras 
formas de gordura, como o azeite 
de oliva e os óleos vegetais na sua 
forma natural. Hoje no mercado já 
existem margarinas isentas de gordura 
trans. este tipo de margarina, sim, pode 
ser mais saudável do que a manteiga.

mito. o abacate é realmente uma das 
frutas mais calóricas, mas se consumida 
em quantidade adequada, não causa ga-
nho de peso. ao contrário do que muitos 
pensam, a gordura presente no abacate 
não é a gordura saturada e assim o tipo 
de gordura saudável, a insaturada, ca-
paz de reduzir o colesterol LdL (ruim).

Verdade. existem alguns estudos que com-
provam que o consumo de tomate ou molho de 

tomate, por serem ricos em licopeno, 
diminuem as chances de apare-

cimento de câncer de próstata. 
Porém, existem outros vários 
fatores que podem influenciar 
no surgimento da doença, mas 
a prevenção é fundamental. Se 

alimente bem, com alimentos 
saudáveis e previna doenças. 
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Lígia não consegue encontrar 
Miguel. Irene se preocupa com 
a irmã. Pedro tenta tranquilizar 
Vicente. Irene convence Lígia a 
entrar na igreja. Iara reclama 
da noiva. Júlia e Pedro se 
reencontram. Estela pede para 
entrevistar Pedro e Júlia. Lígia 
tenta disfarçar sua angústia 
diante de Vicente. Caio tenta 
tranquilizar Irene ao vê-la per-
der a paciência com o sobrinho. 
Irene conta para Isabel e Lauro 
sobre a suposta visão de Lígia. 
Pedro e Júlia confirmam a 
entrevista com Estela. 

Inês reclama do lugar onde 
mora e relembra o tempo em 
que ela e Beatriz eram adoles-
centes. Beatriz gosta de saber 
que Evandro pode ficar viúvo. 
Estela conversa sobre a filha 
com Teresa. Regina conhece 
Luís. Beatriz decide se aproxi-
mar de Cristóvão. Inês procura 
Beatriz no prédio de Teresa e 
Estela. Beatriz finge ser amiga 
de Marta para impressionar 
Evandro. Evandro gosta de ver 
a solidariedade de Beatriz com 
Guto. 

Caíque pede a Marcos para 
examinar o paciente que 
operou, mas o irmão não 
permite. Sueli incentiva um 
jornalista a publicar que Caíque 
fala sozinho. Scarlett estimula 
Itália a começar a vingança 
contra César. Aurélia avisa a 
Suzana que trabalhará na casa 
de Maria Inês. Kitty pede ajuda 
a Laura e a jornalista decide 
fazer uma reportagem sobre 
ela. Laura aconselha Kitty a 
tomar cuidado com Gustavo. 
Scarlett diz a Adriana que 
Laura não pode saber a verdade 
sobre a tia. 

Miguel conta para Lauro que 
perdeu parte de sua memória 
quando foi resgatado. Pedro 
comemora com Lígia os seis 
meses de Joaquim. Lauro leva 
Miguel para ver Lígia, Pedro 
e Joaquim de longe. Marta 
critica Júlia por ter concedido 
entrevista a Estela. Edgard 
decide ir com Júlia à casa 
de Pedro. Caio comenta com 
Lígia sobre a falta de paciência 
de Irene com Joaquim. Iara 
reclama de Vicente. Isabel se 
preocupa com Lauro. Lígia 
deixa Joaquim com a babá e 
sai com Vicente para trabalhar. 

Beatriz se surpreende ao saber 
que Cristóvão não era cúmplice 
de Inês. Beatriz pensa em aju-
dar Homero na empresa e Inês 
fica radiante. Teresa conversa 
com a professora de Rafael. 
Regina fala com Evandro e 
conhece Beatriz. Homero é 
transferido para Dubai. Regina, 
Diogo e Dora mudam de casa. 
Beatriz afirma a Estela que 
não precisa mais se preocupar 
com Inês. Inês guarda uma có-
pia do vídeo que fez de Beatriz 
e Cristóvão. 

Samantha é obrigada a se 
casar com o sultão. Marcos 
avisa a Sueli que conseguirá se 
livrar de Caíque para sempre. 
Itália finge para César que lhe 
dará outra chance. Israel conta 
a Bia que está apaixonado 
por Liz e pede ajuda para se 
aproximar da amiga. Pepito 
desmaia ao saber que terá que 
se casar com Layla. Marieta 
comenta com Suzana e César 
que está preocupada com o 
sumiço de Samantha. 

Miguel conta para Lauro que 
lembrou seu passado. Lauro 
lamenta com Isabel a partida 
de Miguel. Irene repreende 
Lígia por tentar se convencer 
de que o pai de seu filho está 
vivo. Pedro critica Edgard por 
discordar das atitudes de Mi-
guel. Edgard discute com Júlia 
por causa de Pedro. Isabel diz 
a Lauro que Miguel precisa se 
perdoar para reatar com Lígia. 
Vicente é carinhoso com a 
esposa. Lígia critica a falta de 
atenção de Irene com Caio. 

Inês discute com Alice. Júlia 
ajuda Regina a cuidar de Dora. 
Luís repreende Karen por 
falar mal de Júlia na frente 
de Joaquim. Alice sente fortes 
dores na barriga. Homero pede 
o divórcio a Inês. Evandro fica 
envaidecido com os elogios de 
Helô. Teresa e Estela recebem 
a notícia de que poderão se ca-
sar legalmente. Alice avisa que 
perdeu seu bebê. Homero tem 
uma grande discussão com Inês 
e sofre uma convulsão. Homero 
morre e Inês se desespera com 
seu futuro.

Caíque avisa a Fernando que 
o hospital só será reaberto se 
eles conseguirem uma decisão 
judicial que suspenda a interdi-
ção. Marcelo garante a Úrsula 
que só permanecerá em casa 
se ela se consultar com outro 
médico em Nova Alvorada. 
Liz fica sabendo por Bia que 
Israel está apaixonado por ela. 
Meire mente para Ana Dirce e 
diz que Afeganistão não quer 
mais ter aulas com ela. Gaby 
avisa a Emerson que Gustavo 
sabotou a apresentação dele no 
concurso. 

Caíque decide deixar o hospital 
e Marcos comemora. Saman-
tha se surpreende ao saber 
que agora faz parte do harém 
do rei. Fernando convida 
Suzana para jantar. Cidinha 
comenta com Manuel que por 
pouco Ricardo não descobriu a 
identidade dela. Fernando beija 
Suzana. Samantha conhece 
Sheila, uma das mulheres 
do sultão. Pepito faz uma 
confissão a Layla. Nicolas fica 
surpreso ao ver Tina em Nova 
Alvorada com Bélgica.

Marcos convence Gustavo a 
participar do plano para fazer 
Laura se casar com ele. Tina 
decide ir a São Paulo para 
falar com Pedro. Itália conta 
para Afeganistão que está com 
César para se vingar. Afonso 
sugere que Caíque vá à casa do 
paciente que ele operou para 
conversar. Castilho descobre 
que o paciente tomou anticoa-
gulante e Caíque desconfia de 
Marcos. Layla concorda em 
ajudar Pepito e Samantha a 
fugir. Gustavo diz a Bia que 
está correndo risco de morte e 
pede à irmã que venda as joias 
da mãe para ajudá-lo. 

Bia consegue escapar da 
polícia, mas o capanga de 
Miranda registra tudo. Laura 
vê uma foto de Kitty grávida, 
mas a ex-miss prefere não falar 
sobre o assunto. Layla ajuda 
Samantha e Pepito a fugir 
do palácio. Vicente e Laura 
repreendem Gustavo. Úrsula 
avisa a Débora que prejudicará 
Cidinha sem saber que se trata 
de Scarlett. Samantha informa 
ao sultão que o denunciou para 
a Organização das Nações 
Unidas e exige que ele liberte 
todas as mulheres confinadas 
no palácio.

Lígia e Pedro avisam a Júlia 
que Estela encontrou um novo 
filho de Miguel. Marta discute 
com a filha e Edgard tenta 
amenizar a situação. Isabel 
e Irene convencem Lígia a 
não procurar o novo filho de 
Miguel. Edgard não gosta 
de saber que Júlia e Pedro 
viajarão sozinhos. Júlia e Pedro 
voltam a se entender. Irene 
recebe uma nova proposta 
de promoção. Pedro e Júlia 
chegam à casa de Bernardo e 
conhecem Marlene. Marlene 
conta para Pedro e Júlia como 
Bernardo se machucou.

Regina fica furiosa com Viní-
cius. Vinícius conta para Bento 
sobre seu trabalho em Jatobá. 
Regina reclama de Vinícius 
para Dora. Vinícius desconfia 
da agência de publicidade que 
Aderbal quer contratar. Murilo 
acerta o encontro de Evandro 
com Helô. Luís é demitido e 
Karen fica preocupada. Alice 
e Inês voltam para o Rio de 
Janeiro. Beatriz manda Pedro 
descobrir o nome da amante 
de Evandro. Regina consegue a 
licença para trabalhar em sua 
barraca na praia. 

Pedro e Júlia decidem levar 
Bernardo para o Rio de Janei-
ro. Júlia tenta deixar o novo 
meio-irmão à vontade. Pedro 
leva Bernardo para ver um 
documentário sobre Miguel 
e Lauro se impressiona com 
o rapaz. Lígia não consegue 
participar de uma reunião de 
trabalho por causa de Joaquim. 
Irene conta para Caio sobre a 
proposta que recebeu e os dois 
discutem. Vicente sugere que 
Lígia deixe de trabalhar para 
ficar com Joaquim em casa. 

Beatriz pensa em trazer Inês 
para trabalhar com ela. Luís 
mente para Karen. Beatriz 
pede ajuda para Teresa. Viní-
cius fala com Aderbal sobre o 
esquema feito pela agência de 
publicidade e o prefeito finge 
indignação. Inês fica satisfeita 
ao saber que vai trabalhar 
no escritório de advocacia 
de Teresa. Aderbal discursa 
durante a festa de sua mãe. 
Murilo exige mais dinheiro de 
Beatriz. Aderbal muda para 
uma mansão no Rio de Janeiro 
e Laís fica indignada. 

Lauro desiste de falar com 
Lígia. Pedro e Júlia pensam em 
levar Marlene para o Rio de 
Janeiro. Lígia pede demissão e 
Irene decide aceitar a promo-
ção. Júlia tenta conseguir um 
emprego para Marlene. Pedro 
reencontra uma ex-namorada 
e Júlia fica incomodada. Ber-
nardo discute com os irmãos. 
Marta tenta conter a irritação 
ao saber que não foi convidada 
para um jantar com sua sócia. 
Caio abandona Irene. Pedro e 
Júlia se perdem de Bernardo 
na praia. 

Teresa comenta com Beatriz 
sua desconfiança de Inês. 
O treinador Carlos Alberto 
procura Diogo. Paula é 
promovida. Estela repreende 
Beatriz por contratar Inês. 
Vinícius denuncia Aderbal 
para a Polícia Federal. Luís 
consegue ingressos para seus 
filhos e organiza um jantar 
para impressionar Karen. Vi-
nícius se muda para a casa de 
Olga. Alice e Murilo se beijam. 
Paula e Tadeu comemoram sua 
promoção. Consuelo termina os 
preparativos para o jantar de 
Aderbal. S
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Variedades
V/09

Receita

Ingredientes
1 lata de creme de leite
1 lata de pêsse-
go em calda
1/2 xícara (chá) de 
calda de pêssegos
2 colheres (sopa) 
de açúcar
1 melão corta-
do em cubos
2 colheres (sopa) 
de hortelã picada

Modo de preparo
Bata no liquidifica-
dor o creme de leite, 
o pêssego, a calda e 
o açúcar. Coloque 
o melão em cubos 

Melão com 
creme de pêssego

Programe-se

em uma vasilha funda e cubra 
com o creme de pêssegos. Leve 
para gelar e polvilhe com a hor-

telã picada antes de servir.

Bom apetite!

14/02
Jantar - Lar de Convivência - rotary Clube

Jogos Clube de Mães - Centro Com. Lª Sanga Silva. 
assis. Social

20/03
Show humorístico – maravilhas Park Hotel – For-

mandos de direito

21/03
Formatura Unopar – Parque de exposições Car-

los alberto Begrow - Unopar

28/03
Jantar – aPP João XXIII – Salão Paroquial Católico 
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Variedades
V/10

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 43

CHPC
MINERARIO

CALOARN
OIDAVID

DERRUBADO
JCAÇAOR
OPÃMAD

MÃEDOOURO
ORDICAS
GALETOA
RUSOSN

FILMOTED
ALVEJANTE

ONAUTAS

Criações
de Ariano
Suassuna

(Lit.)

Doença
que ataca

cães e
gatos

Escultura 
de Mi- 

chelangelo

Substância
produzida
durante o
resfriado

Mito da
mulher

luminosa
que voa

Fruto ver-
de indica-
do aos hi-
pertensos

Otis
Redding,
cantor 

dos EUA
Conteúdo
da “tele-
visão de

cachorro” 

Dar a (?),
indicar 
o rumo
(pop.)

Gravo em
película
cinema-
tográfica

Palestras de 
dissemina-
ção de idei-
as (sigla)

Produto
usado pa-
ra clarear

roupas

Aqueles
que

navegam

Ave similar ao 
urubu, alcança até 

3,2 m de envergadura
Ítalo Rossi, ator

Atividade agrícola da
qual o estado de MT 
é o campeão nacional
(?) Bello, comediante

Relativo 
a jazidas

Saudação
popular

Efeito do
uso do
sapato

apertado

Mensagei-
ro genético
Lateral (de
chapéu)

Dina
(símbolo)
Cedera;
ofertara

Costume
55, em

romanos

Macetes
Unidade
de fluxo
luminoso

Louco, 
em inglês
Raiz cúbi-
ca de 512

Atividade
de índios

Carro,
em inglês

Caído

Formato
do anzol

Estanho
(símbolo)
Explosivo
amarelo

3/arn — car — mad — ted. 4/seta. 5/lúmen. 9/mãe do ouro — minerário.

PiaDas

HorÓSCoPo 

Áries
atração e desejos vão esquentar 

a temperatura do romance e também 
nas paqueras. Saia da rotina com seu 
amor! aventurem-se e divirtam-se jun-
tos. No trabalho, a dica dos astros é ten-
tar se adaptar aos imprevistos. mostre 
que pode mudar, aprender e evoluir. Se 
quer melhorar nas finanças, batalhe e 
faça por merecer.

Touro 
Você vai mostrar seu lado mais 

dedicado e companheiro, o que deve 
fortalecer a relação. Intimidade quen-
te. Boa fase para agir em equipe ou 
sociedade no trabalho. Tire proveito 
das mudanças que podem acontecer 
nesta semana. Confie na sua intuição 
para ganhar uma grana extra. manter 
a união familiar será prioridade para 
você. estimule a parceria e a amizade 
entre os parentes.

Gêmeos
reserve mais tempo para curtir seu 

amor e dê uma mãozinha no que ele 
precisar. Valorize o companheirismo e 
o diálogo com seu bem. Pode conhe-
cer alguém interessante. Seu pique no 
trabalho será invejável. deixe tudo em 
dia. Una-se aos colegas. Uma sociedade 
pode ser bem lucrativa. assuntos de ro-
tina vão exigir mais atenção. 

Câncer
a Lua vai realçar seu charme e es-

timular a paixão. divirta-se ao lado de 
quem ama. União firme e forte. Tarefas 
vão deslanchar. Você vai esbanjar cria-
tividade e disposição no setor profissio-
nal. Fase de sorte com dinheiro, apro-
veite para jogar na loteria! a semana 
promete muita alegria e descontração 
em família, sobretudo com filhos. 

Leão
Você vai querer aconchego e ro-

mantismo na vida a dois. Paixão e de-
sejos devem crescer e incendiar a inti-
midade, além de estimular as paqueras. 
No serviço, nada de bater de frente, sai-
ba ceder. Levar tarefas para casa pode 
ser produtivo. Siga seus palpites, faça 
uma fezinha e pode ganhar um dinhei-
rinho extra. 

Virgem
Com sua cara-metade, os astros 

vão estimular o diálogo, o prazer de 
conversar e partilhar sonhos. reforce 
a união e a privacidade. Você terá boas 
ideias e facilidade para se comunicar, 
inclusive com clientes. divulgue seus 
serviços. Não é hora de gastar, mas se 
estiver precisando comprar algo, pe-

chinche bons preços. o convívio com 
parentes será repleto de carinho. 

Libra
Você vai querer mais estabilidade 

no romance. Para que isso aconteça, 
cuide de quem ama, mas controle o 
ciúme e a vontade de mandar. Bons 
papos a dois. No trabalho, busque es-
tabilidade e defenda suas ideias. Fará 
bons contatos. Fique atento às oportu-
nidades de ganhar dinheiro. Conforto 
e segurança terão mais valor para você. 

Escorpião
Charme e sensualidade vão deixar 

o parceiro aos seus pés, além de favore-
cer a conquista. divirta-se junto com a 
pessoa amada, mas controle a possessi-
vidade. Você estará segura para encarar 
qualquer desafio no trabalho. mostre 
seu potencial. Boa semana para nego-
ciar um aumento. Você vai mostrar todo 
seu carinho e lealdade aos parentes. 

Sagitário
Não deixe que dúvidas abalem 

a união. reforce a confiança. Troque 
confidências e realize suas fantasias. Na 
vida profissional, invista em seus proje-
tos sem fazer alarde. Cuidado com tra-
paças e com amigos que querem puxar 
seu tapete. Pode surgir uma oportuni-
dade de ganhar grana extra. Programas 
caseiros ajudarão a repor suas energias. 

Capricórnio
amizade e companheirismo vão 

marcar esta fase com a pessoa que ama. 
Você e o seu bem estarão mais unidos. 
Porém, afaste as desconfianças e invis-
ta numa boa conversa. Colegas serão 
bons aliados no trabalho: é hora de 
fazer parcerias. Só não confie em qual-
quer um. 

Aquário
Invista nas afinidades e nos proje-

tos em comum com o parceiro. Com-
partilhem planos e ideias, assim, a 
sintonia entre vocês vai aumentar. 
No trabalho, você está mais ambi-
cioso e focado em suas metas. So-
nhe alto e corra atrás do que deseja. 

Peixes
Você vai querer novos estímulos 

no romance. Sugira passeios dife-
rentes e saia da rotina. É também 
uma boa fase para planejar o futuro 
da relação. No trabalho, hora de se 
arriscar, aprender e buscar novos 
desafios. além de esbanjar carinho, 
você vai contagiar toda a família 
com seu otimismo. Coloque o papo 
em dia.

MULHER NÃO GASTA, 
INVESTE!
a mulher passeava de carro e ao 

parar no sinal foi abordada por uma 
mendiga, muito suja, de péssima 
aparência, que lhe pediu dinheiro 
para comida: ela pegou r$ 50,00 e 
perguntou:

- Se lhe der este dinheiro, você vai 
sair com suas amigas e gastar tudo?

- Que é isso, dona, não tenho 
amigas, moro na rua...

- Não vai sair pelas lojas gastan-
do?

- Nem entro em loja, porque não 
deixam. Só gasto com comida!

- Não vai ao salão fazer cabelo e 
unhas?

- a senhora tá maluca? Nem sei o 
que é salão.

- Bom, não vou te dar dinheiro, 
mas entre no carro que vai jantar co-
migo e meu marido.

a mendiga, pasma, retruca:

- mas teu marido vai ficar furio-
so! Não tomo banho há tempo, estou 
imunda e fedorenta.

- Não faz mal, quero que ele veja 
como fica uma mulher quando não 
sai com as amigas, não faz compras, 
nem vai ao salão!

PORTUGUÊS!
Por que o português não toma 

leite gelado? 
Porque a vaca não serve na geladeira.

Como você descobre que a 
padaria do português foi informa-
tizada? 
ele irá usar um mou-
se atrás da orelha.

O que o português disse quan-
do viu uma casca de banana no 
chão? 
ai, Jesus, vou ter que cair de novo!

Por que a água da piscina do 

português é preta? 
Porque ele esquece de tirar a caneta 
da orelha antes de mergulhar.

Por que o português coloca 
um balde de gelo em cima do 
videocassete? 
Para congelar a imagem.

Porque o português balança a 
cabeça quando vai raciocinar? 
É para ver se pega no tranco.
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HOSPITAL SÃO JOSÉ

reformas no telhado do hospital foram concluídas nesta semana. apenas o bloco d ainda 
precisa ser reformado 

Campanha Parceiros do Bem alcança seu 
objetivo principal 

ILAINE ROHDEN

desde o ano passado o Hos-
pital São José de maravilha vem 
realizando diversas reformas, que 
iniciaram com a troca do piso cerâ-
mico, consertos e troca de móveis, 
portas, pinturas, suporte de soro e 
escadas dois degraus. além disso, 
algumas salas foram ampliadas e 
outras adaptadas, sendo elas dos 
setores da clínica médica no blo-
co a, cirúrgica no bloco B, e por 
último será reformado o bloco d.

de acordo com a diretora do 
Hospital São José de maravilha, 
Neiva Schaefer, e com a sub-di-
retora, Loeni renner, que par-
ticiparam na terça-feira (10) do 
programa atualidades da rádio 
Líder Fm, nesta semana foi con-
cluída a reforma e substituição 
do telhado, que foi realizada por 
meio dos valores arrecadados 
com a Campanha Parceiros do 
Bem, iniciada em julho de 2014. 
Com a campanha foi arrecadado 
o montante de r$ 48.890,25, des-
te total, r$ 37.413,20 foi por meio 

de doações de pessoas, empresas 
e entidades e r$ 11.477,05 do al-
moço realizado pelo hospital. 

Neiva e Loeni destacam que 
com todas as reformas, até o 
momento foi investido o va-
lor de r$ 80.770,38, sendo r$ 
15.712,00 com os pisos cerâmi-
cos, r$ 15.228,40 com o telhado, 
r$ 49.829,98 na pintura, madei-
ras, móveis, portas, suporte de 
soro, escada dois degraus e ou-
tros. a diferença de valores foi 
paga por meio de recursos pró-
prios do hospital. a mão de obra 
foi executada pelos funcionários 
do Hospital, em parceria com a 
empresa Kasa e a Cadeia Públi-
ca de maravilha. “agradecemos 
a parceria, a disponibilidade e 
o comprometimento das pesso-
as que doaram a mão obra, aos 
clubes de serviços, entidades, 
empresas, população, grupo de 
idosos, funcionários, meios de 
comunicação falada e escrita, 
enfim, todos que se engajaram 
e colaboraram para que esse 
projeto se tornasse realidade”, 

ressalta Neiva, lembrando que 
falta apenas a reforma do bloco 
d, que é a ala superior do hospi-
tal, que está programada para o 
segundo semestre de 2015. Nes-
te momento, enquanto as obras 

são realizadas, os pacientes que 
precisam permanecer internados 
são acomodados nos leitos da ala 
superior.

Condições do Hospital São José
“a estrutura física do hospital 

precisa de muitos reparos, pois 
por muitos anos não foi feita a 
recuperação e manutenção da 
mesma, mas estamos satisfeitos 
com o trabalho que tem sido rea-
lizado e que atende ao cronogra-
ma estabelecido”, ressalta Neiva. 

Conforme a diretora, o Hos-
pital São José atende a popula-
ção de maravilha e é referência 
para os municípios de Flor do 
Sertão, São miguel da Boa Vista, 
Iraceminha, Bom Jesus do oes-
te, Tigrinhos, Sul Brasil e Serra 
alta, oferecendo serviços de clí-
nica médica, cirúrgica, pediatria, 
emergência, exames especializa-
dos de tomografia, mamografia e 
raio-X.

de acordo com a direção, so-
mente durante os dois primeiros 
meses de 2015 o Hospital São 

José realizou por mês, em média, 
3.609 atendimentos no pronto 
socorro, 567 internações, 88 nas-
cimentos, 1.600 exames de raio
-X, 350 tomografias computado-
rizadas e duas mamografias.

“estamos investindo forte-
mente em equipamentos, re-
formas e ações essenciais para 
melhorar a qualidade, a humani-
zação e melhorar cada vez mais 
as condições de trabalho de nos-
sos colaboradores”, frisa Neiva.

Campanha Parceiros do Bem
de acordo com Loeni, o Hos-

pital São José continua receben-
do doações por meio da Campa-
nha Parceiros do Bem, sendo que 
a doação é voluntária. “Contri-
bua com o que você puder e re-
ceberá um certificado do Hospi-
tal São José de Parceiros do Bem”, 
destaca. Para doar, o interessado 
por ir até a portaria do hospital, 
solicitar uma visita na empre-
sa ou entregar a doação para os 
membros dos clubes de serviço 
do município.

Obras de reforma estão sendo 
concluídas, restando apenas o 
bloco D 

Hospital São José

o rotary Clube de maravilha realiza 
hoje (14) o 3º Jantar das massas. Confor-
me os rotarianos, o jantar será servido às 
20h, no Lar de Convivência, na avenida 
anita Garibaldi, em frente ao Posto dia-
mante 2. 

o cardápio do jantar será massas e 
vários tipos de molhos, além de carnes e 
saladas, sendo que as fichas estão sendo 
comercializadas no valor de r$ 20,00. os 

ingressos poderão ser adquiridos com 
os companheiros do rotary de maravi-
lha, integrantes do Lar de Convivência e 
administração do Hospital São José.

de acordo com a associação de ro-
tarianos de maravilha, o Jantar das mas-
sas é realizado em parceria com o Lar 
de Convivência, e visa angariar recursos 
que serão destinados aos projetos so-
ciais do rotary maravilha.

Convite
aPP do Centro educacional raymundo 
Veit realiza assembleia geral

o presidente da associação de 
Pais e Professores (aPP) do Centro 
educacional Vereador raymundo 
Veit, Gilmar Schaefer, convida os 
pais e/ou responsáveis dos alunos 
do educandário para a assembleia 
geral que será realizada no próximo 
sábado (28), no salão da comunida-
de do Bairro Progresso. a primeira 
chamada será às 13h, com cinquen-

ta por cento mais um de participan-
tes; e às 13h30 com qualquer núme-
ro.

a pauta da assembleia conta 
com apresentação do quadro de 
funcionários; reposição e aprovação 
de alguns membros da diretoria da 
aPP; prestação de contas; relatório 
dos trabalhos realizados com pare-
cer do Conselho Fiscal; e assuntos 

gerais pertinentes ao andamento 
escolar. 

de acordo com o presidente, 
para reposição dos membros da di-
retoria da aPP, quem tiver interesse 
em fazer parte da diretoria e saber 
os cargos a ser repostos deve entrar 
em contato na secretaria da escola 
até dia 27 de março, dia que antece-
de a assembleia.

Rotary Maravilha
3º Jantar das Massas 
será hoje 
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Palavras não descrevem o 
que sentimos nesse momento 
difícil. Fica apenas um senti-
mento e inúmeras recordações 
dos momentos em que passa-
mos com esse garoto alegre, 
prestativo, de sorriso cativan-
te, amigo, irmão, parceiro. 

obrigado, mauricio, por fazer 
valer a pena todo o tempo que 
esteve ao nosso lado. Cada dia 
que passa a saudade só aumenta 
e as lágrimas ficam difíceis de 
segurar. amigos para sempre é o 
que nos iremos ser. descanse em 
paz nosso guerreiro. Você ficará 
eternamente em nossos corações. 
Te amamos, mauricio. Homena-
gem dos familiares e amigos.

a família convida para missa 

DENISE CAROLINE LEIDA
Uma menina de grande 

coração, sempre com um lindo 
sorriso no rosto, com muitos 
amigos e amada por todos, mas 
que no dia 8 de março de 2015 
sua triste e inesperada partida 
deixou a todos muita saudade, 
fazendo agora a sua morada junto 
a sua mãe, ao lado de deus.

os familiares, ainda consterna-
dos por sua perda, vêm por meio 
deste agradecer a todos pela soli-
dariedade demonstrada neste mo-
mento de dor. aos que trouxeram 
seu apoio através de palavras de 
conforto, de suas orações, forman-
do uma grande corrente de cari-
nho para com ela e pela sua famí-
lia. Que deus abençoe a cada um 
de vocês e o nosso muito obrigado.

ao mesmo tempo, convidamos 

“Disse-lhe Jesus: Eu sou a ressurreição e a vida. Aquele 
que crê em mim ainda que morto viverá. E todo aquele que 

vive e crê em mim, jamais morrerá”. (João 11:25-26)

a todos para participarem da 
missa de 7º dia, que será realiza-
da amanhã (15), às 9h, na Igreja 
Católica da Linha Primavera alta.

de sétimo dia, a ser realizada 
hoje (14), às 19h, na Igreja 
matriz São José operário.

a primeira reunião ordinária do 
Conselho de desenvolvimento re-
gional (Cdr) de 2015 foi realizada 
no último dia 6, no auditório da Sdr 
maravilha. entre os temas abordados 
esteve o planejamento para 2015 e 
encaminhamentos dos recursos das 
associações de Pais e amigos dos ex-
cepcionais (apaes) que, a partir de 
agora, serão realizadas por meio de 
convênios. 

em um primeiro momento o 
secretário regional, Valci dal maso, 
apresentou os gerentes que integram, 
nesse momento, a equipe da Sdr ma-
ravilha. o secretário levou aos conse-
lheiros o planejamento para 2015 e um 
resumo das medidas que estão sendo 
tomadas para a redução de gastos da 
regional, que fazem parte do progra-
ma do governo do estado que busca a 
qualificação do gasto público.

Sobre os recursos das apaes, a 
gerente de administração, Finanças 
e Contabilidade, Sandra Nemerski, 
explicou aos conselheiros que as sub-
venções sociais para estas entidades 

são garantidas pela lei Julio Garcia. 
além disso, destacou que a moda-
lidade de repasse de recursos para 
as apaes será efetuada por meio de 
convênios seguindo o decreto nº 127 
e suas alterações, que rege os convê-
nios de Santa Catarina.

“as apaes têm um valor anual es-
tipulado com pagamento em 12 par-
celas, sendo calculado sobre o número 
de alunos e a arrecadação do estado. o 
valor aprovado para cada uma das as-
sociações é uma média, podendo haver 
alterações, dependendo da arrecada-
ção mensal”, explica a gerente.

após as explanações foram apro-
vados os valores, sendo r$ 290,3 
mil para a apae de Pinhalzinho; r$ 
224,9 mil para a apae de modelo; r$ 
188,6 mil para apae de maravilha; 
r$ 105,2 mil para apae de rome-
lândia; e r$ 76,2 mil para apae de 
Iraceminha. Segundo a gerente, os 
recursos repassados se destinam a 
auxiliar no pagamento de despesas 
de custeio e capital, garantindo a 
manutenção da entidade.

Sicredi alto Uruguai rS/SC realiza 
assembleias em maravilha

Cooperativismo

Na terça-feira (10) o Sicredi alto 
Uruguai rS/SC realizou as assembleias 
dos núcleos 1 e 2 de maravilha, na 
Cantina Italiana. Conforme a gerência, 
as assembleias são um momento im-
portante na vida da cooperativa, pois 
o associado é convidado a participar, 
acompanhar e deliberar sobre os as-
suntos deste empreendimento do qual 
é dono. as assembleias dos núcleos 3, 
4, 5 e 6 já haviam sido realizadas. 

as assembleias têm como princi-
pais assuntos a prestação de contas de 
2014 e a apresentação do planejamen-
to para 2015 e eleição do novo conselho 
de administração. Na oportunidade, os 
associados recebem um informativo 
anual com as principais atividades de-
senvolvidas em 2014, inclusive com as 
demonstrações financeiras. 

Neste ano a cooperativa estará 
realizando 125 assembleias, que con-
templarão os 184 núcleos das suas 
unidades de atendimento. No dia 25 

Associados votaram para escolha do novo conselho de administração

Sicredi/divulgação

de março será realizada assembleia ge-
ral ordinária da cooperativa, momento 
em que os coordenadores de cada nú-
cleo levam as decisões dos associados. 
“mais uma vez o Sicredi alto Uruguai 
rS/SC conduz um processo transpa-

rente e com assembleia nos núcleos, 
a fim de que tenhamos cada vez mais 
a participação dos nossos associados 
e que possam acompanhar de perto a 
atuação da cooperativa”, finaliza o pre-
sidente, eugenio Poltronieri.

CDR de Maravilha
Planejamento para 2015 e recursos 
para Apaes pautam reunião 

estacionamento, campeira, reservatório de água e 
espaço interno do salão foram ampliados

CTG Juca ruivo prepara a 16ª 
edição do rodeio Crioulo e 
artístico Nacional

MELHORIAS

Para receber a população de ma-
ravilha e região no 16º rodeio Crioulo e 
artístico Nacional, o CTG Juca ruivo re-
cebeu melhorias, desde o salão até a área 
de acampamento. Conforme a segunda-
sota-capataz, débora Padilha, os valores 
passam dos r$ 30 mil. “Nós ampliamos 
a área de alojamento para as equipes de 
fora, trocamos a copa, investimos em re-
serva e canalização de água. de todas as 
reformas, deu um valor aproximado de 
r$ 35 a 40 mil”, conta débora.

Na infraestrutura da campeira do 
CTG, foi ampliado o espaço para acomo-
dar o pessoal que participa das atrações. 
Para não faltar água durante o evento, 
além das três caixas de água que já es-
tavam instaladas, com capacidade para 
cinco mil litros cada uma, foi comprada 
uma caixa de 20 mil litros, aumentada a 
tubulação dos canos para levar água nos 
banheiros e bebedouros. Também foram 
instaladas pias próximo aos acampa-
mentos, para facilitar a higiene. No esta-
cionamento, débora conta que foi aberto 
espaço com a remoção de terra, deixan-
do mais lugar para os veículos. 

dentro do salão, débora explica que 
o espaço físico expandiu. “dentro do 
CTG, a copa antiga foi removida, deixan-
do mais lugar na lateral, o que aumentou 
o espaço físico do galpão”, diz. Segundo 
débora, na parte artística são esperados 
aproximadamente 40 a 50 CTGs, já na 
parte campeira, em média, 100 piquetes. 

Fotos: Cleiton Ferrasso

Foram instaladas pias próximo aos acampamentos, para facilitar a higiene

Copa antiga foi removida, o que aumentou o espaço físico do galpão
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os professores da rede estadual 
de ensino de Santa Catarina deci-
diram em assembleia realizada na 
terça-feira (10) em fazer aulas de 30 
minutos. a decisão não foi acatada nas 
escolas de maravilha e as aulas seguem 
com o período normal.

os professores aprovaram greve a 
partir do dia 24 de março. Neste dia deve 
ser realizada nova assembleia estadual, 
com ato na capital, para avaliar as nego-
ciações e os encaminhamentos da greve.

Com relação à medida provisória 
que muda a forma de remuneração de 

professores temporários no estado, foi 
decidido que, se ela for à votação, a greve 
será imediata.

Haverá também manutenção da 
vigília dos trabalhadores na assembleia 
Legislativa de Santa Catarina caso ela 
retorne à Comissão de Constituição e 
Justiça.

Posicionamento do governo
“acho que foi uma decisão de bom 

senso. Nós evitamos qualquer tipo de 
prejuízo aos estudantes em um proces-
so em que o governo tem sido aberto 

a negociação”, afirmou o secretário de 
estado da educação, eduardo des-
champs, sobre a decisão dos professo-
res em não paralisar as atividades.

Segundo ele, o governo deve con-
tinuar o diálogo com o movimento. 
“Vamos continuar a negociação, vamos 
apresentar aos representantes do sindi-
cato os impactos das sugestões que eles 
encaminharam para nós e, na sequên-
cia, já começar a apresentar algumas 
sugestões que nós começamos a incor-
porar, que vieram da própria categoria”, 
disse deschamps.

os acadêmicos do 8º perío-
do de direito da Universidade do 
oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
campus de maravilha realizam, na 
sexta-feira (20), o show humorísti-
co com Paulinho mixaria. o evento 
inicia às 20h, no salão de eventos 

do maravilhas Park Hotel. 
os ingressos estão sendo co-

mercializados no valor de r$ 30,00 
e podem ser adquiridos com os 
acadêmicos do curso, no Posto 
diamante, Loja Scharmix e restau-
rante Zatt.

Com o objetivo de suprir uma la-
cuna no setor de acabamentos e mó-
veis planejados em maravilha, ofere-
cendo maior qualidade e produtos de 
primeira linha, abriu suas portas no 
município a Fascino acabamentos. 

de acordo com os sócios-pro-
prietários, marlene Brescovicci, Ca-
ciano Brescovicci e maciel Gottardo, 
a Fascino acabamentos é uma rede 
de lojas, sendo que a matriz é em 
Chapecó e outra filial em Itapema, 
que trabalha com móveis planejados 
da marca Finger.

a Fascino acabamentos dispo-
nibiliza de diversos itens na linha de 
acabamentos e móveis, como tornei-
ras, chuveiros, papel de parede, de-
coração, utilitários, colchão, cadeiras, 
eletrodomésticos, louças e metais.

a loja está localizada na avenida 
araucária, 368, Centro, e conta com 
a colaboração do projetista evandro 
Biasus, além dos sócios-proprietá-
rios, sendo que Gottardo é formado 
em design de Interiores. “Convida-
mos as maravilhenses e pessoas de 
toda a região para conhecerem os 
nossos produtos e atendimento”, 
frisam.

as agentes co-
merciais da CdL/
associação empre-
sarial de maravi-
lha, maira Piccoli e 
Fabiana da Costa, 
representaram a 
entidade na 10ª 
Convenção das 
Soluções empre-
sariais realizada no 
início de março, em 
Balneário Cambo-
riú.

Cerca de 150 
pessoas participa-
ram do evento, que 
contou palestras, 
workshops e pai-
néis voltados ao 
desenvolvimento 
da área comercial, 
atendimento ao 
cliente, relaciona-
mento interpes-
soal e incentivo às 
vendas. “Pudemos 
também conhecer 
o que os agentes 
comerciais de ou-
tras entidades estão 
fazendo e trazer no-
vidades para serem 
implantadas aqui”, destacam as colabo-
radoras.

Promovida pela Federação das as-
sociações empresariais de Santa Cata-
rina (Facisc), a convenção premiou as 
entidades por meio do Programa de 
Incentivo Comercial (PIC). Na edição 
2014, a CdL/associação empresarial 
de maravilha avançou duas posições 
em relação a 2013 e ficou em 13º lugar 
no ranking estadual, recebendo um te-

levisor 32” LCd e um dVd Player. Tive-
ram destaque no resultado as soluções 
Certificação digital, Serasa e obinócu-
lo, este último com o maior índice de 
adesão do estado.

a premiação, segundo o presiden-
te, Jeovany Folle, é consequência do 
esforço da entidade em implantar no-
vas soluções para atender as demandas 
dos associados, o que a colocou à frente 
das associações de Lages, Joinville e São 
miguel do oeste, por exemplo. 

Loja trabalha com produtos na área de acabamentos e móveis planejados

Fascino acabamentos abre suas 
portas em maravilha 

Professores continuam em estado de greve 

NOVIDADE 

Educação

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Sócios-proprietários estão organizando o espaço interno da loja

Fascino Acabamentos 
está localizada na 

Avenida Araucária

CDL/Associação Empresarial

Unoesc

Entidade recebe premiação 
em evento estadual

Acadêmicos trazem para Maravilha 
show com Paulinho Mixaria 

Entidade foi premiada recebendo um televisor 32” 
LCD e um DVD Player

Ascom CDL
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Na segunda-feira (9) a Secreta-
ria de obras e Infraestrutura reali-
zou trabalhos de colocação de mais 
duas faixas elevadas no perímetro 
urbano de Cunha Porã e contem-
plou dois pontos da cidade. o pri-
meiro, na avenida do Comércio, 
próximo à Câmara dos Vereadores, 
e o segundo na rua Santa Catarina, 
na entrada da cidade.

Conforme a presidente do de-
partamento municipal de Trânsito 
(demutran), Carolina Simonetto 
Cavalheiro Helfenstein, as faixas 
foram fixadas nesses pontos devi-
do à grande circulação de veículos 
e pedestres. “Nesse sentido, as fai-
xas elevadas têm dupla finalidade, 
reduzir a velocidade dos veículos 
que trafegam por estes locais, assim 
como proporcionar mais segurança 
aos pedestres que fazem a traves-
sia”, explica.

Segundo Carolina, a colocação 

agentes comunitárias de Saú-
de, enfermeiras, diretores de esco-
las, equipe do Núcleo de apoio da 
Saúde da Família (Nasf ) e Secreta-
ria de Saúde de Cunha Porã estive-
ram reunidos, no dia 5 de março, 
para capacitação. o tema foi a va-
cinação contra o Papiloma Vírus 
Humano (HPV).

Inicialmente houve palestra 
com os médicos da Secretaria de 
Saúde, Paulo Camargo e Voltaire 
Schlottfeldt. Logo em seguida a res-

ponsável pela Sala de Vacinas e téc-
nica em enfermagem, marta Lamb, 
repassou orientações do funciona-
mento da Campanha de Vacinação 
contra o HPV para este ano.

em todo o país, o ministério da 
Saúde prevê imunizar cerca de 4,6 
mil meninas, entre as faixas etárias 
de nove a 11 anos. a campanha foi 
adotada como forma de prevenção 
ao HPV, cujo objetivo é reduzir o 
número de casos de morte pela 
doença, assim como o número de 

incidência de câncer de colo de 
útero. 

o esquema vacinal contra o 
HPV é composto por três doses: a 
primeira, que será aplicada nes-
te mês; a segunda em setembro 
de 2015; e a terceira em março de 
2020. em Cunha Porã a Secretaria 
de Saúde montou um cronograma 
e estará realizando a campanha 
nas escolas entre os dias 24 e 27 de 
março. Todas as meninas devem 
levar a carteira de vacina.

o Centro de educação Infantil 
(CeI) raio de Sol, de Cunha Porã, pro-
porcionou, no último dia 6, uma ativi-
dade diferenciada aos alunos. Na opor-
tunidade, o grupo pôde participar do 
plantio de flores no canteiro da escola, 
com o objetivo de embelezar o estabe-
lecimento de ensino, além de conscien-
tizar as crianças da necessidade e dos 
cuidados com as plantas e o ambiente 
escolar.

Neste dia o grupo recebeu a visi-
ta da secretária de educação, Crisa-
ne Frey, e secretária-adjunta, marise 
Schmidt, que colaboraram com a ati-
vidade. Segundo a professora marceli 
Karling, as atividades de socialização 
proporcionadas às crianças são diver-

sas desde o início do ano, além disso, 
muitas melhorias no estabelecimento 
já foram realizadas com o apoio da Se-
cretaria de educação, visando o bem
-estar dos alunos e contribuindo para 
o desenvolvimento e a construção do 
conhecimento num todo.

“as crianças têm uma rotina es-
tabelecida e nesta também temos 
a conservação e a organização do 
ambiente escolar, bem como seus 
materiais e atividades planejadas 
conforme as necessidades de cada 
uma. Também é preciso agradecer a 
participação dos pais que se dedicam 
e estão presentes diariamente na vida 
escolar de seus filhos”, enaltece a pro-
fessora.

Hoje (14) será realizada ho-
menagem ao dia Internacional 
da mulher. a programação está 
sendo organizada pelo governo 
de Cunha Porã, em parceria com 
todas as secretarias.

o evento será no Centro Cul-

tural 25 de Julho, com abertura 
oficial às 14h30. Na sequência, 
por volta das 15h, a apresentação 
ficará por conta da orquestra de 
Violões de Itapiranga, que prome-
te um belo espetáculo para emo-
cionar o público feminino. Tam-

bém haverá sorteio de brindes e 
coquetel de confraternização.

Todas as mulheres estão con-
vidadas para participar da home-
nagem. Para isso foi elaborado 
roteiro de ônibus, com saída às 
13h. 

a Secretaria de educação de 
Cunha Porã abriu as inscrições para 
os interessados em frequentar as au-
las de informática do projeto Beija-
Flor. as atividades são direcionadas 
para os munícipes das linhas Boro-
pi, Incaré e Humaitá. as aulas serão 
ministradas no período noturno, na 

Linha Humaitá, sendo que a pro-
gramação dos dias em quer haverá 
atividades será definida pelo pro-
fessor, em conjunto com os alunos 
inscritos. Para realizar a inscrição e 
obter mais informações, os interes-
sados devem entrar em contato com 
a equipe da Secretaria de educação.

Faixas foram fixadas nos pontos de grande circulação de 
veículos e pedestres

Faixas elevadas são 
implantadas 

SEGURANÇA

Prefeito, Jairo Ebeling, presidente do Demutran, vereadores e servidores 
públicos acompanharam execução da obra

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

das faixas elevadas atende antigas 
reivindicações dos munícipes e vem 
ao encontro das decisões tomadas 
em conjunto com os demais mem-
bros do demutran. “No decorrer do 

ano serão implantadas mais faixas 
elevadas em outros pontos pré-es-
tabelecidos, que foram decididos 
durante reuniões”, destaca a presi-
dente do demutran.

CEI Raio de Sol

Oportunidade

Alunos recebem 
atividade diferenciada 

Projeto Beija-Flor está com 
inscrições abertas

Viviane Seben/Ascom Prefeitura 

Crianças expressaram alegria e satisfação durante atividade proposta

Especial

Saúde

Governo municipal homenageia 
mulheres hoje

Vacinação contra o HPV é tema 
de capacitação de profissionais
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reuniões relativas a projetos para o 
município, em gabinetes de parlamen-
tares de Santa Catarina, secretarias do 
governo e órgãos estaduais pautaram 
a viagem do prefeito de Bom Jesus do 
oeste, airton antônio reinehr, para a 
capital do estado.

Na oportunidade, o prefeito man-
teve audiência no deinfra com o presi-
dente e engenheiro, Wanderlei agostini, 
solicitando a elaboração de projeto e 
execução das obras de construção de 
um novo trevo no acesso da rodovia 
SC-160 a Bom Jesus do oeste; acesso pe-
rimetral à área industrial e autorização 
para utilização dos 15 metros da área de 
domínio do deinfra-SC; instalação de 
redutores de velocidade, para facilitar o 
acesso de veículos que se deslocam para 
as empresas que estão instaladas no km 
38 da rodovia SC-160 no município.

o prefeito esteve também com o 
diretor de projetos da Secretaria de In-
fraestrutura, Clodomir ribeiro alves, 
reivindicando e acompanhando o an-
damento do projeto da ligação asfáltica 
de Bom Jesus do oeste a maravilha.

acompanhado do prefeito de mo-
delo, ricardo maldaner, entregaram 
um documento assinado ainda pelos 
prefeitos de Serra alta e Sul Brasil, so-
licitando ao governo do estado a libe-

ração de recursos para a associação 
Hospitalar de modelo.

Na Secretaria de Saúde do estado, o 
prefeito esteve com o secretario-adjun-
to murilo Capella, quando solicitou a 
liberação de recursos para aquisição de 
mais um veículo para a Saúde do mu-
nicípio poder atender melhor o trans-
porte de pacientes encaminhados para 
média e alta complexidade e pacientes 
de hemodiálise.

acompanhado do deputado mauro 
de Nadal, o prefeito visitou o secretário 
de agricultura e Pesca do estado, moacir 
Sopelsa, quando encaminhou solicita-
ção para incluir o município no Progra-
ma de Cisternas. o prefeito encaminhou 
um pleito no qual solicitou os seguintes 
equipamentos: oito botijões de sêmen, 
dois carretões agrícolas basculantes, 
duas colhedeiras de forragens com duas 
linhas cada, dois distribuidores de deje-
tos líquidos, dois distribuidores de calcá-
rio e seis kits forrageiros.

além disso, o prefeito esteve na 
Secretaria de educação, Cohab, Fun-
dação Nova Vida e Badesc, tratando de 
importantes assuntos e fazendo conta-
tos para acompanhar o andamento dos 
projetos, além de reforçar pedidos e es-
treitar o relacionamento do município 
com os gestores estaduais.

a Secretária de Saúde de Bom 
Jesus do oeste está realizando uma 
série de reuniões no interior do 
município, com o apoio da admi-
nistração e do Conselho municipal 
de Saúde, com a finalidade de es-
clarecer as dúvidas pertinentes aos 
assuntos de saúde pública de todos 
os munícipes.

as reuniões já foram realizadas 
na Linha Lamb e Linha rainha da 
Serra, e terão continuidade na pró-
xima semana, com o seguinte rotei-
ro: dia 18, no salão da Linha Lagea-
do das Flores alto; dia 25, no salão 
da Linha Vista alegre; e dia 8 de 
abril, na cidade, na Sede dos Idosos.

de acordo com a Secretaria 

de Saúde, as reuniões têm início 
às 13h30. “a participação de pelo 
menos um membro por família é 
importante, pois nestas reuniões 
muitas dúvidas são sanadas, prin-
cipalmente sobre os programas, 
encaminhamentos e atendimentos 
feitos pela Saúde do município”, fri-
sa a equipe.

dois encontros já foram realizados. as próximas comunidades beneficiadas 
são das linhas Lageado das Flores alto e Vista alegre, além da sede

Secretaria de Saúde promove 
reuniões no interior e na cidade

munícipes são beneficiados com óculos 
gratuitamente

CRONOGRAMA

Social

Na segunda-feira (9) foi realiza-
da mais uma entrega de óculos en-
caminhados por meio da Fundação 
Nova Vida de Florianópolis para três 
munícipes bom-jesuenses. a entre-
ga foi realizada no departamento de 
assistência Social, em anexo à pre-

feitura. Na ocasião foram contem-
plados Noeli Zanini, Itacir albani e 
Nelsi da Conceição Lemes da Silva.

Participaram da entrega o pre-
feito, airton antônio reinher, e a 
secretária de Saúde, marilia maggi. 
esta foi mais uma ação conjunta 

entre a administração municipal, 
secretarias de Saúde e de assistên-
cia Social, que visa proporcionar 
melhores condições de saúde e bem
-estar dos usuários. a administração 
de Bom Jesus do oeste agradece à 
Fundação Nova Vida pela parceria.

Tratativas
Prefeito de Bom Jesus do 
Oeste esteve em Florianópolis

edITaL de CoNVoCaçÃo de aSSemBLÉIa GeraL ordINÁrIa

o presidente do Clube recreativo maravilha, no exercício de suas 
atribuições legais e em conformidade com o art. 18, alínea b e seu § 1º, 
do estatuto da entidade,  convoca todos os associados para aSSemBLÉIa 
GeraL ordINÁrIa,  a realizar-se na sede esportiva junto ao estádio dr. 
Leal, acesso pela av. anita Garibaldi, centro desta cidade de maravilha, no 
dia 19 de março de 2015, às 19:30 horas em primeira convocação com a 
presença de cinqüenta por cento mais um dos associados e às 20:00 horas, 
em segunda e última convocação, com qualquer número de associados, a 
fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dIa:

1 – discussão e homologação das contas e balanço do ano fiscal/es-
tatutário;

2 – discussão e regularização do quadro social, para definição dos as-
sociados com direito a voto;

3 – autorização de venda do imóvel parte do lote urbano n. 15 da qua-
dra 22 desta cidade de maravilha, matriculado no Cartório de registro da 
Comarca de maravilha sob o n. 13.387;

4 – Justificação com relação às mudanças ocorridas no nome da en-
tidade desde o original “esporte Clube maravilha”, até o atual “Clube re-
creativo maravilha”.      

maravilha – SC, 04 de março de 2015.

LUIZ HermeS BreSCoVICI
Presidente do Crm

Várias secretarias foram visitadas

Divulgação
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de acordo com a administração 
de modelo, o município realizará lei-
lão público de alguns bens. Trata-se 
de um trator de esteiras CaT d5, ano 
1994; um caminhão basculante mB 
LK 1513, ano 1979/1979; um micro
-ônibus mB Comil PIa m, 1999/1999; 
um VW Gol 1.0, 2007/2007; um Fiat 
Uno mille, 1992/1993; um tanque 

para caminhão mepel com bomba, 
com capacidade de oito mil litros; 
um VW Gol 2005/2005; um ônibus 
mB, 1988/1989; uma retroescavadei-
ra CaT 041e, ano 2009; e uma sucata 
de ensiladeira penha; carretão; dis-
tribuidor; arado; betoneira; e ferro 
velho.

Conforme os organizadores, os 

interessados podem acompanhar o 
leilão pelo site www.superbid.net, 
onde também é possível dar lances 
de compra. “ressaltamos que no dia 
20 de março, quando ocorre o encer-
ramento do mesmo, os interessados 
podem dar lances presenciais na 
Sala de Licitações, anexa à prefeitura, 
até às 10h”, frisam.

Na última semana foi realiza-
do mais um encontro do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vín-
culos para Idosos – Viver melhor do 
Centro. as atividades tiveram início 
com o professor eloir rucks, com ati-
vidade de alongamento e recreação 
com os idosos.

No segundo momento foi realiza-
da uma atividade de dança, coorde-
nada pela professora Solange Laux. 
a professora formou um grupo de 
idosas que ensaiará uma dança co-

reográfica, para apresentar nos Jogos 
da Terceira Idade (Jasti), os ensaios 
serão semanais. Solange também irá 
organizar uma apresentação para os 
idosos apresentarem na festa junina, na 
homenagem para o dia do Idoso, e na 
festa de encerramento dos idosos.

a psicóloga e coordenadora dos 
grupos de idosos, Patricia machado, 
também acompanhou as atividades.

Viver Melhor do Bairro Palmeiras 
o grupo Viver melhor do Bair-

ro Palmeiras realizou encontro 
na última semana. as atividades 
iniciaram com a psicóloga e co-
ordenadora Patricia machado. 
durante o encontro foi iniciada 
a confecção das cestas de Páscoa 
com caixas de leite e o professor 
eloir rucks realizou atividades de 
alongamentos, recreação e brin-
cadeiras.

o próximo encontro será reali-
zado na quarta-feira (18), às 14h, 
no ginásio do Bairro Palmeiras.

No domingo (8) foi definida a clas-
sificação do Campeonato municipal 
de Futebol de Campo - edição 2015 
de modelo. Classificação chave a: 1º 
Bom Sucesso da Pitinga, dez pontos; 
2º, Juventude do Lajeado Pedro, sete 
pontos; 3º, Tuiuti/eletro müller, cin-
co pontos; e eliminados: Grêmio do 

Poço Torto e Lajeado Couro.
Classificação chave B: 1º, edificar 

Construtora, dez pontos; 2º, espíri-
to Santo, seis pontos; 3º, Santa rosa, 
cinco pontos; eliminados: Cruzeiro 
da Linha Saudades e Internacional da 
Linha Cedro.

amanhã (15) serão realizados os 

jogos de ida das quartas-de-final, no 
estádio alto da montanha, quando 
jogam: 14h, Juventude Lajeado Pedro 
x Santa rosa; e 16h, espírito Santo x 
Tuiuti/eletro müller.

as equipes da edificar Construto-
ra e Bom Sucesso da Pitinga já estão 
classificadas para as semifinais.

em comemoração ao dia Inter-
nacional da mulher, o governo de 
modelo, juntamente com os depar-
tamentos municipais, está organi-
zando a 9ª Festa das Flores. o even-
to está marcado para a sexta-feira 
(20), com início às 19h30, na sede 
do Lions Clube, no Parque da Fepar. 

de acordo com os organizado-
res, haverá ônibus para as mulheres 

do interior e jantar com cardápio 
especial, show e surpresas para as 
mulheres do município. eles ressal-
tam que as agentes de saúde estão 
passando nas casas e convidando 
as mulheres. as presenças também 
podem ser confirmadas nos depar-
tamentos de Cultura, Social, Saúde 
e de educação, onde podem ser ob-
tidas mais informações.

Lances podem ser feitos pelo site www.superbid.net. o 
encerramento do leilão será na sexta-feira (20) 

Prefeitura de modelo 
organiza leilão

OPORTUNIDADE

Idosos

Esporte 

Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos realiza encontros

definidos os classificados para a próxima 
fase do Campeonato de Futebol de Campo 

Reconhecimento

Senar

Proteção

9ª Festa das Flores será na 
sexta-feira 

Curso de Informática é 
realizado 

Vacina contra o HPV será 
aplicada na quinta-feira

a Secretaria de agricultura 
de modelo, em parceria com o 
Senar, realiza o curso de infor-
mática básica para os agriculto-
res do município. de acordo com 
os organizadores, novas turmas 
serão formadas, sendo que as 
aulas são realizadas durante dois 
dias de cada mês, por três meses.

a próxima turma tem previ-
são para os meses de maio, ju-
nho e julho. os interessados em 
realizar o curso devem procurar 
a Secretaria de agricultura de 
modelo, para realizar a sua ins-
crição.

Curso de inclusão digital
Por iniciativa da prefeitura de 

modelo, em parceria com o Senar, 
Secretaria da agricultura e Centro 
de referência de assistência Social 
(Cras), também está sendo realiza-
do no município um curso de inclu-
são digital.

Nesta semana foi realizada a 
segunda etapa da terceira turma do 
curso de computação para a tercei-
ra idade e para os agricultores. a úl-
tima etapa será realizada no mês de 
abril nos dias 6 e 7 para a turma dos 
idosos e nos dias 8 e 9 para a turma 
dos agricultores.

Ascom Prefeitura

Agricultores estão aprendendo noções básicas de informática 

durante esta semana a enfer-
meira da Unidade de Saúde, Bárba-
ra Baron, visitou a escola municipal 
Professora Griseldi maria muller 
para orientar as adolescentes entre 
nove e 11 anos sobre a vacinação 
contra o HPV que será realizada na 
quinta-feira (19).

Bárbara explica que a campa-
nha de vacinação contra o HPV tem 
o objetivo de proteger as adolescen-
tes contra o câncer de colo do útero, 
que representa a terceira causa de 
morte por câncer entre as mulhe-
res. o HPV é um vírus sexualmente 
transmissível que pode causar cân-
cer no colo do útero e também ver-
rugas genitais.

Conforme a enfermeira, esta va-
cina deve ser administrada na ado-
lescência, pois nesta idade a adoles-
cente ainda não foi exposta ao vírus, 
proporcionando, então, maior pro-
dução de anticorpos contra o HPV.

Bárbara destaca que as meninas 
serão conduzidas até a Unidade de 
Saúde pela escola durante o horário 
da aula, não sendo necessária a pre-
sença dos pais no momento da va-
cinação. “reforçamos aos pais que 
esta vacina é uma oportunidade 
para proteger as suas filhas contra 
o vírus do HPV, precursor do câncer 
de colo do útero. Portanto, solicita-
mos que permitam que elas sejam 
vacinadas”, pontua a enfermeira.
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ILAINE ROHDEN

Um novo trator de esteira foi en-
tregue para a prefeitura de maravilha 
no sábado (7). o ato foi realizado na 
Secretaria de agricultura de mara-
vilha e contou com a presença do 
deputado federal Celso maldaner 
(PmdB/SC); da prefeita, rosimar 
maldaner; vice-prefeito, Sandro do-
nati; secretário de agricultura, Pedro 
Gilberto Ioris; vereadores odair Ba-
tistello (presidente da Câmara), eder 
moraes, Sérgio Bourscheidt, marclei 
Grando, doraci Felisiak, Ivo Badia 
e atenor Waslavick; presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores rurais 
na agricultura Familiar (Sintraf), 
Gilson Farinon; presidente do Con-
selho de desenvolvimento rural, 
Natalino Prante; entre outras lide-
ranças e população de maravilha.

o trator de esteira vai ampliar o 
parque de máquinas do município, 
que conta com 15 equipamentos e 
três veículos adquiridos desde 2013, 
auxiliando na infraestrutura urba-
na e rural. o equipamento teve um 
investimento total de r$ 570 mil, 
sendo r$ 390 mil provenientes da 
emenda do deputado federal Celso 
maldaner e r$ 180 mil de contrapar-
tida do município. 

Para o deputado, é preciso dire-
cionar o olhar para os agricultores. “a 
agricultura é a base de muitos muni-
cípios da nossa região, inclusive ma-
ravilha, por isso dedico meu traba-
lho em especial para este setor”, frisa 
maldaner, complementando sobre 
a mobilização dos caminhoneiros 
e agricultores que foi realizada na 
região. 

o secretário de agricultura des-
tacou o bom andamento nos traba-
lhos da pasta. “estamos passando 
por um grande momento. Hoje ma-
ravilha pode prestar um bom tra-
balho aos agricultores, pois temos 
bons equipamentos”, frisa.

o museu municipal Padre Fer-
nando Najel promove, a partir de 
segunda-feira (16), exposição de 
máquinas de escrever e com-
putadores antigos. a visitação 
é aberta ao público, das 8h às 
11h30 e das 13h30 às 18h, até o 

dia 2 de abril. as responsáveis 
pela exposição, emi reichert e 
marizete Hermes, exporão para 
visitação computadores e má-
quinas de escrever que foram 
doadas ao museu, algumas má-
quinas da década de 1950.

estão abertas as inscrições para 
o curso do programa “Costura ativa”, 
realizado pelo Centro de referência 
e assistência Social (Cras). o ob-
jetivo é capacitar os participantes 
com noções básicas, estimulando a 
criatividade e desenvolvendo habi-
lidades de costura.

o curso tem duração de quatro 
meses. Para se inscrever o interes-
sado deve ter no mínimo 18 anos e 
levar o rG, CPF e comprovante de 
residência. 

as vagas estão abertas para se-
gundas e quartas-feiras no período 
matutino e vespertino e nas terças 

e quintas-feiras no período matuti-
no. Para mais informações e inscri-
ção, os interessados devem entrar 
em contato com o Cras, na sede, 
ou pelo telefone 3664 3466. o horá-
rio e data de início do curso serão 
definidos conforme a demanda de 
inscrições.

a prefeitura, por meio do de-
partamento de Cultura e apoio do 
Grupo escoteiro raízes, promove, 
no dia 28 de março, mais uma edi-
ção da Caça aos ovos, na Praça Pa-
dre José Bunse. a brincadeira come-
ça às 15h.

Serão duas largadas, divididas 
em idades diferentes para procurar 
os prêmios. o regulamento prevê a 
participação de crianças de zero a 
quatro anos acompanhadas pelos 
pais e de cinco a dez anos sem ne-
cessidade de acompanhamento.

a diretora, rosi reichert, ex-
plica que estarão escondidas 900 
casquinhas, que se encontradas, 
poderão ser trocadas por um brin-
quedo. “Cada criança poderá trocar 
somente um brinquedo. Queremos 
premiar o máximo de participantes 
e que seja uma tarde de muita diver-
são e confraternização”.

Ruas recebem decoração
Com a Páscoa se aproximando, o 

departamento de Cultura de maravi-
lha está decorando as principais aveni-
das, rótulas da cidade e as praças Padre 
José Bunse e dos motoristas, exceto 
a Praça Cidade das Crianças, devido 
às obras da construção da cobertura. 
Como maravilha concede o título de 
Cidade das Crianças, de acordo com 
a diretora de Cultura, rosi reichert, 
a equipe explora essas temáticas que 
trazem o sentido da Páscoa, bem como 
o dia das Crianças e Natal. Para rosi, a 
decoração contribui para aflorar o real 
sentido da Páscoa.

Para confeccionar os coelhos foi 
reaproveitado material de edições an-
teriores, como guirlandas, e utilizados 
demais materiais para concluir a deco-
ração. o trabalho é artesanal e feito há 
três anos. Conforme a diretora, em breve 
serão decoradas as rótulas da cidade.

equipamento foi adquirido por meio de emenda 
parlamentar do deputado federal Celso maldaner 
(PmdB/SC), com contrapartida do município

município conta com novo 
trator de esteira 

MELHORIAS

a prefeita agradeceu ao depu-
tado pela emenda, bem como ao 
empenho que tem dedicado ao 
município. “Quero agradecer ao 
deputado e dizer que tenho orgu-
lho da pessoa que ele é, pois tenho 
certeza que cada dia mais ele luta 
para trazer recursos para maravilha 
crescer”, frisa. rosi comentou sobre 
o parque de máquinas e ressaltou o 
compromisso que a administração 
tem com a população. “assumimos 
com dificuldades, mas nos propo-
mos a melhorar e com as parcerias 
conquistadas vamos alcançar nosso 

propósito de oferecer cada vez mais 
e melhores serviços para a popula-
ção”, salienta.

Na ocasião, a prefeita anunciou a 
vinda de mais r$ 2 milhões em emen-
das do deputado Celso maldaner, des-
tinados para a pavimentação rural. ao 
todo, as emendas parlamentares de 
maldaner para o setor de agricultura 
somam mais de r$ 1,5 milhão.

durante a solenidade, o presi-
dente do Sintraf entregou a pauta de 
reivindicações dos agricultores, que 
realizaram mobilização na quarta-fei-
ra (11) em Brasília. 

Pauta de reivindicações da agricultura foi entregue ao deputado

Trator de esteira foi entregue no sábado (7)

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Cras
Programa Costura ativa está com 
inscrições abertas

Atração

É hoje

Páscoa

Exposição é promovida 
pelo Museu

Feiras do peixe serão 
realizadas em Maravilha

Administração promove a 
tradicional Caça aos Ovos

Cleiton Ferrasso/ Líder FM

durante a manhã de hoje (14) 
será comercializado peixe na feira 
que é realizada na Secretaria muni-
cipal de agricultura. de acordo com 
o engenheiro agrônomo Humberto 
Trebien, vai ter peixe do tipo bagre e 
diversas variedades de carpas. 

além de hoje, haverá feira nos 

dias 21 e 28 de março. a feira será no 
Sindicato dos Trabalhadores rurais 
(ao lado da apamar) e na Secretaria 
municipal de agricultura; dia 1º e 2 
de abril na Secretaria municipal de 
agricultura; e dia 1º e 2 de abril no 
Sindicato dos Trabalhadores rurais 
(ao lado da apamar).
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Primeiro arco da área coberta foi instalado nesta semana. Prazo de conclusão da obra é até o dia 10 de abril

obras da euclides da Cunha entram 
em nova fase

Nesta semana as obras de pavi-
mentação e cobertura da avenida eu-
clides da Cunha entraram em nova 
fase. em frente à prefeitura, fazendo 
parte das obras da área coberta, foi 
colocado o primeiro arco. o investi-
mento da obra é de r$ 1.751.793,49, 
sendo r$ 975 mil provenientes do mi-
nistério do Turismo e r$ 776.793,49 
de contrapartida da administração. a 
empresa terá prazo de concluir a obra 
até o dia 10 de abril de 2015, que cor-
responde a 2.073,00 metros. 

a prefeita, rosimar maldaner, 
acompanhou a colocação e a pavi-
mentação do trecho final da avenida, 
que iniciou na quinta-feira (12). a 
avenida vai receber novo asfalto em 
toda a sua extensão. agora será reti-
rado o pavimento e refeito na parte 
central da avenida e embaixo da co-
bertura. “São duas obras ao mesmo 
tempo na avenida e ainda temos a 
reforma e ampliação do ginásio mu-
nicipal”, enumera a prefeita. “o novo 

asfalto vai melhorar as condições de 
tráfego e segurança, enquanto a co-
bertura será uma área de lazer para 
toda a comunidade maravilhense”. 

o tráfego no trecho em frente à 
prefeitura permanece fechado para 
a construção da cobertura. Uma via 

lateral foi deixada para pedestres. 
a prefeita enfatiza que o painel das 
contas públicas da administração 
também foi desligado em função da 
obra, mas será diminuída a altura e 
religado quando os trabalhos forem 
concluídos.

Nesta semana rosimar também 
esteve em frente ao Centro de educa-
ção mundo Infantil (Caic), onde está 
sendo construída uma faixa elevada 
para pedestres. “Nossa prioridade é 
garantir a segurança dos alunos e de 
todos os pedestres que passam no 

local. as faixas elevadas são soluções 
seguras, estão de acordo com as nor-
mas do Conselho Nacional de Trânsi-
to e vão receber um paisagismo feito 
pela prefeitura”. o tráfego no local 
também está interrompido e pode ser 
liberado no sábado.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Prefeita acompanhou as obras na Euclides da Cunha durante a semana Pavimentação do trecho final da avenida também foi acompanhado
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eles foram julgados pelo crime cometido em agosto de 
2014, quando foram abordados transportando 1.100 
gramas de cocaína. roman e amorin ainda respondem 
por outros processos da operação ostentação

ayrton roman e 
elessandro Vieira de 
amorin são condenados 
por tráfico de drogas 

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO 

Trânsito 

Roubo

Caminhão Frigorífico capota 
em Iraceminha

Dois homens armados invadem 
residência em Maravilha

Um caminhão carregado com pro-
dutos frigoríficos capotou na Br -282 em 
Iraceminha na manhã de segunda-feira 
(9). o condutor do veículo, de 30 anos, 
teria perdido o controle da direção na 
saída de uma curva e acabou capotan-
do. o veículo caiu em um barranco às 
margens da rodovia.

de acordo com a Polícia rodoviária 
Federal (PrF), cerca de 500 litros de óleo 
diesel vazaram dos tanques do veículo, 
com placas de Pato Branco. os bombei-
ros foram acionados e usaram espuma 
para controlar o risco de explosão. o ca-
minhão seguia para Santa Cruz do Sul/
rS quando houve o acidente.

ISABEL MüLLER

em agosto de 2014 a Polícia Civil 
prendeu ayrton roman e elessandro 
Vieira de amorin, nas proximidades 
do Posto da Polícia rodoviária Fe-
deral, na condução e carona da ca-
minhonete Nissan/Frontier, trans-
portando 1.100 gramas de cocaína. 
Na tentativa de abordagem, roman 
desobedeceu à ordem de parada e 
empreendeu fuga, atirando um pa-
cote com a substância pela janela. 

a polícia efetuou vários disparos 
em direção aos pneus do veículo em 
fuga, que ao acessar uma via de ter-
ra, colidiu contra um muro, resultan-
do na abordagem e prisão de roman 
e amorin. ambos foram detidos na 
Cadeia Pública de maravilha.

No dia 4 de março a juíza de di-
reito, Heloisa Beirith Fernandes, de-
feriu a sentença absolvendo ayrton 
roman do crime de desobediência, 
com fundamento no art. 386, III, do 
Código de Processo Penal, no qual 
também estava sendo julgado por 
desobedecer ordem legal de fun-
cionário público, uma vez que em-
preendeu fuga no momento em que 
os policiais civis e, na sequência, os 
rodoviários federais, deram ordem 
de parada em bloqueio formado na 
rodovia federal.

roman foi condenado à pena de 
seis anos, nove meses e 20 dias de re-
clusão e 583 dias multa, cada qual no 
valor de 1/30 do salário mínimo vi-
gente à época dos fatos, pela prática 
de tráfico de drogas, previsto no art. 
33, caput, da lei 11.343/06. 

elessandro Vieira de amorim foi 
condenado à pena de cinco anos e 
nove meses e 20 dias de reclusão e 
583 dias de multa, cada qual no valor 
de 1/30 do salário mínimo vigente à 
época dos fatos, pela prática do de-
lito de tráfico de drogas, previsto no 
art. 33, caput, da lei 11.343/06. 

Consta na sentença: “Com rela-
ção à prisão preventiva, mantenho
-a, haja vista a natureza do delito 
praticado. É que o crime de tráfico 
de drogas normalmente se configura 
pela reiteração. Os acusados certa-
mente possuem ‘clientes fixos’ e, ao 
serem soltos, muito provavelmente 

voltarão para o ‘comércio’ das dro-
gas, retomando a prática delitiva. As-
sim, entendo necessária a segregação 
dos acusados para manutenção da 
ordem pública, especialmente pela 
abrangência social do delito de tráfi-
co”, descreve a juíza.

a redação do Jornal o Líder en-
trou em contato com o promotor 
da Comarca de maravilha, Guilher-
me Pacheco Zattar, que informou 
que vai recorrer para aumentar a 
pena. “No meu sentir, a juíza não 
considerou que a droga (cocaína) 
é perigosa e que eles tinham uma 

quantidade grande. esses são dois 
fatores que o tribunal pode acatar, 
mas não vai alterar muito a pena, 
de seis anos e nove meses pode au-
mentar para no máximo oito anos”, 
ressaltou o promotor.    

essas prisões deram início à 
operação ostentação, deflagrada no 
dia 17 de outubro de 2014, na qual 
29 pessoas foram indiciadas e 21 pri-
são preventivas foram decretadas. 
ayrton roman e elessandro Vieira 
de amorin ainda serão julgados por 
outros processos da operação os-
tentação.

Osmar Ribeiro do Amarante é 
solto e responde em liberdade

Na segunda-feira (9) osmar ri-
beiro do amarante, também preso 
na operação ostentação, foi solto e 
passa a responder em liberdade. 

de acordo com os advogados 
de defesa Luiz Hermes Brescovici, 
Cristian rafael Schmidt e Jorge Ju-
liano Provin, amarante teve a liber-
dade provisória liberada e vai agora 
responder em liberdade. “Formula-
mos o pedido de revogação da pri-
são com prova material de que não 
foi ele o autor dos fatos, tivemos o 
parecer favorável do ministério Pú-
blico e na sequência a juíza acatou o 

nosso pedido e expediu o mandado 
de liberdade”, ressaltam os advoga-
dos. 

amarante vai ser julgado com 
os demais envolvidos na operação, 
sendo que as audiências estão mar-
cadas para os dias 23 e 27 de maio 
e 1º de abril. “os indícios de autoria 
foram diluídos e também por que as 
condições para ser decretada a pri-
são já não estavam mais presentes”, 
enfatizam.

os advogados ressaltam que 
para ele, como para amarante, foi 
uma grande conquista, pois somen-
te em duas semanas trabalhando 
no caso foi possível a revogação da 
prisão.            

Na rotina do trabalho de fiscalização de trânsito constata-se, com certa 
frequência, o cometimento de uma conduta que constitui crime e infração 
administrativa de trânsito: a entrega da direção de veículo automotor a pessoa 
não habilitada.

muitos pais, em determinados casos desconhecendo a ilegalidade da 
ação, acabam por permitir que o filho não habilitado use o veículo, por exem-
plo, para dar uma volta na cidade. 

o art. 310 do Código de Trânsito Brasileiro criminaliza similar comporta-
mento. o texto legal estabelece pena de detenção, de seis meses a um ano, ou 
multa, para quem “permitir, confiar ou entregar a direção de veículo automo-
tor a pessoa não habilitada, com habilitação cassada ou com direito de dirigir 
suspenso, ou, ainda, a quem, por seu estado de saúde, física ou mental, ou por 
embriaguez, não esteja em condições de conduzi-lo com segurança”.

Na prática, por tratar-se de crime de menor potencial ofensivo, fazendo-
se presente no local da ocorrência o responsável pela entrega da direção e 
aquiescendo ele em comparecer ao Juizado especial Criminal em data futura, 
lavra-se o Termo Circunstanciado. 

Paralelamente aos procedimentos inerentes à seara criminal, na esfera ad-
ministrativa os policiais expedem o auto de infração em razão da condução 
não habilitada (art. 162, I, do CTB), cuja penalidade prevista é a multa no valor 
de r$ 574,62 e apreensão do veículo. além disso, outro auto de infração será la-
vrado ao proprietário do veículo que confiou, entregou a direção, ou permitiu 
que pessoa não habilitada tomasse posse do veículo, tratando-se igualmente 
de infração gravíssima (7 pontos), com penalidade de multa no valor de r$ 
574,62 e apreensão do veículo, além de imposição imediata da medida admi-
nistrativa do recolhimento da Carteira Nacional de Habilitação.

Portanto, senhores pais, tratando-se da hipótese de condução não habili-
tada de veículo, é preciso saber dizer não por dois motivos básicos: primeiro, 
porque a conduta poderá estar colocando a vida de quem você mais ama em 
perigo; segundo, porque o seu consentimento poderá lhe causar uma série de 
transtornos de ordem legal. 

Na noite desta quinta-feira (12), 
uma residência na avenida Padre 
antônio, em maravilha, foi invadida 
por dois homens. Conforme a Polícia 
militar, eles entraram em uma resi-
dência e fizeram um casal refém, sen-
do que os mesmos estavam munidos 
com revólveres. a ação ocorreu por 
volta das 20h. 

em relato, o proprietário da re-
sidência destacou para a Polícia que 
os assaltantes estavam encapuzados, 
um usava camiseta vermelha e cal-
ça azul, o outro vestia camisa cinza e 
calça jeans. eles renderam o casal na 
biblioteca e lhes amarraram com la-
cres plásticos (pernas e braços), além 
de mordaças, pedindo por dinheiro e 

armas. enquanto um dos agentes per-
manecia com o casal, lhes apontando a 
arma, o outro vasculhava a residência.

de acordo com a Polícia militar 
(Pm), o proprietário conseguiu se soltar 
e pedir ajuda à sua vizinha, seu sobri-
nho chegou ao local e acionou a Polícia 
militar. os agentes saíram da residên-
cia, levando consigo aproximadamente 
r$ 300,00 em espécie, e algumas jóias 
pertencentes à família.

Foi realizado levantamento fo-
tográfico e lavrado Boletim de ocor-
rência. 

as guarnições realizaram buscas 
nas proximidades e conversaram com 
moradores próximos, porém nenhum 
suspeito foi localizado.

eNTreGa da dIreçÃo de VeÍCULo 
a PeSSoa NÃo HaBILITada



 -  MARAVILHA  -  S C, 14  de março de 2015

Cotidiano
a/20

oBITUÁrIo
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RICHARD GLATZER 
o cineasta richard 

Glatzer, um dos direto-
res do filme Para Sem-
pre alice, com o qual 
Julianne moore con-
quistou o oscar há duas semanas, morreu 
na quarta-feira (12) vítima de esclerose 
lateral amiotrófica. Glatzer, de 63 anos, em-
barcou com o companheiro na direção de 
Para Sempre alice há um ano para revelar 
como uma mulher enfrenta a luta contra 
o alzheimer precoce. Com sua atuação, 
moore levou o primeiro oscar de sua car-
reira. a atriz, que dedicou o prêmio a Glat-
zer, recordou na entrega do oscar que o 
diretor optou por enfrentar sua doença fa-
zendo o que mais gostava: se colocar atrás 
da câmera. Há dois anos, Glatzer e Wash 
dirigiram “The last of robin Hood”, com 
dakota Fanning, Susan Sarandon e Kevin 
Kline, que narra os últimos dias da vida do 
ator errol Flynn.

MAyR FACCI
o basquete bra-

sileiro perdeu uma de 
suas lendas na madru-
gada de quarta-feira 
(11). morreu em Ponta 
Grossa, no interior do Pr, mayr Facci, aos 
87 anos. o ex-jogador foi um dos principais 
destaques da seleção durante a década de 
1950, tendo participado de duas edições 
de Jogos olímpicos. mayr Facci morreu 
em sua residência, vítima de uma deficiên-
cia circulatória. a Confederação Brasileira 
de Basquete (CBB) se manifestou e disse 
“lamentar profundamente” o falecimento. 
Pela seleção brasileira, se firmou como um 
dos grandes nomes do basquete do país na 
década de 1950. Foram 30 jogos oficiais com 
a camisa verde-amarela, sendo 12 em jogos 
olímpicos. Tanto em Helsinque, em 1952, 
quanto em melbourne, em 1956, ele con-
tribuiu para as campanhas que terminaram 
na sexta colocação. o ala também partici-
pou do mundial de 1954, no qual o Brasil 
ficou com o vice-campeonato em casa.

SAM SIMON
Sam Simon, que 

ajudou matt Groe-
ning a criar a série “os 
Simpsons”, morreu 
aos 59 anos, de câncer 
no cólon, na segunda-feira (9). ele havia 
anunciado em 2013 que tinha câncer ter-
minal e que tinha doado sua fortuna para 
projetos de caridade. em julho de 2013 ele 
agradeceu aos fãs pelo apoio após a reper-
cussão de uma entrevista à revista “The 
Hollywood reporter”. o produtor foi co-
nhecido por seu apoio a instituições filan-
trópicas, inclusive sua própria oNG, Sam 
Simon Foundation, que distribui alimen-
tos para pessoas com necessidades e tam-
bém para animais. Sam foi descrito como 
“brilhantemente engraçado” e “mental-
mente instável” por matt Groening. ele foi 
creditado como produtor-executivo de “os 
Simpsons”, mesmo não trabalhando na 
série desde 1993. os rendimentos de “os 
Simpsons” garantiam a Sam anualmente 
“dezenas de milhões de dólares” e toda 
fortuna ganha com o programa foi doada 
para caridade. Sam contou que tinha cân-
cer no cólon e a expectativa de vida era de 
três a seis meses - ele acabou sobrevivendo 
por quase dois anos.

INEZITA BARROSO
a cantora e apre-

sentadora  morreu na 
noite de domingo (8), 
aos 90 anos. Inezita es-
tava internada desde 19 
fevereiro e completou 90 anos no último 
dia 4 de março. ela deixa uma filha, marta 
Barroso, três netas e cinco bisnetos. em 
dezembro, a cantora foi hospitalizada após 
cair dentro da casa em que estava hospe-
dada em Campos do Jordão, no interior de 
São Paulo. Inezita Barroso é considerada 
uma das principais cantoras da música 

sertaneja brasileira. É reconhecida como 
a mais antiga e mais importante expressão 
artística da música caipira no país. ela nas-
ceu em São Paulo e fez carreira no rádio e na 
televisão, além de passagens pelo cinema 
e teatro, onde atuou e produziu espetácu-
los musicais. em novembro de 2014 ela foi 
eleita para ocupar uma das cadeiras na aca-
demia Paulista de Letras. Para as novas gera-
ções, era mais conhecida como a apresen-
tadora do programa “Viola, minha viola”, no 
ar na TV Cultura desde 1980. os primeiros 
apresentadores foram moraes Sarmento e 
Nonô Basílio, mas logo ela começou a par-
ticipar. depois, passou a apresentar sozinha.

MILTON LINS
morreu no domin-

go (8), aos 87 anos, o es-
critor membro da aca-
demia Pernambucana 
de Letras (aPL). o ocu-
pante da cadeira número 8 da aPL estava 
internado na UTI de um hospital particular 
do recife e faleceu em decorrência de leu-
cemia. milton Felipe de albuquerque Lins 
era também médico e tradutor. Natural 
do Cabo de Santo agostinho, na região 
metropolitana do recife, Lins formou-se 
em medicina pela antiga Universidade do 
recife, e era cirurgião cardíaco. Foi mem-
bro da Sociedade Brasileira de médicos es-
critores, da academia de Letras e artes do 
Nordeste e da União de médicos escrito-
res e artistas Lusófonos. entre suas obras, 
estão “Sonetos de William Shakespeare”, 
“o sino escarlate” (contos), “Livro preto” 
(memórias de viagens), “Prestações de 
contos”, “recontando histórias”, “rimbaud 
em metro e rima” e “espólio poético de an-
dré Chénier”.  em 2010, recebeu o Prêmio 
odorico mendes de melhor tradutor bra-
sileiro, outorgado pela academia Brasileira 
de Letras (aBL).

GENOVEVA DA ROSA LAVRATI
Faleceu no dia 4 de março, no Hospi-

tal de Bento Gonçalves, aos 94 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela de Linha Gua-
tapará-Baixo, Guaraciaba, e foi sepultado 
no cemitério da comunidade. a família 
convida para o culto de sétimo dia amanhã 
(15), às 9h, na Capela de Linha Guatapará
-Baixo, Guaraciaba.

ANA GRACIOSA SCAPIN
Faleceu no dia 4 de março, em sua re-

sidência, em Guataparema - Guaraciaba, 
aos 53 anos. Seu corpo foi velado na Cape-
la Santa Terezinha de Guataparema, sendo 
sepultado no cemitério da comunidade. a 
família convida para o culto de sétimo dia, 
amanhã (15), às 9h, na Capela Santa Tere-
zinha de Guataparema, em Guaraciaba.

SIBILA PASINI
Faleceu no dia 7 de março, no Hospi-

tal regional de São miguel do oeste, aos 80 
anos. Seu corpo foi velado na Capela Cató-
lica de Linha Sede ouro, romelândia, e foi 
sepultado no cemitério da comunidade.

ALBA CLARA DAL MAGRO PIROCA
Faleceu no dia 8 de março, em sua re-

sidência, em Linha São Pedro, Barra Bonita, 
aos 89 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
São Francisco de Barra Bonita e sepultado 
no cemitério de São miguel do oeste.

MARIA VALÉRIA  HENTZ
Faleceu no dia 8 de março, no Hospi-

tal de Palma Sola, aos 74 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela de Linha Novo Cerro 
azul, Palma Sola, e foi sepultado no cemi-
tério da comunidade.

JACIR TADEU ZANIVAN
Faleceu com 38 anos, na quarta-feira 

(11), no Hospital regional de São miguel 
do oeste. Seu corpo foi velado na Igreja 
Batista, em frente ao cemitério, e após 
sepultado no cemitério municipal de ma-
ravilha. Zanivan era proprietário de uma 
bicicletaria e foi atropelado há alguns dias. 
ele estava internado e não resistiu.

Intuito foi acompanhar o andamento das atividades 
desenvolvidas e saber as perspectivas para 2015 do 
Corpo de Bombeiros de Cunha Porã e maravilha    

major marcelo Fiório faz 
visita a 3ª Companhia de 
Bombeiro militar

Polícia Civil cumpre mando de prisão e prende 
acusado de estupro 

CORPO DE BOMBEIROS

Maravilha

ISABEL MüLLER

o major bombeiro militar mar-
celo Fiório, comandante interino do 
12º Batalhão do Bombeiro militar, 
visitou na terça-feira (10) a 3ª Com-
panhia de maravilha e o 1º Pelotão 
- 2º Grupo de Bombeiros militar de 
Cunha Porã. o objetivo foi acompa-
nhar o andamento das atividades e 
os anseios do Corpo de Bombeiros 
dos dois municípios.

Conforme o major, em janeiro 
completou um ano de atuação no 
Batalhão e com isso está realizando 
uma avaliação. “Neste período nos-
sas expectativas foram alcançadas 
em alguns quesitos, em outros não. 
Nosso principal problema é efetivo, 
e isso é algo que não vamos con-
seguir em curto prazo, pois haverá 
concurso neste ano e os concursa-
dos vão para formação, passando a 
ingressar nos quartéis somente no 
fim de 2016, então vamos ter que 
achar outros meios para suprir essa 
necessidade”, destacou. ele afirmou 
que em relação a material, treina-
mentos, equipamentos e viaturas, 
neste um ano foram supridas as ne-
cessidades e até superadas. 

o major disse que quando as-
sumiu o Batalhão algumas metas 
foram traçadas, a primeira delas era 
preparar bem os efetivos através de 
curso; equipar bem os bombeiros 
com materiais e viaturas; e a logís-
tica no sentido de quartel. 

o encontro em Cunha Porã foi 
realizado durante a manhã, quando 
o sargento Sidinei dezordi apre-
sentou a estrutura do 2º Grupo 
de Bombeiros militar e abordou a 
intenção de reformas do quartel, 
como ampliação da garagem, refor-
ma do telhado e pintura do quartel.

Também abordou sobre a de-
manda de atendimentos, sendo que 
triplicou no último ano. Para 2015 
os investimentos programados são 

uma viatura aTm (auto transporte 
de material); quatro ePIs (equipa-
mento de proteção individual); dois 
ePrs, (equipamentos de Proteção 
respiratória); equipamentos diver-
sos de combate a incêndios florestais 
e em edificações e equipamentos de 
resgate.

em maravilha o major esteve no 
início da tarde, quando conversou 
com os bombeiros. Na oportunida-

de, o tenente João emiliano moura 
miranda apresentou ao major os ob-
jetivos de 2015, sendo o principal de-
les a construção do quartel com in-
vestimento inicial de r$1.200.000,00. 

Nas necessidades do Corpo de 
Bombeiros, frisou a falta de efetivos 
e a demanda de novas viaturas aSU 
(ambulância), aT e aTm; e o valor de 
r$ 600.000,00 para a construção do 
novo quartel.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Major Fiório esteve no quartel de Cunha Porã, onde acompanhou o 
andamento das atividades

Tenente Moura apresentou ao major o projeto de ampliação do novo 
quartel

Na tarde de sexta-feira (6) poli-
ciais Civis da delegacia de maravi-
lha deram cumprimento a um man-
dado de Prisão Preventiva expedido 
em desfavor de um homem de 50 
anos. 

durante a instrução de Inqué-
rito Policial, o delegado concluiu 
pelo indiciamento pela prática do 
crime de estupro de vulnerável, pra-
ticado contra sua filha de oito anos. 
ao final do Inquérito Policial, repre-

sentou-se pela prisão preventiva, 
pedido que foi atendido pelo Poder 
Judiciário.

o homem foi encaminhado à 
Cadeia Pública local, onde perma-
necerá à disposição da Justiça.
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Na quarta-feira (11) agricultores fa-
miliares e camponeses realizaram uma 
mobilização para chamar a atenção do 
governo do estado e governo federal à 
pauta de reivindicações da categoria. a 
Federação dos Trabalhadores na agri-
cultura Familiar da região Sul (Fe-
traf-SUL/CUT) em Santa Catarina e 
a Via Campesina coordenaram o ato 
nos municípios de Chapecó, Curiti-
banos e São miguel do oeste. Cerca 
de 90 agricultores pertencentes aos 
quatro municípios do Sindicato dos 
Trabalhadores na agricultura Fami-
liar (Sintraf) de maravilha partici-
param. No mesmo momento uma 
comissão das entidades participava 
de audiências em Brasília para tratar 
da pauta.

entre as reivindicações está a cri-
se do setor leiteiro e a habitação ru-
ral. a crise no setor leiteiro é causada 
pela queda do preço do leite pago ao 
produtor e o agravamento da situação 
com a paralisação dos caminhoneiros, 
já a pauta da habitação rural busca a 
imediata contratação dos projetos que 
aguardam liberação de recurso junto 
aos agentes financeiros. os dois temas 
foram pauta de audiências com os mi-
nistérios em Brasília.

Habitação
os movimentos do campo pre-

sentes na mobilização participaram de 
uma conversa com a equipe da Caixa 

Fetraf-Sul e Via Campesina fizeram manifestações em Chapecó, Curitibanos e São miguel do oeste. Cerca de 90 
agricultores do Sintraf de maravilha e região participaram do movimento 

mobilização dos agricultores em Santa Catarina tem 
resultados positivos 

REIVINDICAÇõES 

econômica Federal e, separadamente, 
apresentaram as pendências da opera-
cionalização do Programa minha Casa 
minha Vida rural no estado.

em Brasília, a comissão da Fetra-
f-Brasil, representando os agricultores 
familiares de todos os estados, foi re-
cebida pelo ministro das Cidades, 
Gilberto Kassab. o encaminhamento 
é de que os agentes financeiros apre-
sentem ao ministério o passivo real 
das contratações e das obras que es-
tão em andamento. Será realizada 
também uma oficina entre as orga-
nizações do campo que compõem 
o Grupo de Trabalho de Habitação 
rural para construir metas e proce-

dimentos da nova etapa do minha 
Casa minha Vida. Kassab afirmou 
que estas são medidas importantes e 
se comprometeu em realizar o que foi 
acordado na audiência.

Crise do setor leiteiro
o governo federal anunciou me-

didas de fortalecimento da política de 
produção de leite durante a reunião 
da Jornada dos movimentos Unifica-
dos. Confira os resultados:

• A Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), desde fevereiro 
de 2015, está adquirindo leite em pó e 
UHT das cooperativas da agricultura 
familiar.

• Todos os agricultores familia-
res que produzem leite, avicultores e 
suinocultores integrados e que têm 
dificuldades para pagar as parcelas 
dos financiamentos de investimen-
to do crédito rural do Pronaf podem 
solicitar a prorrogação da dívida, aos 
mesmos encargos financeiros antes 
pactuados no instrumento de crédito, 
desde que comprove a incapacidade 
de pagamento em consequência de:

a) dificuldade de comercializa-
ção dos produtos.

b) Frustração de safras, por fato-
res adversos.

c) eventuais ocorrências prejudi-
ciais ao desenvolvimento das explo-

rações.
• Crédito de custeio pecuário 

disponível nos agentes financeiros, 
bancos e cooperativas de crédito que 
operam com o Pronaf. Para as ativi-
dades pecuárias que necessitam de 
custeio até r$ 10 mil os juros serão 
de 1,5% ao ano e com prazo de paga-
mento de 1 ano.

• No período de 10 de março a 9 
de abril os produtores de leite de San-
ta Catarina e rio Grande do Sul terão 
bônus de pagamento nas operações 
de custeio e investimento (PGPaF).

• Fetraf-Brasil e outros movimen-
tos da agricultura familiar farão parte 
do grupo que construirá a política na-
cional do leite.

Para a Fetraf-SUL/CUT os prin-
cipais pontos reivindicados pelos 
agricultores familiares e campone-
ses obtiveram resultados e anúncios 
concretos do governo federal, mas as 
audiências, mobilizações e negocia-
ções devem continuar. “ainda temos 
muito que negociar, principalmente 
com o governo estadual e as empre-
sas leiteiras. estamos em busca dos 
direitos da agricultura familiar brasi-
leira”, disse o coordenador da Fede-
ração em Santa Catarina, alexandre 
Bergamin.

em alguns estados os agriculto-
res familiares continuam mobiliza-
dos e aguardando respostas e enca-
minhamentos dos governos.

Fotos: Sintraf Maravilha

Aproximadamente 1.800 
agricultores participaram do 
manifesto em São Miguel do Oeste 

Agricultores do Sintraf de Maravilha e região expuseram suas 
reivindicações 

Maravilha 
Prefeitura abre cadastro para comprar alimentação de agricultores familiares

a prefeitura de maravilha está 
com o cadastro aberto para agricul-
tores familiares que queiram vender 
produtos para a alimentação escolar 
da rede municipal de ensino. o ca-
dastro pode ser feito até o dia 6 de 
abril, no departamento de alimen-
tação escolar.

Uma lei federal prevê que dos 
valores repassados pelo governo 
federal, 30% devem ser aplicados 

na compra direta de produtos da 
agricultura familiar. a prefeita, rosi-
mar maldaner, ressalta que em 2014 
foram aplicados mais de r$ 250 mil 
em dez meses de aquisições de agri-
cultores familiares. “Ultrapassamos 
o percentual recomendado pela 
legislação. São produtos de quali-
dade, sem agrotóxico, como, por 
exemplo, suco de uva, geleia de ba-
nana e melado. oferecemos para os 

alunos das creches seis refeições di-
árias; para os de pré-escola são duas 
refeições, porque implantamos o 
café da manhã, e também os alunos 
do ensino fundamental recebem a 
alimentação escolar”. a contraparti-
da da prefeitura é também em torno 
de r$ 250 mil por ano.

os cardápios nas escolas são ela-
borados pela nutricionista Cristiane 
Tremea, com o cuidado em oferecer 

uma refeição nutritiva e seguindo a 
legislação do Programa Nacional de 
alimentação escolar. “Levamos em 
consideração a faixa etária, tempo 
de permanência do aluno na insti-
tuição, safra de alimentos e também 
hábitos regionais”, destaca. 

o município também está fina-
lizando o diagnóstico de alunos 
que precisam de alimentos espe-
ciais, como os sem glúten, lactose 

ou corantes, para os intolerantes 
a esses produtos. “Vamos ampliar 
os produtos que já oferecemos 
nas nossas unidades escolares. 
em cumprimento à lei 12.982, em 
vigor desde agosto de 2014, e em 
virtude de condições de saúde es-
pecíficas de nossos alunos, vamos 
elaborar cardápios especiais com 
base em recomendação médica e 
nutricional”. 
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Jogo foi realizado 
no estádio 
doutor Leal 
Filho, contra o 
G.e. Guarujá

Crm estreia com vitória no estadual 
de amadores

FUTEBOL DE CAMPO

ILAINE ROHDEN

o Clube recreativo maravilha 
(Crm) estreou no Campeonato esta-
dual de amadores com vitória contra o 
Grêmio de Guarujá. aos 24 minutos do 
primeiro tempo, Buiu, camisa 06, abriu 
o placar para a equipe de maravilha.

o time visitante tentou avançar, 
mas não conseguiu furar a defesa do 
Crm. No segundo tempo, aos 17 minu-
tos, renato, camisa 10, aumentou, dei-
xando o placar final em 2 para o Crm e 
0 para o Grêmio do Guarujá.

o Crm jogou em casa, no estádio 
doutor Leal Filho, sendo que a partida 
foi transmitida pela equipe esportiva 
da rádio Líder Fm. a torcida do Crm 
marcou presença para incentivar a 
equipe. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

CRM venceu o G.E. Guarujá por 2 x 0

Torcida compareceu no Estádio Doutor Leal Filho

No sábado (7) foi realizada a 
terceira rodada do Campeonato 
municipal de Futebol Sete Interfir-
mas – Taça Posto Kakareko, e a Taça 
Jeancar multimarcas – máster. Confi-
ra os resultados: mhnet/Telecom 0 x 2 
reafrio; almeida Tratores 4 x 1 Bairro 
Floresta; Barro Preto 4 x 1 agência d; 
Sicoob mercado Kerkhoff 1 x 0 arac-
nomania/B. Cohab; amigos 4 x 1 Lª-
Cons./Lª São Paulo/J Kreuz; Lª Cons./
Bar diogo 2 x 0 mWW Comércio Be-
bidas; Lata Velha 0 x 1 Canarinho da 
P.a.; JJ Instalações 2 x 1 rotoplast; e 

aer 5 maio 0 x 1 realce Fogões.
a quarta rodada será hoje (14), 

com confrontos entre Fm Pneus x 
mhnet/Telecom; Nova Brasília x 
Cm Instalações; expresso São mi-
guel x reafrio; almeida Tratores x 
Sicoob/mercado Kerkhoff. os jogos 
serão no campo da Linha Consola-
dora, a partir das 14h.

No Campo do Piacentini jogam: 
rotoplast x a.e.r. 5 de maio; Lª-
Cons./Lª S. Paulo/J.Kreuz x reafrio 
B; aracnomania/B Cohab x Lata Ve-
lha; real madri x JJ Instalações.

desde 2013 defendendo a equi-
pe de Tênis de mesa da associação 
desportiva Chapecoense (adCTm), 
o maravilhense Leonardo Zatt dis-
putou uma etapa da Copa Brasil Sul 
Sudeste, na cidade de Piracicaba, 
São Paulo.

Zatt é oriundo do projeto da 
acema-dme/erva daninha/Novo-
este, pela qual chegou a disputar a 
etapa estadual dos jogos escolares 
para atletas 12 a 14 anos em 2012. 
No ano seguinte foi contratado pe-
los chapecoenses, que proporciona-
ram as condições necessárias para 
participar de competições da Fede-
ração Catarinense e Confederação 

Brasileira nos últimos dois anos.
Leonardo também é bicam-

peão estadual dos Jogos escolares 
15 a 17 anos e disputa neste fim de 
semana a primeira etapa do Circui-
to Catarinense de Tênis de mesa. 
No último fim de semana chegou 
até a fase de oitavas de final das 
disputas do torneio nacional que 
reuniu as maiores potências do es-
porte no Brasil.

o maravilhense aproveita para 
agradecer a todos que o apoiaram 
e incentivaram desde os seus pri-
meiros anos de treinamento, à sua 
equipe atual, familiares e amigos 
em geral que o acompanham.

durante o mês de março os atle-
tas das escolinhas de tênis de mesa 
da acema-dme/erva daninha/No-
voeste estão provando os tamanhos 
dos modelos de camiseta da marca 
erva daninha. a empresa confec-
cionará os uniformes da modalida-
de para este ano.

em reunião na última semana, 
o representante da erva daninha, 
amarildo estefano, e da associação 
maravilhense de mesatenistas, Tie-
go drumm, renovaram a parceria 
por mais um ano.

em 2015 os atletas da modali-
dade receberão a camiseta de for-
ma gratuita, para tanto, eles devem 
comparecer aos treinos até o fim do 

mês de março para provar os mo-
delos de tamanhos que estão dis-
poníveis para que o uniforme seja 
confeccionado em tamanho apro-
priado para cada atleta. Não serão 
confeccionadas peças de reserva.

outra novidade para este ano é 
a confecção do uniforme em duas 
cores, uma para a linha masculina e 
outra para feminina. as cores estão 
sendo discutidas e a definição será 
anunciada posteriormente.

estefano e drumm manifesta-
ram a sua satisfação em renovar a 
parceria mais uma vez e esperam 
que as marcas da empresa e do tê-
nis de mesa possam andar juntas 
por muitos anos.

Tênis de mesa I

Tênis de mesa II

Taça Posto Kakareko e Jeancar 
Multimarcas

Maravilhense Léo Zatt 
disputa Copa Brasil 

Erva Daninha renova parceria 
e confeccionará novos 
uniformes 

Jogos da rodada serão realizados 
na Linha Consoladora e no 
Campo do Piacentini
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Com a participação de mais de 380 trilheiros, 
organizadores destacam que encontro já se tornou 
um dos maiores da região

Primeira edição do 
Trilhão é sucesso 

FERAS DO MATO

ILAINE ROHDEN

o grupo Feras do mato de 
maravilha realizou no domingo 
(8) o primeiro Trilhão. a trilha 
teve início e fim na sede do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG) Juca 
ruivo. 

a largada, que 
foi realizada no 
início da manhã, 
era aguardada 
com ansiedade 
pelos integrantes 
do grupo, que 
dedicaram os 
últimos dias na 
organização do 
evento. “Foi nosso 

primeiro Trilhão, mas com certeza 
superou nossas expectativas e já é 

considerado um dos maiores da 
região”, destaca o presidente do 
grupo Feras do mato, Fernando 
Zimmermann. 

a inscrição para o Trilhão 
era r$ 60,00, sendo que 
os primeiros 300 inscritos 
receberam de brinde uma 
camiseta. mais de 380 trilheiros 
participaram desta primeira 
edição. ao todo, foram mais 
de 70 km de trilha percorridos, 
que contaram com três morros 
abertos com trator de esteira 
e muitos desafios, tudo bem 
sinalizado e com equipe de 
apoio. 

ao meio-dia os trilheiros 
participaram de almoço na 
sede do CTG e do sorteio de 
brindes, incluindo r$ 500,00 

em vale-compras do site “Pé no 
estribo” e uma carretinha para 
três motos, que foi sorteada 
para o trilheiro Sérgio Sehn, 
de Palmitos. “agradecemos 
aos mais de 380 trilheiros das 
mais diversas regiões do Brasil 
que se fizeram presentes na 
cidade de maravilha para a 
realização do primeiro Trilhão 
Feras do mato. agradecemos 
aos proprietários das terras 
onde a trilha passou e os 
patrocinadores que ajudaram a 
fazer do evento um dos maiores 
da região já no seu primeiro 
ano; à equipe que organizou o 
evento; a patronagem do CTG 
Juca ruivo, que cedeu o local 
para a realização da trilha”, frisa 
Zimmermann.
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Crm 2 X 0 GUarUJÁ 
do SUL

Não importa se o time adversário estava 
desfalcado, não jogou bem! o que interessa 
para o Crm foi a vitória e os três pontos. 
muitos preferiram destacar a fragilidade do 
adversário. Prefiro enaltecer a atuação dos 
jogadores de maravilha, que foram valentes 
e pressionaram o Grêmio esportivo Guarujá 
o tempo todo. Com bola no travessão, chutes 
de fora da área. e o primeiro gol saiu da 
forma como será este campeonato, sofrido, 
competitivo, com muitas dificuldades 
pela frente. Buiu chutou, a bola pegou no 
travessão e entrou. aliás, Buiu foi eleito pela 
equipe Líder o melhor em campo. outro 
destaque foi renatinho, além de marcar 
o segundo gol, serviu os companheiros 
com toques e lançamentos precisos.

tÉCNICO 
ari Silva Filho é um apaixonado pelo 

futebol! e fazer futebol amador é para os 
“fortes”. Sabemos que as dificuldades são 
enormes, e aqui precisamos valorizar essas 
pessoas. Logo na estreia o técnico teve que 
montar a equipe sem um lateral esquerdo 
de origem. rogerinho foi escalado numa 
função que não é a dele, o mesmo é atacan-
te. Não apoiou muito, preferiu ficar mais 
na marcação e não comprometeu, pelo 
contrário, auxiliou o técnico da melhor forma 
possível. Passado o nervosismo e a ansiedade 
de uma estreia, arizinho já projeta o segundo 
jogo, que será fora de casa, contra o Ipiranga, 
em São José do Cedro, na terceira rodada, 
dia 23 de março. Neste fim de semana o 
líder da chave C folgará na competição.

TIME 
Clube recreativo maravilha jogou e ven-

ceu com Natan, Luan, michel, Juliano e roge-
rinho. No meio de campo, Joelson (capitão), 
maninho, Buiu e Jones. ataque com renati-
nho e Fabinho Baiano. entraram na partida 
Fernando, dario, Jonas, dudinha e Bedin. 
Nesta fase são permitidas cinco alterações.

COPA DO BRASIL
Chapecoense estreia na Copa do Brasil 

2015 na próxima quarta-feira (18), jogando 
em Tocantins, contra o Interporto. Partida 
de volta, se for necessário, está marcada 
para o dia 1º de abril. Grêmio começa 
a busca pelo pentacampeonato nesta 
competição no dia 1º de abril. Caminhada 
passa por Campina Grande, no estado da 
Paraíba, contra a Campinense. Se o Imor-
tal vencer por uma diferença de dois gols, 
elimina a partida de volta marcada para 
o dia 15 de abril na arena. Todo mundo 
tenta, mas só o Grêmio poderá ser penta!

OS RODRÍGUEZ 
depois de contratar Braian rodríguez, 

nesta semana mais dois jogadores foram 
apresentados. Volante maicon chegou e disse 
que já desejava jogar no Grêmio, e que não 
queria saber se tinha outros clubes interessa-
dos. Coincidência ou não, rui Costa, durante 
a apresentação de Cristian rodríguez, falou 
o seguinte: “Cristian está no Grêmio por um 
desejo dele. ele teve propostas financeiras 
mais favoráveis, mas optou por estar no Grê-
mio”. Uruguaios da família rodríguez, Braian 
e Cristian (popular Cebola) se juntam a outro 
rodríguez, só que esse é argentino, matías 
rodríguez. Tem ainda o maxi rodríguez, que 
foi emprestado. depois da família “Biteco”, 
agora os rodríguez são maioria no Grêmio.

HOJE É DIA DE GRÊMIO
Grêmio chega com uma sequên-

cia boa no campeonato, cinco jogos 
invicto, e neste sábado (14), às 18h30, 
na arena enfrenta o Cruzeiro. Par-
tida para conferir maicon, Cristian 
rodríguez e Braian rodríguez. É jogo 
para 40 mil torcedores no estádio!LemBraNçaS

ainda em tempo, Carlos 
eduardo alves albina, vulgo Zulu, 
atacante do Juventude 
(Bergamota mecâ-
nica), manda 
lembranças para 
os colorados.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

a primeira impressão...
... Foi boa no jogo em que o técnico diego aguirre mandou a estreia do esquema 3-5-2. 

o colorado goleou o aimoré pela 10ª rodada do Campeonato Gaúcho por 3 x 0. Jogando 
no Beira-rio, somando mais três pontos na tabela. Se a partida valeu mesmo como teste 
para enfrentar o emelec na próxima quarta-feira (18) pela Libertadores, o torcedor está 
animado, pois o time no jogo diante do aimoré não foi ameaçado durante os 90 minutos.

Além disso... 
... Lisandro Lopes foi um dos 

destaques enquanto esteve em 
campo mostrando que será muito 
útil ao colorado na temporada. 
o Inter dominou o jogo desde o 
início. a primeira oportunidade 
veio aos 9 minutos, quando o 
atacante Sasha aparou cruzamento 
de alex e cabeceou, obrigando o 
goleiro Pitol a fazer grande defesa. 
Lisandro Lopes, que participava 
de todos os lances de ataque, 
finalizou duas vezes de cabeça, 
que saíram por cima do gol. 

Aos 25 minutos... 
... Leo avançou pelo lado direito da defesa ad-

versária, que se atrapalhou. o lateral tentou cruzar 
e diego rocha marcou contra, 1 x 0. Na sequência, 
outra vez Lisandro Lopes recebeu de alex na grande 
área e chutou, a bola saiu à direita, raspando a trave. 
aos 36 minutos, Lopes aproveitou o cruzamento 
de Sasha, quase ampliou. Nos 45 minutos finais o 
colorado mantinha a superioridade e logo aos 7 
minutos alex cobrou a falta com perigo. a bola só 
não entrou porque houve desvio na barreira. No 
lance seguinte, Lisandro Lopes ajeitou para Sasha, 
que ampliou para 2 x 0. o técnico diego, projetan-
do o jogo da próxima quarta-feira conta o emelec, 
tirou o argentino e colocou em seu lugar Vitinho, já 
que Lisandro Lopes não está inscrito para a Liber-
tadores, o que só poderá ser feito na segunda fase. 

Se é verdade...
... Que o Inter, com o novo 

esquema, venceu o aimoré 
por 3 x 0, não podemos nos 
empolgar, porque o adversá-
rio que foi batido, na minha 
opinião, não serve como 
parâmetro para se fazer uma 
avaliação do novo jeito de 
jogar. Precisamos confirmar 
isso quando enfrentarmos 
um adversário mais forte e 
isso poderá ser observado 
no jogo diante do emelec.

outro destaque...
... da vitória colorada foi, mais uma vez, o atacante Sasha, que a cada jogo tem 

mostrado para o técnico e o torcedor que pode, sim, ser titular da equipe. Não só pe-
los gols que marca, mas também por sua efetiva participação na marcação.



NADA MUDOU
Quando alguém não tem 
caráter, o modo mais direto e 
imediato de “convencer” esse 
alguém é com dinheiro
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PÁSCOA 
expectativa do setor para a data é 
que as vendas terão crescimento, 
em média, de cerca de 6%
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KARINE BRANDALEZE

SÍNDROME DE BURNOUT

Conhecida também como 
síndrome do esgotamento 
profissional
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Dia Internacional da Mulher é 
comemorado em grande estilo V/01

Ilaine Rohden/O Líder
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